


1º grupo do Coral “25 de Julho” em 25/07/1956. O coral iniciou no ano 
de 1955 e tinha como dirigente Lauro Pereira. Os cantores que faziam 
parte do coral na época são: Alédia Uebel, Olívia Graf, Adelina Uebel, 

Elira Appelt, Erna Wandscher, Ireni Saueressig, Aressi Uebel, Lori 
Altreider, Júlia Graf, Siclanda Graf, Elita Lang, Leonda Thielke, Lirio 

Altreider, Armando Kölln, Donaldo Kölln, Adalir Uebel, Germano Lang, 
Oscar Kölln, Willi Nienow, Ernani Appelt, Emílio Knak, Arnoldo Graf, 

Fridolino Wandsher. Colaboração: Museu Padre Fernando Nagel

Editorial
Precariedade da saúde pública. Este tema está em pauta 

frequentemente em nosso país, mesmo a saúde sendo uma ne-
cessidade básica, que condiciona as pessoas à manutenção da 
sua própria vida. Que a saúde é um direito de todos, estamos 
cansados de saber, mas no dia a dia, presenciamos casos e mais 
casos de falta de atendimento de qualidade.

Infelizmente, a histórica desigualdade social ainda permeia 
todos os setores e serviços, inclusive a saúde. Para aqueles que 
não podem pagar consultas e medicamentos, acabam sofrendo 
nas filas de espera à sorte de aguentarem até que sejam atendi-
dos. Mas pensando neste cenário, não é a Constituição Federal 
que garante os direitos sociais: “São direitos sociais a educação, 
a saúde, o trabalho, a moradia, o lazer, segurança, a previdência 
social, a proteção à maternidade e à infância, a assistência aos 
desamparados?”. Na lei, esses benefícios são claros, porém na 
prática, não são nem perto disso. 

É notável que o estado atual da saúde pública não tem um 
histórico que favorece muito para que o sistema seja digno de 
prestação de serviços de modo a atender a todos com igualda-
de, rapidez e eficiência, pois o Brasil ainda está desprepara-
do politicamente e quiçá financeiramente para manter essas 
instituições. Enquanto o Brasil continuar tratando os direitos 
sociais previstos na Constituição como algo a ser alcançado no 
futuro, a nação jamais poderá dar aos seus sociais uma condi-
ção mínima de sobrevivência. Carece urgentemente que sejam 
criadas medidas eficazes para a concreta realização de tais di-
reitos sociais inerentes a todos os seres humanos. 

Há esperança persiste. O direito à saúde deve ser preserva-
do a todos, indistintamente de qualquer fator social, econô-
mico, de crença, de raça. Enfim,  a saúde é prioridade urgente 
em todos os cantos desse país.

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

PROCEDIMENTO PARA RECONHECER PATERNIDADE 

É REGULAMENTADO EM TODO PAÍS

Todas as crianças, adolescentes e jovens brasileiros têm mais um incentivo para ter o 
nome do pai em sua certidão de nascimento. O Conselho Nacional de Justiça (CNJ) pu-
blicou no dia 17 de fevereiro o Provimento nº16 que permite que mães, mesmo sem a 
presença do homem, possam registrar seus filhos. Essa iniciativa pode beneficiar os quase 
cinco milhões de estudantes brasileiros (dado do Censo Escolar de 2009) que não têm a 
paternidade reconhecida.

Outra novidade é de que além das mães, pessoas maiores de 18 anos que não têm o 
nome do pai no registro civil poderão procurar os cartórios e indicar o nome do genitor. 
Após a indicação, o juiz escutará a mãe e notificará o pai. Se o reconhecimento não for es-
pontâneo, o Ministério Público ou a Defensória Pública irá propor a ação de investigação 
de paternidade.

Não é a primeira vez que o CNJ busca reverter à situação de crianças, jovens e adultos 
que não têm a paternidade reconhecida. Em 2010 o Provimento n° 12 determinou que 
as corregedorias dos tribunais informassem aos juízes os nomes dos alunos que não têm o 
nome do pai no registro civil. 

Estas medidas são muito importantes, irão auxiliar principalmente aquelas mães que 
ficam sozinhas a partir do momento que dão a notícia da gravidez aos seus companheiros. 

A íntegra do provimento pode ser obtida no site:  www.cnj.jus.br/images/Provimen-
to_N16.pdf

Charge
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CAPA DE JORNAL
Tem sido motivo de elogios a capa do O LÍDER, principalmente no que tange ao topo que leva 

a logomarca do jornal. Pela inovação trazida desde a primeira edição, procuramos mostrar o que há 
de mais belo... São fotos de paisagens com motivos de inverno, primavera, do crepúsculo na cidade, 
das belas casas, de como se vive em Maravilha. A inovação tem sido uma constante, e agradecemos as 
palavras elogiosas de todos os cantos deste nosso Brasil. Não devemos esquecer que nosso jornal é lido 
por milhares de pessoas de todas as partes desde universo. Vamos continuar sempre a elevar o nome de 
nossa terra...

VEREADORES PODEM COMPRAR PROJETOS 
PRONTOS PELA INTERNET

O candidato a vereador nas eleições de outubro em qualquer um dos 5.565 municípios brasileiros poderá 
dispensar o preparo técnico, político ou administrativo. Se eleito, poderá deixar-se tomar pela preguiça. Bas-
tará dispor de R$ 19,90 para comprar pacotes de projetos de lei pela internet e os apresentar nos Legislativos 
municipais como sendo seus.

Pelo menos três endereços virtuais da rede mundial de computadores oferecem para as próximas eleições 
serviços especiais aos candidatos, com promessas de trabalho personalizado e até discursos exclusivos.

Nos sites também são oferecidas fórmulas para projetos que visam criar casas de cultura, turismo, ouvi-
doria do povo, normas urbanísticas, ocupação e parcelamento do solo, fusão e supressão de distritos, editais 
de contratação de servidores por tempo determinado, regulamentos do INSS e concessão de serviços de táxi.

Está ficando fácil demais... Só o candidato deve cuidar para por no projeto o nome do seu município, caso 
contrário vai ficar constrangedor para ele!

A FORÇA

Para se ter uma ideia 
da força do site do 
www.si s tema103.
com.br, a notícia do 

acidente que vitimou o jovem 
empresário de Flor do Sertão, 
na última sexta-feira (24), foi 
postada às 8h40 e em 24 horas 
foram registrados 4.966 acessos 
somente deste fato. A credibi-
lidade é construída com muito 
trabalho e dedicação... obrigado 
aos usuários!

ENERGIA ELÉTRICA
Os constantes cortes de energia elétrica em nossa cidade tem sido 

a causa de prejuízos ao comércio, indústria, prestação de serviços e 
usuários em geral. Não há uma justificativa que possa amenizar os 
transtornos causados. Há de se questionar a fornecedora qual a razão 
de tantos cortes...

CTG JUCA RUIVO
Foi realizado o lançamento oficial do 13º Rodeio Crioulo 

e Artístico Nacional de Maravilha, em sua sede social na última 
segunda-feira (27), onde após os atos, foi servido um jantar aos 
convidados presentes. A nossa imprensa estava representada. 
Estamos engajados neste grande evento... De parabéns sua 
patronagem!

PROFESSORES
Foi anunciado na última segunda-feira (27) o novo 

piso nacional dos professores. O valor foi fixado em R$ 
1.451,00 para 40 horas semanais, sendo retroativo a partir 
de 1º de janeiro. Justíssima a medida, porém, está havendo 
muita controvérsia sobre a sua fixação. Há Governos que 
não admitem o referido aumento, que inclusive já fixaram 
os seus pisos estaduais muito abaixo do ora fixado pelo 
MEC. Detalhe: aliados do próprio Governo questionando 
a medida... Sobrará aos pobres professores ficar no meio 
da disputa, onde os maiores prejudicados são eles mesmos.

TRÂNSITO URBANO
O trânsito é uma matéria que questionamos seguidamente na 

imprensa local. Foram dadas sugestões, enumeradas pessoas que 
deveriam serem ouvidas, bem como citadas situações que mere-
cem  atenção a quem está incumbida a tarefa de regular o trânsito 
na cidade. Agora recebemos do prezado empresário MARCUS 
D’AGOSTINI, material que é de extrema importância, o qual 
com a devida anuência, publicamos nesta edição, mais precisa-
mente na página 04. É desses comentários e sugestões que preci-
samos, afinal, não interessa a cor do gato, importa sim se o rato foi 
pego. Permitimo-nos apresentar esse material por sermos porta- 
voz do povo e acima de tudo, estamos imbuídos das maiores in-
tenções em oferecer o que há de melhor para nossa comunidade...

CONCURSO PÚBLICO
A Caixa Econômica Federal abriu, na última segunda-

feira (27), inscrições para o concurso público que irá formar 
cadastro de reserva com profissionais de nível médio e 
superior de escolaridade. 

Interessados devem se cadastrar no site da Cesgranrio, 
que organiza a prova, e pagar taxa de participação que varia 
de R$ 37 a R$ 73. O pra-
zo se encerra no dia 13 de 
março. Oportunidade im-
perdível para seguir uma 
carreira promissora...

LIÇÕES DE VIDA
Quando um amigo ou uma pessoa amada ficar doente, lembre-se 

de que esperança e pensamento positivo são remédios fortíssimos...

Até a próxima edição!
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OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. 
Envie seu artigo com até 2500 caracteres para editora@jornalolider.com.br

ARTIGO
O Trânsito em Maravilha

 *Marcus Vinicius Ferreira D’Agostini

Na sexta-feira da semana passada recebi em meu escritório a visita de um grande amigo, 
que posso considerar como um irmão, antigo morador de Maravilha e que ainda possui aqui 
raízes muito fortes; daqueles que quando retorna a nossa cidade sempre vem fazer uma visita 
de cortesia. Esta pessoa por ser livre e de bons costumes possui uma conversa agradável e dos 
assuntos que abordamos, um deles era o trânsito de Maravilha. Em nossa interlocução che-
gamos à conclusão que Maravilha é uma cidade que está em franco desenvolvimento, porém 
o trânsito não é condizente com o aumento da população e principalmente com o aumento 
de veículos. Baseado nesta conversa vou fazer algumas considerações sobre o atual trânsito em 
Maravilha e também algumas sugestões de mudanças que poderiam melhorar a circulação de 
pessoas e automóveis, bem como ônibus e caminhões.

As rotatórias estão muito bem posicionadas e tem a função de diminuir a velocidade 
dos automóveis, porém muitos motoristas não respeitam a preferência da rotatória. Alguns 
acham que a antiga rua que era a preferencial continua sendo a preferencial e não param ao 
chegar à rotatória. Exemplo disto são as avenidas Sul Brasil e Sete de Setembro. A maioria dos 
motoristas que circula por estas avenidas não para ao chegar à rotatória, principalmente os 
motoqueiros, com a consequente possibilidade de colidir com os veículos que aguardam ou 
estão entrando na rotatória das ruas transversais. Sem contar aqueles que colidem na própria, 
causando prejuízos a toda comunidade, pois a prefeitura tem que mandar fazer os consertos 
necessários. E também acho que elas são muito feias, não colaborando com o embelezamento 
da cidade. Só ficam bonitas no Natal, quando o Departamento de Cultura faz decorações 
com motivos natalinos.

Com exceção da Avenida Araucária, todas as avenidas principais de Maravilha são muito 
estreitas para um fluxo em dois sentidos, diminuindo assim a possibilidade de estacionamento 
nestas ruas. Na Avenida Sul Brasil, o trânsito em mão única até as proximidades do hospital 
cria uma situação estranha no entroncamento com a Rua José Bonifácio, pois termina a mão 
única e começa a mão-dupla. Outro problema da mão-dupla são os caminhões de descarga 
que acabam congestionando o trânsito enquanto aguardam para fazer a descarga de suas mer-
cadorias tão necessárias ao comércio.

Os semáforos de quatro tempos em horários de maior movimento fazem com que muitos 
veículos não consigam passar, pois o sinal verde é muito rápido. Inclusive já li reclamações 
sobre isto, com a devida explicação da responsável pelo Departamento de Trânsito de nossa 
cidade. 

Qual a solução para estes problemas? 
Simplesmente adotar o trânsito de mão única nas principais avenidas e nas ruas transver-

sais. Fica aqui a seguinte sugestão.
1 – A Avenida Sete de Setembro a partir do entroncamento da Casa do Agricultor até a 

Avenida Araucária teria sentido bairro-centro.

2 - A Avenida Anita Garibaldi da Avenida Araucária até o entroncamento com a Casa 
do Agricultor teria sentido centro-bairro.

3 – A Avenida Sul Brasil da Avenida Araucária até a sinaleira do Colégio João XXIII 
teria sentido centro-bairro.

4 – A Avenida Padre Antonio do entroncamento em frente a FM Pneus até a Avenida 
Araucária teria sentido bairro-centro.

5 – A Avenida Araucária continuaria com mão dupla.
Assim teríamos duas avenidas (Sete de Setembro e Padre Antonio) com sentido para 

entrar na cidade e duas avenidas (Sul Brasil e Anita Garibaldi) com sentido contrário, para 
sair da cidade. Nestas avenidas seria feito em um lado estacionamento obliquo e no outro 
estacionamento horizontal, aumentando o número de vagas.

Nas ruas transversais também seria adotado a mão única, com o mesmo tipo de estacio-
namento. Nestas ruas para determinar o sentido deveria ser feito um estudo para verificar o 
melhor fluxo, sendo que somente duas ruas teriam que ter o seguinte sentido:

1 – A Rua Prefeito Albino Cerutti Cella teria sentido do entroncamento com a Avenida 
Anita Garibaldi até o entroncamento com a Avenida Sul Brasil. Este sentido facilitaria a en-
trada dos ônibus da Avenida Sete de Setembro em direção a rodoviária e os ônibus sairiam 
da cidade pela Avenida Sul Brasil.

2 – A Rua José Bonifácio teria sentido do entroncamento com a Anita Garibaldi até o 
entroncamento com a Avenida Padre Antonio. Neste caso as ambulâncias entrariam pela 
Avenida Sete de Setembro, subiriam a José Bonifácio e retornariam pela Sul Brasil até o 
Hospital.

Qual a vantagem de adotar a mão-única? 
Além do aumento de vagas com os estacionamentos obliquo e horizontal, poderíamos 

eliminar as rotatórias que perderiam o seu sentido. Para diminuir a velocidade dos veículos 
poderiam ser adotadas pequenas elevações (lombadas) próximas aos entroncamentos das 
avenidas com as ruas. A preferencial seria sempre o sentido das avenidas. Os semáforos po-
deriam ser eliminados ou poderia diminuir o tempo de espera. Os caminhões teriam maior 
espaço para descarregar as suas mercadorias favorecendo o comércio e principalmente o 
trânsito que não ficaria congestionado.

Nas maiores cidades do nosso país a mão-única é uma realidade e creio que estas suges-
tões têm apenas o propósito para que as pessoas de nossa comunidade comecem a pensar a 
nossa maravilhosa cidade no futuro. 

E ao meu amigo, deixo um fraterno abraço lhe dizendo que sempre que retornar a 
Maravilha será um grande prazer tê-lo com interlocutor.

*Marcus Vinicius Ferreira D’Agostini é empresário do ramo farmacêutico
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O auxílio-reclusão é um 
benefício pago pelo INSS, 
devido aos dependentes do 
segurado recolhido à prisão, 
durante o período em que es-
tiver preso sob regime fechado 
ou semi-aberto. A partir de 
01/01/2012, de acordo com 
Portaria do INSS nº 02, de 
06/01/2012, o valor mensal é 
de R$ 915,05. 

O auxílio-reclusão deverá 
ser pago/mantido também em 
caso de FUGA do apenado. É 
isso mesmo, se o apenado fu-
gir, o auxílio-reclusão aos seus 
dependentes será mantido. 

O valor pago pelo INSS, 
a maioria dos brasileiros apo-
sentados por idade e/ou tem-
po de contribuição, continua-
rá sendo de R$ 622,00.

CARTÓRIOS E SERVIÇOS 
PÚBLICOS

Os cartórios possuem natu-
reza pública. Disso não há dú-
vida. Diante disso, prestam um 
serviço público. Para lembrar, é 
imperativo informar que entre 
os princípios (legais) na presta-

ção dos serviços públicos, além 
da economicidade de suas taxas, 
estão a celeridade no atendimen-
to e principalmente a cortesia no 
tratamento dispensado. Apenas 
para lembrar.

PÉROLAS DO DIA A DIA
O projeto de lei para anis-

tiar os deputados cassados pela 
Câmara no escândalo do men-
salão descoberto em 2005, foi 
incluído na pauta de reunião 
da Comissão de Constituição 
e Justiça, a principal comissão 
da Casa. Alguém soube disso? 
O presidente do colegiado e 
responsável por definir a pau-
ta fora o deputado João Paulo 
Cunha (PT/SP), um dos réus 
no processo sobre o tema que 
tramita no Supremo Tribunal 
Federal (STF).

O projeto tramita de for-

ma conjunta com outra pro-
posta, de autoria de Neilton 
Mulim (PP/RJ), que sugere 
exatamente o contrário. O 
projeto do deputado flumi-
nense proíbe “a concessão de 
anistia aos agentes públicos que 
perderam a função pública em 
decorrência de atos antiéticos, 
imorais ou de improbidade”. 
Por ambos os projetos trata-
rem do mesmo tema, ainda 
que com visões opostas, eles 
estão apensados.

Fonte: www.espacovital.com.br

MERECE EXPLICAÇÃO?
Procuradoria Regional Eleito-

ral (PRE) de Santa Catarina ajui-
zou ainda em 2011, 665 repre-
sentações contra pessoas físicas e 
jurídicas do Estado que, suposta-
mente, realizaram doações acima 
dos limites legais na campanha 
eleitoral de 2010. Dessas ações, 
517 envolvem pessoas físicas, en-
quanto as outras 148 tratam de 
pessoas jurídicas.

As ações serão analisadas no 
domicílio eleitoral de cada doa-
dor, ou seja, serão enviadas para 
as zonas eleitorais de todo o Es-
tado, em atendimento à determi-
nação do Tribunal Superior Elei-
toral. Não há prazo para julgar 
as representações e os processos 
delas tramitam em segredo de 
justiça.

De acordo com a Lei das Elei-
ções (Lei nº 9.504/1997), pes-
soas físicas podem fazer doações 
em dinheiro ou estimáveis em di-
nheiro para campanhas eleitorais 
desde que os valores correspon-
dam até 10% dos rendimentos 

brutos auferidos no ano anterior 
ao pleito. Já as doações e contri-
buições de pessoas jurídicas estão 
limitadas a 2% do faturamento 
bruto do ano anterior da eleição. 

Caso as infrações fiquem 
comprovadas, as pessoas físicas 
e jurídicas estarão sujeitas ao pa-
gamento de multa no valor de 
cinco a dez vezes a quantia do-
ada em excesso. Além disso, as 
pessoas jurídicas também ficarão 
impedidas de participar de licita-
ções públicas, e de celebrar con-
tratos com o Poder Público pelo 
período de cinco anos. 

A PRE recebeu o dossiê sigi-
loso que traz a relação dos doa-
dores suspeitos graças a um in-
tercâmbio de informações entre 
o TSE e a Receita Federal, no 
qual há o cruzamento de todos 
os dados relativos a prestações de 
contas de candidatos e comitês 
financeiros de partidos em cam-
panhas eleitorais e a declarações 
anuais de rendimentos. (Com 
informações do TRE-SC). 

BENEFÍCIOS?
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Clube de mães da Linha Boa Esperança

Associações da água e do telefone da Linha Bela Vista

Associações da água e telefone da Linha Nova

Associação da água e igreja católica da Linha Boa Esperança

Associação da água e clube de mães da Linha Trindade Associação da água e clube de mães da Linha São João

Clube de mães da Linha Secchi

Fotos: Arquivo PMDB de Tigrinhos
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Código Florestal é analisado
O vice-presidente da 

Comissão de Agricultura 
e deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB/SC), 
o ministro da Agricultura 
Mendes Ribeiro, o pre-
sidente da Frente Parla-
mentar da Agropecuária 
(FPA), Moreira Mendes e 
parlamentares ligados ao 
setor produtivo se debru-
çaram sobre o texto do 

Código Florestal e anali-
saram pontos que ainda 
geram controvérsia. 

Com a votação mar-
cada para a próxima se-
mana, Maldaner avalia o 
relatório como positivo 
para a agricultura fami-
liar. Mas, a expectativa é 
que algumas diferenças 
sejam resolvidas em ple-
nário.

Ministro da Agricultura Mendes Ribeiro, o deputado 
Celso Maldaner e o presidente da FPA, Moreira 
Mendes conversaram sobre o Código Florestal

Tigrinhos

Deputado faz entrega de subvenções para várias 
entidades

O deputado estadual 
Mauro de Nadal (PMDB) 
entregou subvenções para 
várias entidades de Tigri-
nhos. 

As entidades contem-
pladas foram a associação 
da água e associação de 
telefone da Linha Bela 
Vista; sede do clube de da-
mas do município; clube 
de damas da Linha Sec-

chi; associações da água e 
clube de mães da Linha 
Trindade; associações da 
água e do telefone da Li-
nha Nova; associações 
da água, clube de mães, 
igrejas católica, evangélica 
e luterana da Linha Boa 
Esperança; clube de mães 
da Linha Fátima; clube de 
mães e associação da água 
da Linha São João.

O líder do PT, deputa-
do Dirceu Dresch, comu-
nicou na terça-feira (28), 
no plenário da Assembleia 
Legislativa, que entrará na 
justiça contra a liminar 
que o proíbe de receber 
cópia do resultado da au-
ditoria feita pelo Tribunal 
de Contas do Estado no 
Ministério Público jun-
to ao Tribunal de Contas 
(MP-TCE). A liminar foi 
concedida pelo Tribunal 
de Justiça de Santa Ca-
tarina a um mandado de 
segurança impetrado por 
um dos procuradores do 
órgão que sofreu fiscaliza-
ção.

O órgão está na mira 
do parlamentar desde o 
ano passado, quando re-
portagem em jornal da 
Capital mostrou que o 
MP-TCE tinha total au-
tonomia financeira, que 
não havia controle sobre 
os gastos e que pagava su-
persalários, muito acima 
do teto constitucional. 
“O querem esconder? Isso 
é um desrespeito com o 

Parlamento. O Tribunal 
de Contas é um órgão au-
xiliar do Legislativo na ta-
refa de fiscalização, temos 
todo o direito de acesso a 
essa auditoria e às infor-
mações”, afirmou Dresch.

A auditoria no Minis-
tério Público do TCE foi 
concluída em outubro do 
ano passado. Um pedido 
de informação apresen-
tado por Dresch, reque-
rendo cópia da auditoria, 
foi aprovado no mês de 
novembro. A liminar que 
o proíbe de ter acesso aos 
documentos, no enten-
dimento do parlamentar, 
fere o princípio republi-
cano da transparência e 
publicidade dos atos pú-
blicos, por isso deve ser 
questionada. O deputado 
Jailson Lima (PT) tam-
bém solicitou cópia dos 
documentos. “Queremos 
abrir a ‘caixa preta’ do Mi-
nistério Público do Tribu-
nal de Contas, um órgão 
que até recentemente pou-
cos sabiam que existia”, 
declarou o líder petista.

Dresch vai entrar na justiça 
contra liminar que proíbe 
acesso à auditoria no MP do 
Tribunal de Contas
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Maravilha

Município conta com vários projetos para a população
O vice-prefeito Aldocir Sei-

ffert e a diretora de Projetos, Val-
quíria Pasini conversaram com a 
equipe do Jornal O Líder sobre os 
projetos concretizados e a serem 
pensados com recursos do Gover-
no Federal e de Emendas Parla-
mentares.

Jornal O Líder – Quais os 
principais projetos que a Prefei-
tura tem para este início de ano? 
Quais os benefícios que a popu-
lação terá?

A atual Administração tem em 
andamento e aprovados os proje-
tos abaixo relacionados:

Construção do Centro de 
Eventos – trata-se de uma rei-
vindicação antiga da sociedade, 
cuja demanda por eventos tem 
aumentado significativamente. 
Neste sentido o Centro de Even-
tos disponibilizará um espaço 
adequado e aconchegante, com 
ambientes agradáveis para diver-
sas atividades, eventos, reuniões e 
palestras. Beneficiará os clubes de 
serviços em geral;

Construção da 1ª etapa do 
Centro Cultural 25 de Julho 
– será um espaço adequado para 
os integrantes do Clube 25 de 
Julho promoverem seus eventos, 
sendo um local marcante para o 
turista, que apreciará a cultura e 
o turismo do nosso município. O 

Vice-prefeito Aldocir Seiffert e a diretora de Projetos, Valquíria Pasini
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Centro Cultural será destaque no 
cenário turístico regional e catari-
nense alavancando cada vez mais 
o desenvolvimento da sociedade 
maravilhense. Beneficiará os in-
tegrantes do Centro Clube 25 de 
Julho e a população maravilhense 
em geral;

Unidade Básica de Saúde 
– será construída no Bairro Frei 
Damião. Beneficiará a população 
maravilhense;

Pavimentações na Rua Se-
rafim Bertaso e Avenida Padre 
Antônio – ruas com grande fluxo 
de veículos, próximas a colégios, 
grandes empresas, creches e posto 

de saúde. A pavimentação possi-
bilitará melhorias e maior segu-
rança a todas as pessoas e veículos 
que trafegam nas referidas ruas;

Pavimentações na Rua Jose 
Bonifácio e Avenida Padre An-
tônio – beneficiará os moradores 
que trafegam pelos locais, bem 
como melhorará o acesso de ve-
ículos, desviando um pouco o 
fluxo do Centro e melhorando o 
aspecto da cidade.

Aquisição de um caminhão 
basculante – beneficiará os agri-
cultores no auxílio do transporte 
e coleta de lixo das proprieda-
des; transporte de matéria-prima 

como cascalho, brita e pedra para 
manutenção das estradas; trans-
porte de tubos para pontilhões e 
bueiros. Beneficiará a população 
maravilhense e clubes de serviços.

Aquisição de acervos, mo-
biliários, formação de agentes 
mediadores da leitura – tendo 
em vista os poucos exemplares 
disponíveis para leitura, pesquisa 
e estudo e, devido a não atualiza-
ção destes, sentiu-se a necessidade 
de se ampliar e atualizar o acer-
vo bibliográfico. Haverá novos 
exemplares, substituição de equi-
pamentos e mobiliários em geral, 
além de oportunizar os agentes 
mediadores de leitura a aprimo-
rarem seus conhecimentos. Be-
neficiará toda a população mara-
vilhense que busca conhecimento 
através da integração literária.

Aquisição de um ônibus 
através do Programas Cami-
nhos da Escola.

Jornal O Líder – Quais os 
projetos já concretizados na ges-
tão da atual Administração?

Pavimentação na Rua 02 - 
Bairro Floresta; Construção da 
creche; Modernização da praça 
Cidade das Crianças; aquisição 
de equipamentos para as agroin-
dústrias; Unidade Básica de Saú-
de no Bairro Universitário; Cen-

tro do Artesanato; Aquisição de 
retroescavadeira; Aquisição de 
micro-ônibus para a Secretaria 
de Saúde; Pavimentação nas ruas 
Hercílio Luz, José Madalozzo, 
José Leal Filho, Santos Dumont, 
Presidente Kennedy e na Avenida 
Padre Antônio.

Jornal O Líder – Um projeto 
muito mencionado e importante 
é o de saneamento básico, pelo 
PAC 2. Como está essa questão?

O projeto de Sistema de Es-
goto Sanitário lançado pelo PAC 
2, Funasa – Ministério da Saúde, 
foi um projeto muito menciona-
do pela atual Administração sim, 
mas infelizmente o município de 
Maravilha não foi contemplado. 
O orçamento da União não foi 
suficiente para atender todos os 
municípios e Maravilha foi inclu-
ída na lista. 

O município de Maravilha 
inscreveu o projeto e participou 
da entrevista. Foram solicitadas al-
gumas mudanças e a readequação 
em relação à planilha orçamen-
tária, que deveria ser apresentada 
nos padrões da Funasa. Mas, a 
empresa Prosul, contratada pela 
Casan, infelizmente não cumpriu 
com as obrigações solicitadas. A 
ideia é de que o projeto seja nova-
mente pensado neste ano.

O Ministério da Educação 
(MEC) divulgou na segunda-
feira (27), o valor do piso na-
cional do magistério para 2012, 
no valor de R$ 1.451, com um 
aumento de 22,22% em relação 
a 2011.

Conforme determina a lei 
que criou o piso, o reajuste foi 
calculado com base no cresci-
mento do valor mínimo por alu-
no do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação 
Básica (Fundeb) no mesmo pe-
ríodo.

O MEC definiu o novo piso 
nacional dos professores, mas o 
Governo de Santa Catarina diz 
que não tem condições de pagar. 
A Lei do Piso determina que 
nenhum professor pode receber 
menos do que o valor determi-
nado por uma jornada de 40 ho-
ras semanais.

Em 2011, o piso foi de R$ 

1.187 e em 2010, de R$ 1.024. 
Em 2009, primeiro ano da vi-
gência da lei, o piso era R$ 950. 
Alguns governos estaduais e mu-
nicipais criticam o critério de 
reajuste e defendem que o valor 
deveria ser corrigido pelo Índi-
ce Nacional de Preços ao Con-
sumidor (INPC), como ocorre 
com outras carreiras.

Com o novo piso, o impac-
to financeiro na folha de paga-
mento dos professores da rede 
estadual chegará a R$ 34 mi-
lhões por mês, de acordo com 
Colombo. Desde que foi garan-
tido por lei, o piso é reajustado 
anualmente.

Governadores e prefeitos de-
vem pressionar o Governo Fede-
ral para que o aumento seja com 
base na variação da inflação, 
que fechou no ano passado em 
6,5%. O projeto tramita na Câ-
mara dos Deputados.

Colombo defende piso de 
R$ 1.264,15

O governador Raimundo Co-
lombo defendeu em reunião na 
terça-feira (27) que o novo piso 
salarial nacional dos professores 
seja de R$ 1.264,15. Esse valor 
seria o piso atual, de R$ 1.187, 
com um aumento de 6,5%, refe-
rente ao Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor (INPC). O 
aumento seria, portanto, a recu-
peração do valor real de compra 
do salário diante da inflação do 
período e não um aumento real 
no valor do salário. 

Segundo o governador, o Es-
tado não tem condições de pagar 
o aumento proposto pelo projeto 
de lei 3776 de 2008, que propõe 
um reajuste de 22,22% para o 
piso, elevando o salário dos pro-
fessores para R$ 1.451. Disse 
também que nenhuma outra ca-
tegoria recebeu reajuste tão eleva-

do e que acredita que vai haver 
recurso da decisão.

Com o novo piso, o impacto 
financeiro na folha de pagamen-
to dos professores da rede estadu-
al chegará a R$ 34 milhões por 
mês, de acordo com Colombo. 
Desde que foi garantido por lei, 
o piso é reajustado anualmente.

Sindicato exige reajuste
Conforme o coordenador 

regional do Sindicato dos Traba-
lhadores em Educação (Sinte), 
Alvisio Ely, a Regional de Mara-
vilha estará reunida no dia 09 de 
março para o encontro regional 
do Sinte, já a assembleia estadu-
al está marcada para o dia 15 de 
março, em Florianópolis, para 
debater sobre o assunto. 

Para Ely, a posição do Sinte 
é clara na busca da valorização 
dos profissionais da educação. 
“O MEC não tem a necessidade 

de oficializar o piso, porque no 
momento que se tem uma lei, 
deve-se cumprir a lei. Foi feito 
um movimento para sair oficial-
mente o valor do piso através do 
MEC para poder ser cobrado do 
Governo. Agora se oficializou e 
o Estado tem que pagar relativo 
ao mês de janeiro de 2012. Nós 
sabemos que Santa Catarina tem 
condições de pagar o piso e até 
mais do que isso, então não é 
motivo para o Governo querer 
fazer um movimento propondo 
um piso que a classe não concor-
da. Queremos valorizar a educa-
ção e que o Governo compreen-
da e pague o piso conforme a lei”.

Sobre a possibilidade de pa-
ralisação, Ely salientou que neste 
momento é imprevisível afirmar 
qualquer coisa, mas com certeza 
se o Governo não querer pagar o 
piso, poderá haver mobilização 
ou até greve. 

MEC define piso nacional do magistério de 2012 para R$ 1.451
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Sábado (25) foi dia de sessão ordinária na 
Câmara de Vereadores de Maravilha. Em se-
gundo turno, foram aprovados dois projetos. 
Um dos projetos foi o de número 03/12, que 
autoriza a inclusão de ações, produtos, metas 
e valores constantes no PPA e LOA e auto-
riza também a abertura de crédito adicional 
especial para a ampliação do prédio da ca-
deia pública (contrapartida do município no 
valor de R$ 25 mil). Outro projeto foi o de 
número 02/12, que dispõe sobre contribuição 
financeira à Apae de Maravilha no valor de R$ 
38.400.

Várias indicações deram entrada na Casa. 
Uma delas é a nº 024/12 dos autores Mar-
tinho Petry (PSD) e Janir Antonio Signor 
(PSDB). A indicação solicita uma mudança 
na Avenida Euclides da Cunha: a substituição 
da lombada eletrônica pela lombada física.

Segunda-feira (27)
Na sessão de segunda-feira (27) outros pro-

jetos importantes foram apreciados. O projeto 
de Lei Legislativo 08/2011, de autoria do vere-
ador Doraci Felisiak (PSD), institui a semana 
municipal da saúde do homem. “É importan-
te para nós homens instituir esta semana, pois 
muitas vezes não cuidamos de nossa saúde. A 
mulher conhece muito mais seu corpo do que 
os homens, pois são muito mais cuidadosas. O 
exame da próstada, por exemplo, parece um 
bicho de sete cabeças, mas o exame pode ser 
feito pelo  sangue”, explicou o vereador.

Martinho falou sobre o projeto de Lei 
Complementar nº 1, que dispõe sobre alte-
rações no Estatuto do Magistério. O vereador 

pediu vistas do projeto. “Gostaria que a asses-
soria nos auxiliasse para fazer um comparativo 
entre o que vigora na lei de hoje e o que passa-
rá a vigorar”, pediu Martinho.

Sobre o projeto de Lei nº 9, de autoria do 
Executivo, que altera os dispositivos da Lei 
Municipal 2.885 e institui a política munici-
pal aos direitos da criança e do adolescente, a 
vereadora Maria Loiva de Andrade Schwerz 
(PDT) se manifestou. “O projeto procura 
modificar a ação do Conselho Tutelar para as 
crianças e adolescentes em Maravilha. Até en-
tão, para que o conselheiro fosse eleito se exigia 
dois anos de atuação. Agora, ficou reduzido 
para um ano”, comentou. Segundo ela, o pon-
to mais importante do projeto é a dedicação 
exclusiva do conselheiro. “O conselheiro não 
poderá exercer outra atividade a não ser a de 
conselheiro tutelar. Vamos, então, reformular 
esta política municipal”, salientou.

Palavra livre
O vereador Martinho comentou sobre 

alguns projetos. “Mas, de início, quero que 
se faça um ofício ao Executivo, solicitando o 
quadro atualizado do percentual de despesa re-
alizado com o pessoal em atenção à Lei Com-
plementar nº 101 de maio de 2000, para em-
basar nosso voto nos projetos, especialmente 
o projeto de Lei Complementar nº 4. Assim, 
evitaremos a aprovação de uma lei que depois 
se tornará nula. É necessário que façamos um 
estudo aprofundado desse projeto”, ressaltou. 
O projeto a que o vereador se refere trata-se da 
criação de cargos e amplia vagas no quadro de 
pessoal do Poder Executivo.

O projeto de Lei nº 2 também foi discuti-
do. “Percebi no quadro de chefia, gratificação 
para diretor geral do departamento da merenda 
e esporte. Pelo que eu saiba, cargos de confiança 
não têm gratificação. Possuem um salário esti-
pulado pela lei. Isso é válido também para ho-
ras extras. Então, o projeto precisa ser estudado, 
porque não são pequenos ajustes, são grandes 
ajustes”, disse Martinho.

Denúncia
O vereador aproveitou para registrar uma 

‘denúncia’ recebida por ele. “Uma pessoa me 
procurou e disse que o município estaria pro-
movendo um teste seletivo ou algo neste senti-
do para advogado do CRAS. Mas, parece que 
já se sabe o resultado antes de se fazer inclusive 
o edital. Segundo esta pessoa, quem será nome-
ado é Diego Ferraz. Então, gostaria de registrar 
isso. Não gostaríamos que se tivessem resulta-
dos anteriores ao teste”, entende.

Estudantes
O vereador Janir Signor (PSDB) comen-

tou sobre acadêmicos que estudam em outras 
cidades. “R$ 80 mil foram destinados a acadê-
micos que estão estudando em outras cidades. 
O valor é repartido entre eles. Mas, o problema 
é que o município passará a cobrar impostos. 
O município tem a obrigação de cobrar os 
impostos, mas isso não pode ser repassado aos 
acadêmicos”, salientou.

Diárias e aumento do número de vere-
adores

Dois assuntos debatidos pelo O Líder, in-

clusive, um deles levantado pelo jornal, foram 
discutidos em sessão: aumento do número de 
vereadores e gastos com diárias. O presiden-
te da Casa, Láurio Stieler (PP), afirmou que 
os vereadores podem divulgar os seus gastos 
com diárias de 2010 e 2011, se assim enten-
derem. “A assessoria de imprensa está autori-
zada a publicar os gastos no site e nos meios 
de comunicação, se os vereadores quiserem”, 
disse. E ressaltou: “Continuo sendo favorável 
a participação de edis em cursos e viagens com 
objetivos de conhecimento e busca de recur-
sos para o município”, afirmou.

Sobre o aumento do número de vereado-
res, Stieler disse novamente concordar. “Com 
11 vereadores o município terá maior repre-
sentatividade. Entendo que alguns segmentos 
podem estar aqui representados. E, as eleições 
estão logo aí”, disse.
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PSDB realiza encontro regional para discutir eleições 2012
As lideranças do PSDB dos 

municípios de abrangência da Se-
cretaria de Desenvolvimento Re-
gional de Maravilha estiveram reu-
nidas na noite de sexta-feira (24), 
com o deputado estadual Marcos 
Vieira para discutir as eleições de 
2012.

O partido tem como meta, 
manter o comando de algumas 
prefeituras e eleger novos prefeitos, 
além de aumentar o número de 
vereadores em cada município. O 
partido também pretende estar na 
chapa majoritária na maioria das 
cidades. 

O encontro teve a coordenação 
do presidente do diretório munici-
pal de Maravilha, Genuir Bassani, 
e do coordenador regional, Janir 
Signor. As lideranças realizaram 
um raio-x da situação do partido 
em cada município.

Em sua fala o deputado Viei-
ra comparou o ano eleitoral a um 
campeonato de futebol, onde 
precisa de preparação. Disse que 

Líderes tucanos dos municípios de abrangência da SDR estiveram 
reunidos com o deputado estadual Marcos Vieira

Deputado falou sobre o planejamento para as eleições de 2012

a eleição de 2012 será o primeiro 
tempo do pleito de 2014. Explicou 
a comparação dizendo que o suces-
so neste ano será refletido direta-
mente no resultado das urnas em 
2014. “O PSDB tem 33 prefeitos 
em Santa Catarina e, com um bom 
trabalho de base e a plena unida-
de interna, poderá chegar a 50 em 
2013”, analisou Vieira.

Os tucanos também já come-
çaram a elaboração de nominatas 

dos pré-candidatos que pretendem 
disputar vagas para as câmaras 
municipais e prefeituras. Marcos 
Vieira salientou que a região não 
está sozinha fazendo política, assim 
como ele, como deputado tam-
bém não está sozinho, “o partido 
não deve se intimidar, deve ir à 
luta, com isso vai ganhando o seu 
espaço. A melhor maneira para 
fazer o partido crescer ainda mais 
é realizando reuniões nos bairros 

e nas comunidades do interior e 
realizar novas filiações, especial-
mente de lideranças comunitárias 
e empresariais”. 

Estiveram presentes, as lide-
ranças dos municípios de Maravi-
lha, Bom Jesus do Oeste, Flor do 
Sertão, Iraceminha, Modelo, Pi-
nhalzinho, Romelândia, Saltinho, 
São Miguel da Boa Vista, Santa 
Terezinha do Progresso, Saudades, 
Serra Alta, Sul Brasil e Tigrinhos. 

Cada liderança abordou sobre a 
situação do seu município, sobre 
os possíveis candidatos e coliga-
ções.

No final do encontro, ficou 
programada a realização de novos 
encontros regionais do mesmo gê-
nero para definir estratégias, alian-
ças partidárias, e os nomes dos 
pré-candidatos e coligações, tanto 
na disputa proporcional quanto 
majoritária.

Maravilha

Presidente da Câmara fala sobre diárias e aumento do número de vereadores

Presidente da Casa, Láurio Stieler (PP)
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Maravilha

Partido dos Trabalhadores - 32 anos de história
Foi há 32 anos, no Colégio 

Sion, em São Paulo, que nascia 
o Partido dos Trabalhadores 
(PT). No dia 10 de fevereiro de 
1980 por meio da organização 
sindical espontânea de ope-
rários paulistas, liderados por 
Luiz Inácio Lula da Silva e ou-
tras lideranças de trabalhado-
res, surgia um partido com um 
viés socialista democrático. O 
Partido dos Trabalhadores foi 
oficialmente reconhecido como 
partido político pelo Tribunal 
Superior de Justiça Eleitoral no 
dia 11 de fevereiro de 1982. 

A comemoração dos 32 
anos do Partido dos Trabalha-
dores, realizada na sexta-feira 
(24) em Maravilha, foi uma 
grande confraternização que 
reuniu não só militantes do 
partido, como também lide-
ranças de outras siglas partidá-
rias e simpatizantes. 

Em seu pronunciamento, 
o deputado estadual Dirceu 
Dresch destacou que o PT con-
tribuiu muito com o Brasil, 
desde a luta contra a ditadura. 
“O PT tem essa história mara-
vilhosa construída junto com 
outros parceiros, pois o parti-
do não construiu isso sozinho, 
tem chegado a esses benefícios, 
essa condição de vida do povo, 
coletivamente com outros par-
tidos. O Governo tem que go-
vernar para todos, incluir todas 
as pessoas. Cresci ouvindo dos 
meus pais que o Brasil é um gi-
gante adormecido e felizmente 
estamos acordando esse gigan-

te”, comenta. 
Referente aos 32 anos de 

fundação do partido, Dres-
ch destaca que aconteceram 
grandes mudanças no Brasil 
neste período. “O PT, nos 32 
anos, fechou nove anos na pre-
sidência da República e nesse 
período elegeu um metalúrgi-
co, uma mulher e isso é uma 
revolução na cabeça do povo 
brasileiro, que até então tinha 
visão que participação política 
era só função de quem tinha 
estudo. É importante sim ter 
estudo, porém o povo que não 
tem estudo, também contribui 
e constroi a riqueza do país e 
tem que participar desse pro-
cesso”, frisa. 

Aldocir Seiffert, vice-prefei-
to de Maravilha, falou sobre a 
história do partido. “A história 
do PT nos seus 32 anos é uma 
história em partes bonita e em 
partes sofrida, porque quando 

iniciou o Partido dos Trabalha-
dores eram trabalhadores bus-
cando opções e uma maneira 
diferente de administrar o país. 
A história do PT é uma história 
árdua, mas muito bonita, pois 
foi uma história de luta e con-
tinua até hoje”, explica Seiffert, 
que acrescenta que em Maravi-
lha o partido vem se organizan-
do lentamente desde 1984. 

“Para nós, Partido dos Tra-
balhadores e eu como presiden-
te, é com muita emoção rece-
ber tantas pessoas, não apenas 
filiados, mas simpatizantes. 
Para nós é um orgulho quando 
essas pessoas vêm mesmo não 
sendo filiados, pois realmente é 
porque acreditam no PT, acre-
ditam no projeto que o Gover-

no Federal vem desenvolvendo 
juntamente com os municípios 
e Estados. Então o projeto do 
Partido dos Trabalhadores não 
é só para os filiados e sim para 

toda sociedade”, frisa a presi-
dente Marisa Vendrusculo. 

Durante seu pronuncia-
mento, Marisa destacou a par-
ticipação ativa do vice-prefeito 
na Administração de Maravi-
lha. “Em três anos o vice-pre-
feito assumiu seis vezes, então 
isso não é pouco para um vice-
prefeito e por isso que dá certo 
uma Administração, quando há 
confiança entre os companhei-
ros. Sempre a gente diz dentro 
da Prefeitura, não se fala em 
sigla partidária e sim em traba-
lho e confiança”, finaliza.

Entre os pronunciamentos, 
os presidentes do Partido Tra-
balhista Brasileiro (PTB) e Par-
tido Progressista (PP) falaram 
sobre a história do PT. “Nós na 
Prefeitura temos uma parceria 

entre os partidos e quem ganha 
é a comunidade maravilhense. 
Quero reafirmar como presi-
dente do PTB a parceria que 
temos com o Partido dos Tra-
balhadores e destacar que este é 
um dia de festa para o PT. Em 
nome do nosso partido quere-
mos parabenizar pelos 32 anos 
de luta, e dizer que somente 
temos que admirar e elogiar”, 
comenta Orli Berger, prefeito 
de Maravilha e presidente do 
PTB.

“Quero parabenizar o PT 
pela luta de 32 anos e que nes-
se período o partido amadure-
ceu muito. Nós do PP estamos 
prontos para o que for pelo 
bem da comunidade”, destaca 
Lenoir de Oliveira, presidente 
do PP. 

Fotos: Carla Trentin – Jornal O Líder

A mesa foi composta por lideranças petistas e de outras siglas

A presidente falou sobre 
a história do partido

Companheiros do partido que iniciaram o PT em Maravilha foram 
chamados à frente da mesa como forma de homenagem

 Jantar foi servido logo após as comemorações 
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há espaço para mais três anos de uso
Melhorias serão feitas, mas a ideia é adquirir uma área de terra para um novo cemitério

Cemitério de Maravilha:

Quarta-feira 29 de fevereiro de 201210

De longe, a impressão é de uma mini 
cidade. As cores e modelos variados 
fazem com que os jazigos se desta-
cam dentre os demais túmulos. Mas, 

o cemitério Jardim da Paz está praticamente lotado 
e, logo mais, alguma providência precisará ser toma-
da. “Por isso, o prefeito autorizou um valor para que 
o município possa adquirir uma área de terra para 
um novo cemitério, pois o espaço já está apertado”, 
afirma Jairo Berger, da equipe da Prefeitura de Ma-
ravilha.

Uma irmã, o pai, a mãe e o esposo da maravi-
lhense Salete Comerlato estão enterrados no mesmo 
jazigo. “Fizemos este jazigo pensando em poupar es-
paço no cemitério”, afirma a maravilhense.

De acordo com ela, o primeiro ente querido a 
ser enterrado no jazigo foi o seu pai, João Regner, há 
cerca de 40 anos. “De lá para cá, houve um grande 
aumento no número de pessoas enterradas. Então, 
acredito que é uma boa ideia ter outro cemitério. 
Penso também que o cemitério deveria sair do Cen-
tro da cidade. Porém, para isso, o custo será alto e 
talvez não seja viável”, comenta.

Segundo ela, seu falecido esposo estudava a pos-
sibilidade de se criar outro cemitério. “Como ele era 
topógrafo da Prefeitura tinha essa ideia, mas, isso faz 
20 anos”, explica.

Assim como Salete, muitas pessoas têm familia-
res, amigos e conhecidos enterrados no cemitério. 
Alguns túmulos, inclusive, são desconhecidos. “Para 
você ter uma ideia, há túmulos no cemitério que são 
mais velhos que o município, com quase 70 anos e, 
alguns, até abandonados”, ressalta Jairo Berger.

O QUE Já FOI FEITO?
Berger explica que no mandato de Adélio Majolo (1997-2000) foi oficia-

lizado o nome do cemitério: Jardim da Paz. “Fora isso, não existia nenhuma 
lei no município que fundamentasse de que forma o cemitério seria adminis-
trado”. 

Ele salienta que, com a equipe da Lema Arquitetura, fez-se um estudo para 
a reforma do cemitério. “Foi feito um levantamento de todos os túmulos, ma-
peadas as quadras, cataloga-
dos os nomes das pessoas en-
terradas e o tempo que estão 
lá, tudo isso para ver quanto 
tempo ainda o cemitério com-
portaria a demanda”, entende.

Conforme cálculo reali-
zado, o espaço físico duraria 
ainda três anos. “O correto 
era não mais construir jazigos 
para não ocupar muito espa-
ço e facilitar o trabalho. Mas, 
isso ainda está acontecendo”, 
comenta Berger.

A ideia era também fazer 
uma casa mortuária no lu-
gar dos banheiros. “Fizemos, 
além disso, um projeto de um 
ossário e um local para remo-
ver os túmulos abandonados”, 
explica.

Ordem de serviço foi entregue pelo prefeito Orli Berger ao representante da Ferromar

Entrada principal ganhará portões
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Jardim da Paz está praticamente lotado

O QUE SERá 
FEITO?

O trabalho que será feito no 
cemitério a partir de agora, de 
acordo com Berger, não será o 
ideal, “mas já é um grande avan-
ço”. 

Na segunda-feira (27), uma 
ordem de serviço foi entregue à 
empresa Ferromar para realizar 
melhorias no cemitério. “É neces-
sário fazer um portão com grades 
na entrada principal, com o nome 
do cemitério; um portão na esca-
daria; a entrada dos fundos será 
fechada; a cruz mestre, que está 
no centro, será removida e colo-
cada em outro local; haverá mais 
pontos de água. Esse trabalho é 
para uma maior segurança do ce-
mitério”, pontua Jairo Berger. O 
valor da ordem é de R$ 24.810.

Segundo a equipe da Prefei-
tura, vândalos entram no cemité-
rio para roubar e quebrar vidros. 
“Também há consumo de drogas 
e prostituição acontece no local”. 

OUTRAS SUGESTõES
A vereadora Eliana Simionato (PT) sugeriu o plantio de árvores ao redor do cemitério. “Temos uma quadra que não tem fiação 

elétrica, então, tranquilamente poderia se plantar árvores”, afirma.
O vereador Doraci Felisiak (PSD) falou sobre o cargo de zelador. “Fizemos uma indicação para que seja aprovado o cargo de ze-

lador, que poderia administrar e cuidar do cemitério. Temos também que ter mais pontos de luz, pois parece que só tem um”, disse.
O vereador César Frandoloso (PP) frisou que há vândalos que pulam de jazigo em jazigo. “O bom é que todo o cemitério fosse 

cercado”, acredita.
Durante a sessão da Câmara de segunda-feira (27), César também comentou que o que será feito não ficou “a contento do que 

esperávamos, pois somente serão feitos dois portões, que não vão ajudar em nada para a segurança do cemitério”.
O vereador Martinho Petry (PSD) acredita que a melhoria é interessante. “Mas, a grande preocupação é de que o cemitério 

está praticamente lotado. O que se precisa é procurar um novo local para iniciar um projeto de cemitério, porque este projeto será 
demorado”.

A vereadora Maria Loiva de Andrade Schwerz (PDT) também falou sobre a questão. “Temos que resolver o problema do cemi-
tério. Não são só os portões, mas que se coloque também encanamento de água, que se cuide da limpeza”, pontuou.

ISS
Maria Loiva levantou um aspecto importante e pediu um requerimento sobre o assunto. “Faço um 

requerimento para saber quanto o município está arrecadando de Imposto Sobre Serviço (ISS) com o ce-
mitério. Existe um mercado bastante especulativo dentro do cemitério. Quem passa na rua fica admirado 
com as construções. Gostaria de saber se a Prefeitura está fiscalizando as construções para que esse valor 
possa ser revertido em ações para atender o próprio cemitério, porque nunca se tem dinheiro para investir 
quando se sabe o que está sendo construído lá dentro”, comentou.
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O Projeto de Lei Comple-
mentar – PLC 01/2012, que 
reajusta os valores do piso 
salarial estadual, foi debatido 
na terça-feira (28), durante 
uma reunião da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ). 
O deputado Dirceu Dresch, 
líder do PT na Assembleia 
Legislativa, é o relator da 
proposta e apresentará pare-
cer pela aprovação. O depu-
tado negocia para que o pro-
jeto seja votado em plenário 
ainda esta semana.

“O projeto é fruto de acor-
do entre representantes dos 
trabalhadores e do setor pa-
tronal. Não há o que discutir. 
Quanto antes for aprovado, 
melhor para o trabalhador 
catarinense”, destaca Dresch. 

O mínimo catarinense é 
composto por quatro faixas 
salariais, separadas por cate-
gorias profissionais. Pelo pro-
jeto, a menor faixa passará de 
R$ 630 para R$ 700 e a quar-
ta faixa, a maior, aumentará 
de R$ 730 para R$ 800. O re-
ajuste médio será de 10,03%. 
O mínimo catarinense ficará 

12,5% mais alto em compa-
ração com o salário mínimo 
nacional, que já foi reajus-
tado para R$ 622 no mês de 
janeiro.

Dresch lembra que o rea-
juste tem efeito retroativo a 
1º de janeiro e, mesmo va-
lendo apenas para os traba-
lhadores que não têm repre-
sentação sindical, o mínimo 
estadual serve de parâmetro 
para todas as demais negocia-
ções coletivas no Estado.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha

Nucleados participam de assembleia do NEA
No último sábado (25), os in-

tegrantes do Núcleo de Autome-
cânicas ligado à CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha, Ilaci 
Zanella e Emílio Rieger, acompa-
nhados do consultor Jean Carlos 
Ribeiro, participaram da assem-
bleia do Núcleo Estadual de Auto-
mecânicas (NEA), em Xanxerê.

O coordenador do NEA, 
Odair Borges de Freitas, comentou 
sobre as atividades previstas no pla-
nejamento 2012. Segundo ele, será 
efetuada uma pesquisa de perfil 
junto às empresas filiadas ao NEA 
para levantar dados e delimitar os 
futuros projetos. O núcleo tam-
bém pretende criar um cadastro 
jurídico (CNPJ) para a realização 
de compra conjunta de materiais 
para as mecânicas.

Outro projeto em andamento 
é a Garantia Estadualizada, que de-
termina um atendimento padrão 
em todas as empresas nucleadas 
do Estado. Da mesma forma, está 
sendo trabalhada a utilização do 
procedimento de diagnóstico téc-
nico (check list) para padronizar e 
aperfeiçoar a avaliação dos veículos 
em todas as mecânicas.

Durante a assembleia, houve 
ainda a apresentação do case de 
sucesso da Mecânica Aumecal, de 
Capinzal, feita pelo empresário 

Maravilhenses visitaram a Navajo, concessionária Chevrolet de Xanxerê....

...que mostrou seu modelo de trabalho e a padronização dos serviços

Valêncio José de Souza, e a visita à 
Navajo, concessionária Chevrolet 
de Xanxerê, que mostrou seu mo-
delo de trabalho e a padronização 
dos serviços.

Os núcleos têm programada 
para o dia 22 de setembro a realiza-

ção da Inspeção Veicular Gratuita 
(IVG), que ocorre simultaneamen-
te em todas as cidades catarinenses. 
Em novembro, também será pro-
movido pelo NEA um encontro 
e feira nacional de automecânicas, 
dias 22 a 24.
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As entidades contábeis do Es-
tado vão auxiliar a Junta Comer-
cial de Santa Catarina (Jucesc) 
na implantação de um sistema 
de atendimento (SAC) voltado 
a sanar dúvidas dos profissio-
nais da contabilidade e agilizar o 
processo de abertura, alteração e 
baixa de empresas no Estado.

A criação desse novo serviço, 
que será prestado por meio de 
um 0800 ou por e-mails, foi um 
dos assuntos debatidos entre o 
presidente da Jucesc, Saulo Spe-
rotto, e representantes da classe 
contábil na última semana.

Também ficou acertada a 
realização de um curso sobre o 

Registro Mercantil Integrado 
(Regin), em várias cidades do 
Estado, dentro do Projeto Edu-
cação Continuada (PEC). O 
curso será ministrado pela advo-
gada e ex-secretária geral da Ju-
cesc, Fabiana Everling de Freitas, 
e incluirá também informações 
sobre a Empresa Individual de 

Responsabilidade Limitada (Ei-
reli).

De acordo com Sperotto, a 
parceria com as entidades contá-
beis é fundamental para resolver 
os problemas verificados na ope-
racionalização do Regin. “A solu-
ção passa pelo investimento em 
uma nova versão do Sistema, que 

permitiria oferecer novos servi-
ços on-line. Nesse ambiente, os 
contadores teriam condições de 
fazer pela internet correções em 
processos que ficam em diligên-
cias, reduzindo pela metade o 
nosso retrabalho”, disse. Hoje, o 
número de exigências/mês chega 
a cinco mil.

Jucesc: formas de agilizar a abertura e baixa de empresas em SC são debatidas

As
ses

so
ria

 d
e I

m
pr

en
sa

/D
irc

eu
 D

re
sch

Salário mínimo catarinense

Projeto de reajuste deve ser 
votado esta semana

Deputado estadual 
Dirceu Dresch (PT)
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Desta vez foi São Joaquim que procu-
ra decidir em conformidade com a von-
tade popular sobre aumentar ou não o 
número de vereadores de 9 para 11. São 
Miguel do Oeste também nada decidiu, 
sendo que o presidente do Legislativo já 
deixou claro que vai ouvir a população, 
mediante consulta que deverá ser feita 
certamente antes das eleições de outu-
bro. As formas escolhidas deixam claro 

que em alguns municípios, tudo o que 
os vereadores não querem é terem contra 
si a opinião popular. Solução inteligente. 
Afinal, se é a população que elege seus 
representantes, justo que esta mesma po-
pulação tenha voz ativa em certas esco-
lhas, principalmente quanto ao número 
daqueles que os representarão em uma 
câmara de vereadores. São exemplos a 
serem seguidos.

A DESIGUALDADE DE TRATAMENTO EM RELAÇÃO A MULTAS
Dias atrás, lia uma matéria 

no site do Sistema 103 (www.sis-
tema103.com.br) e acredito que 
a grande maioria que leu deve 
ter ficado no mínimo, revolta-
da com o seu conteúdo. Falava 
justamente sobre a liberdade de 
motoristas estrangeiros em rela-
ção à cobrança de multas aqui 

em nosso país. A verdade é que 
não há cobrança de multas. Não 
existe um sistema que faça com 
que os infratores paguem na 
hora, ou em se tratando de outro 
tipo de fiscalização eletrônica, es-
tes paguem quando do regresso 
aos seus países de origem. O que 
revolta mais ainda é o que disse 

o tenente Remor, do 21° Bata-
lhão da Polícia Militar (BPM) 
de Florianópolis, ao contar que 
a equipe “aplica as notificações 
nos estrangeiros e inclui no sis-
tema, mas essas infrações são 
automaticamente anuladas”. Isso 
porque o Departamento Esta-
dual de Trânsito (Detran/SC) 

não cobra as taxas. No caso dos 
brasileiros, o sistema está interli-
gado e as multas podem ser co-
bradas a partir das notificações. 
É um tratamento absurdamente 
desigual. E o que mais revolta é 
que quando brasileiros cometem 
infrações fora do Brasil, pagam 
na hora, muitas vezes são humi-

lhados por policiais destes países, 
e pior ainda, muitas vezes ainda 
se obrigam a pagar propina, pois 
a dita “multa” assim se converte. 
Tal afirmação me atreve fazer 
justamente porque pessoas co-
nhecidas enfrentaram situações 
deste tipo, submetendo-se a estas 
humilhações em países vizinhos. 

PODERIA HAVER SOLUÇõES
O verbo “poderia” quer dizer 

que não existem soluções plausíveis 
ao menos neste momento. Interli-
gar o sistema agilizando a cobrança 
de notificações em pardais e rada-
res eletrônicos; bloquear a passa-

gem do automóvel estrangeiro nas 
aduanas, cadastrando as placas no 
sistema e, se este se evadir do terri-
tório nacional por outro caminho, 
que não consiga voltar por vias le-
gais até saldar o débito; guinchar os 

veículos estrangeiros mal estacio-
nados e liberá-los mediante paga-
mento da multa; cobrar a multa no 
exato momento em que o policial 
flagrar a infração, são medidas que 
podem acabar com a desigualdade, 

e principalmente, começar a inibir 
os estrangeiros infratores que se 
acham livres para aprontar no trân-
sito brasileiro, confiantes na impu-
nidade. Contudo, a legislação que 
disciplina a cobrança de multas de 

estrangeiros só foi publicada no 
fim de 2011, e este é o motivo para 
o Detran e os demais órgãos autu-
adores aqueles que multam – não 
fazerem a devida cobrança. Lacuna 
em nossa lei, infelizmente.

CAMPANHA DA FRATERNIDADE 2012
Vem em boa hora o tema da 

Campanha da Fraternidade de 
2012, versando sobre saúde pú-
blica. Neste ano de 2012 a Cam-
panha da Fraternidade destaca 
a saúde pública e suas variantes. 
Com o tema “Fraternidade e 

Saúde Pública”, e o lema “Que a 
saúde se difunda sobre a terra”, a 
campanha de 2012 tentará refletir 
o cenário da saúde no Brasil, cons-
cientizando o Governo da precari-
zação de condições dos hospitais 
e mobilizando a sociedade civil 

para reivindicar melhorias. No 
papel, o sistema de saúde pública 
brasileiro deveria ser um dos me-
lhores e mais 
abrangentes 
do mundo. 
Sabemos que 

não é isto que acontece. Quem 
sabe com a campanha da Igreja, 
possam os governantes encarar 

com mais seriedade e respeito 
pelo semelhante tão importante 
questão.

MARCHINHA DE CARNAVAL 
HOMENAGEIA SUJEITO MAL EDUCADO

A marchinha de carnaval, muito bem in-
terpretada por grandes nomes da música bra-
sileira, sobre não “fazer xixi” na via pública, 
é uma grande homenagem a população mal 
educada, neste caso, diga-se, população mas-
culina. O problema se espalha Brasil afora, e 
não só em época de carnaval. Toda a cidade 
invariavelmente tem seus “banheiros de via 
pública”, espaços que são utilizados por mal 
educados para ali fazerem necessidades fisio-
lógicas. Contudo, é o fim haver necessidade 
de despesa pública com mídia, material de 
divulgação, etc., justamente porque o sujeito 
é mal educado. Concordo que falta infraes-
trutura, como banheiros públicos, móveis 
ou não, em eventos populares. Agora, nada 

substitui a boa educação do cidadão, princi-
palmente para não ficar causando mau odor 
em ruas e avenidas de nossas cidades. É uma 
pena que hoje a população entoe o refrão “tá 
com vontade de fazer xixi.. não faz aqui.. não 
faz aqui...”. Saudade de tempos idos, onde a 
marchinha era diferente: “O bom menino 
não faz xixi na cama, o bom menino não faz 
mal criação. O bom menino vai sempre à es-
cola, e na escola aprende sempre a lição”. Os 
bons ensinamentos continuam sendo ensina-
dos. Daí, o cidadão aprender e levar para sua 
vida estes bons ensinamentos que os nossos 
professores ensinam, é outra coisa. O tempo 
evolui, e a educação de muitos, infelizmente, 
regride.

SEGUE A DISCUSSÃO
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Na coluna de hoje reporto a entrevista realizada com 
a fisioterapeuta Adriana Tonini Pagliarini no programa 
Medicina e Saúde do último sábado (25), sobre proble-
mas de postura nas crianças e adolescentes. O que moti-
vou a entrevista foi à solicitação de nossas leitoras sobre 
este problema, principalmente pelo uso inadequado das 
mochilas escolares.

A fisioterapeuta Adriana explicou que se trata de um 
assunto extremamente importante, pois se relaciona 

com a postura das crianças, podendo levar a sérias con-
sequências na idade adulta. As mochilas escolares podem 
causar alterações posturais e para evitar este problema 
deve-se usar mochilas de tamanho proporcional as costas 
da criança. A carga a ser carregada não deve ultrapassar 
10% do peso da criança que irá levar a mochila, ex: um 
jovem de 45 kg não deve carregar uma mochila cujo peso 
esteja acima de 4,5 kg. Procurar colocar os objetos mais 
pesados sempre na abertura principal da mochila, pró-

ximos as costas da criança, pode ajudar tam-
bém, utilizando os bolsos externos somente 
para os itens leves. O fundo da mochila deve 
estar sempre bem posicionado, apoiado na 
curva da região lombar, pois se estiver muito 
abaixo ou acima pode agravar problemas de 
postura. Bolsas de uma só alça ou carregar 
as mochilas por uma das alças não é reco-
mendado, o ideal é optar por mochilas cujas 
alças sejam largas e forradas com largura me-
nor à largura total dos ombros da criança e 
deve ser carregada sempre pelas duas alças, 
para que o peso fique bem distribuído pe-
los dois ombros. Estar atento à má postura 
também pode ser uma dica útil, uma vez 
que se trata apenas de uma questão de há-
bito, a criança deve procurar andar sempre 
com a cabeça erguida (olhando para frente 
e não para baixo) e os ombros devem estar 
para trás, isso pode ajudar a evitar que a co-
luna seja danificada. A mochila de rodinha 
pode ser usada contanto que a criança não 
tenha que caminhar muito, principalmente 
se for por um terreno irregular. O peso para 
a mochila de rodinha é o mesmo que para a 
mochila nas costas, ou seja, 10% do peso da 
criança. É preciso ter muito cuidado com o 
tamanho da alça da mochila de rodinha que 
não pode ser muito pequeno, pois a criança 
vai ter que se inclinar para levar e vai acabar 
tendo alteração postural ou lesão no ombro.

Deve ser lembrado que além das mochi-
las, outros fatores podem estar associados a 
alterações posturais, como ficar muito tem-
po na frente da televisão com postura inade-
quada, uso exagerado de computadores, má 
postura na sala de aula, entre outros. Nestas 
situações deve-se ficar com as costas encos-
tadas na cadeira, às pernas em 90 graus e os 
pés no chão como nas fotos abaixo.

Para prevenir as alterações posturais al-
gumas medidas podem ser tomadas, entre 
elas: 

1) As escolas deveriam ter armários para 
os alunos deixarem os seus materiais, o que 
evitaria manter as mochilas sempre sobre-
carregadas;

2) Uso correto das mochilas escolares;
3) Educação postural nas escolas com palestras mi-

nistradas por professores de educação física ou fisiote-
rapeutas;

4)  Educação da postura em casa na frente da televi-
são e do computador pelos pais, que deveriam saber as 
posturas corretas; 

5) Mantenha seu peso baixo, pois o peso adicional 
exerce uma tração para frente nos músculos das costas e 
enfraquece os músculos abdominais;

6) Evite permanecer na mesma posição por muito 
tempo;

7) Exercite-se regularmente, pois o exercício fortalece 
e torna os músculos mais elásticos que o mantêm ereto e 
em uma postura apropriada;

8) Caminhe com postura correta.
Para finalizar a fisioterapeuta Adriana orienta a ne-

cessidade de conscientizarão dos pais em relação à pos-
tura correta, para que possam transmitir para seus filhos 
os hábitos adequados.

Problemas de postura 
em crianças e adolescentes

Quarta-feira 29 de fevereiro de 201214



Congresso técnico esclareceu dúvidas

Tigrinhos

Dirigentes e representantes de 
equipes do Departamento de Es-
portes de Tigrinhos reuniram-se na 
segunda-feira (27) para a realização 
do congresso técnico referente ao 
campeonato municipal de futebol 
suíço edição 2012. 

De acordo com diretor de es-
portes, Antônio Braga, o evento 
conta com o apoio da Adminis-
tração Municipal e as empresas 
N. Webber Livraria, de Nelson 
Webber e Padaria Kipão, de Gilnei 
Fedrizze. 

Na ocasião, houve esclareci-
mentos referentes ao campeonato e 
a homologação das inscrições, que 
resultou em três equipes femininas 
e oito masculinas. “Já na categoria 
Veteranos, por não haver números 
suficientes de equipes, estendeu-se 

o prazo de inscrição até sexta-feira 
(02)”, explicou o diretor.

O campeonato terá sua aber-
tura no sábado (10) no campo do 
Ouro Verde, às 13h30. “Toda a 
comunidade está convidada a pres-
tigiar e conhecer as equipes que 
participaram do certame”, afirma 
Braga. 

As rodadas do campeonato 
acontecerão todos os sábados, em 
locais alternados: no campo do 
Ouro Verde, no Lajeado do Ti-
gre e, no campo do Juventus, na 
comunidade da Boa Esperança. 
“Este será um momento de lazer 
não somente para os atletas, mas 
também para todos aqueles que se 
envolvem e prestigiam eventos no 
município de Tigrinhos”, finalizou 
o diretor.

Dirigentes e representantes tiveram reunião
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Alvarás sanitários e de localização 
e permanência estão disponíveis

A Prefeitura de Tigrinhos, 
por meio do responsável pela 
fiscalização de tributos, Alderi 
Schafer, lembra os proprietá-
rios dos estabelecimentos co-
merciais que os alvarás sanitário 
e de localização e permanência 
estão à disposição no Setor de 
Tributação e Vigilância Sanitá-
ria. O prazo para a quitação dos 
alvarás é até o dia 31 de março.

Schafer ressalta que os car-
nês de IPTU também estão 
disponíveis. “Quem optar pelo 
pagamento à vista em parce-
la única terá um desconto de 
30% com vencimento para o 
dia 31 de março. O pagamen-
to pode ser também parcelado 
em três vezes, com vencimento 
para 30/03, 30/04 e 30/05. A 

segunda opção é sem o descon-
to de 30%”, explica o respon-
sável.

Responsável pela fiscalização de 
tributos, Alderi Schafer
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Agronomia: primeira turma de Maravilha inicia 
semestre letivo

“O agronegócio brasileiro é a grande locomotiva do país e que faz com que seja uma 
área promissora numa região como a nossa”, Alceu Cericato.

Na noite de segunda-feira (27) 
iniciou em Maravilha, as aulas 
da primeira turma do curso de 
Agronomia. Alceu Cericato, co-
ordenador do curso, destaca que 
a Agronomia é uma engenharia e 
tem todas as disciplinas que dão a 
titulação de engenheiro agrônomo. 
“Como qualquer outra engenharia 
é um curso com uma carga horária 
maior, passa de 3.700 horas, por 
isso a duração do curso é de cinco 
anos”. 

Sobre a área da agronomia, 
Cericato esclarece que é uma área 
bastante eclética, que trabalha 
questões variadas ligadas às cons-
truções rurais, medição de áreas de 
terra, georreferenciamentos, topo-
grafia, área da agrometeorologia e 
climatologia. “São áreas bastante 
específicas que hoje não são tão 
exploradas, mas que tem na atri-
buição do engenheiro agrônomo. 
O profissional tem que dominar 
muito bem a questão da fisiologia 
e da anatomia de uma planta, en-
tender como se dá a relação solo, 
água e planta, e consequentemente 
com isso obter altos rendimentos e 
produtividade, que são alguns dos 
grandes desafios da agronomia”, 
frisa.

O acadêmico, Daniel Marco-
nes Schmidt, iniciou a graduação 
em agronomia, pois sempre teve 
isso como objetivo pessoal. “Já 
tenho uma graduação em Admi-
nistração, mas sempre quis fazer 
agronomia, porém nunca tive a 
oportunidade, e agora que surgiu 
aqui em Maravilha acho que é 
válido buscar essa possibilidade”, 

comenta.

O curso
Cericato destaca que a turma 

de Maravilha está entrando numa 
matriz nova, onde o curso foi re-
pensado. “Questões como ter uma 
disciplina que trata de agroenergia, 
por exemplo, essa turma vai ser 
contemplada. Agricultura de preci-
são também fará parte das discipli-
nas que os alunos terão, que nada 
mais é que identificar os detalhes 
para aumentar a produtividade por 
área de uma propriedade”, explica.

A Unoesc, segundo o coorde-
nador, já tem experiência de vários 
anos no curso de Agronomia. Em 
São José do Cedro, onde o curso 
iniciou, já foram formadas cinco 
turmas e todo conhecimento apli-
cado será trazido para o curso de 
Maravilha. “100% dos professores, 
sem exceção serão os mesmo de São 
José do Cedro. Talvez tenhamos 
mais um fator diferencial se tra-
tando de Maravilha, pois teremos 
possibilidade de buscar professores 
em Chapecó, pela proximidade”.

O curso de agronomia necessi-
ta de prática de campo, de saídas, 
de visitas de estudo, de laboratórios 
desde o começo. Cericato afirma 
que no primeiro semestre os alunos 
terão, ao menos, três ou quatro sa-
ídas onde visitarão os laboratórios 
em São Miguel do Oeste. “Estare-
mos aproveitando essa estrutura e 
levando os alunos lá para desenvol-
ver as atividades práticas”, afirma.

Oportunidades 
“No que diz respeito à opor-

tunidade de trabalho para o en-
genheiro agrônomo baseado no 
cenário que se desenha no agrone-
gócio, dificilmente alguém que le-
vando o curso a sério, se formando 
um bom profissional, não vá ter 

a possibilidade de estar atuando 
como engenheiro agrônomo”, frisa 
Cericato. 

O coordenador acrescenta que 
muitos acadêmicos que se forma-
ram em Agronomia estão investin-
do na produção de frutas e horta-
liças e tendo um bom rendimento 
com isso. “Hoje a maioria destes 
produtos vem de outras regiões e 
porque não produzir aqui, por isso 
é necessário desenvolver esse co-
nhecimento na região”.

A profissão de engenheiro 
agrônomo já tem o reconhecimen-
to há diversos anos e, além disso, 
o profissional tem uma série de 
atribuições oportunizadas pelo 
Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia de Santa Catarina 
(CREA/SC), sendo que várias de-
las são única e exclusivamente do 
profissional de agronomia. 

“Uma vez formado o engenhei-
ro agrônomo vai até o CREA e a 
partir disso ele tem as chamadas 
atribuições que é um dos grandes 
diferenciais da profissão”.

O profissional tem um piso 
salarial mínimo hoje estabelecido, 
que é de 8,5 salários mínimos. 
“Quando há aumento salarial do 
mínimo no país eles também terão 
este aumento, pois é de direito, e 
isso dá garantia e segurança ao pro-
fissional”, finaliza Cericato.

Matrículas 
O curso de Agronomia ainda 

está com vagas disponíveis para 
quem tem interesse em iniciar 
a graduação. Cericato comenta 
que é importante, se tem o inte-
resse, decidir ainda nesta semana. 
“Quem tiver interesse precisa vir 
até a Unoesc buscar maiores in-
formações e orientações para logo 
na sequência realizar a matrícula e 
iniciar o curso”, explica.

Alceu Cericato é coordenador do 
curso de agronomia em São José 

do Cedro e Maravilha. É engenhei-
ro agrônomo formado pela Uni-
versidade Federal de Pelotas, com 
especialização em Administração 

Rural, mestrado em Administração 
e doutorando em Administração

Primeira turma de Agronomia iniciou as aulas com grande expectativa
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Agenda escolar é entregue no Centro Educacional 
Padre Luis Mulh

Na última semana, os alunos, 
corpo docente e administrativo do 
Centro Educacional Padre Luis 
Mulh, de Flor do Sertão, receberam 
agendas escolares 2012. 

Cada agenda teve um custo de 
R$ 28,00 e foram adquiridas pela 
Administração Municipal por meio 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção, Cultura, Esporte e Lazer. O 
objetivo está voltado à comunica-
ção entre a escola e a família, pois as 
informações e recados em comum 
podem ali ser registrados, além de 
ser um instrumento a mais no de-
sempenho das atividades escolares.

Conforme a diretora do edu-
candário, Sirlane Palinski, as agen-
das foram adotadas como instru-
mento comunicativo há vários 
anos e a cada nova edição muda-se 
o tema. “Cada ano buscamos ino-
var no tema das agendas, para isso, 
direção e professores em conjunto 
montam e buscam um novo tema a 
ser trabalhado. Para o ano de 2012, 
o tema é a educação, sendo que os 
alunos desenvolveram um desenho 
sobre essa temática no ano passado, 
e foi selecionado um por turma para 
ser divulgado na agenda”, comenta.

Sirlane ressalta que sempre há 
uma grande expectativa para a en-
trega das agendas. “Alunos, pro-
fessores e o corpo administrativo 
ficam ansiosos para receber e poder 
analisar como ficou o design, além 
de facilitar a comunicação, princi-
palmente na educação infantil. Sem 

dúvida a ansiedade vale sempre à 
pena, pois fornece uma praticidade 
de ações”, pontua. 

O secretário de Educação, Val-
mir de Jesus Pinto, acredita que o 
investimento evidencia a preocu-
pação e oferece uma educação de 
qualidade e diferenciada para os 
flor-sertanenses. “A meta da Admi-
nistração está em oferecer todo o 
suporte no que diz respeito a desen-
volver os potenciais do ser humano, 
facilitar a socialização e conduzi-lo 
ao desenvolvimento pleno com 
padrões morais e éticos para que 
possa conviver bem em sociedade. 
Para se atingir esse objetivo, um in-
vestimento de R$ 7.200,00 parece 
um valor pouco significativo, já o 
resultado do investimento é o que 
realmente vale”, finaliza.

Os gestores ainda comentam 
que cada aluno será fotografado e 

sua fotografia estampará a capa da 
agenda, sendo que essa atividade 
promoverá alegria e novidade para 
os alunos.  

Alunos terão sua foto na 
capa da agenda

Agendas beneficiaram alunos, corpo docente 
e administrativo do educandário
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Atividades do Programa Viver a 
Vida são retomadas

A Secretaria Municipal da 
Saúde reiniciou as atividades do 
programa de saúde mental ‘Viver 
a Vida’. O programa desenvolve 
a integralidade da assistência a 
saúde dos munícipes flor-serta-
nenses.

Os encontros são realizados 
quinzenalmente e atendem nove 
munícipes com mais idade e 
que não frequentam a APAE. As 
ações são desenvolvidas visando 
contemplar atividades de integra-
ção e reinserção social, estímulo 
da autoestima promovendo com 
isso o bem estar e a qualidade de 
vida.

No primeiro encontro o gru-
po desfrutou de um café da ma-
nhã, filme, desenho e dinâmicas, 
sendo que as atividades desenvol-
vidas são educativas e recreativas. 

A orientação das atividades 

foi feita pela coordenadora do 
programa e enfermeira responsá-
vel pelo ESF, Mariéli Machado, 
e a psicóloga da ESF, Rose Bi-
notto, além da assistente social e 
coordenadora do CRAS, Silvani 
Dall’Agnol.

Conforme a psicóloga Rose 
Binotto, as ações no grupo con-
templam a assistência integral 
e humanizada. “Dispomos de 
uma equipe multiprofissional 
com parceria das agentes comu-
nitárias de saúde e profissionais 
do CRAS, todos prezam pelo 
atendimento integral do grupo. 
Através das ações desenvolvidas, 
conseguimos efetivar o resga-
te social de maneira humana e 
complementar a qualidade dos 
serviços prestados, proporcio-
nando muito mais qualidade de 
vida”, justifica.

Nove munícipes são atendidos pelo programa 

Os alunos flor-sertanenses 
de cursos de graduação e técnico 
que estudam em Maravilha e São 
Miguel do Oeste tem transporte 
100% gratuito. O transporte é 
viabilizado pela Administração 
Municipal por meio da Secreta-
ria Municipal de Educação, Cul-
tura, Esporte e Lazer. 

 Aproximadamente 50 es-
tudantes são beneficiados com 
o transporte atualmente. O ex-
pressivo número vem ao encon-
tro da preocupação da gestão em 
promover a educação e o futuro 
profissional de maneira sólida, 
possibilitando o acesso a um cur-
so superior ou profissionalizante.

De acordo com o secretário 
de Educação, Valmir de Jesus 
Pinto, o objetivo de disponibili-

zar o transporte está pautado na 
atenção à educação em todos os 
níveis. “Temos a necessidade de 
ofertar todos os subsídios possí-
veis para elevar a educação em 
Flor do Sertão”.

Para o secretário, o período 
de graduação implica em gastos 
que afetam diretamente a ren-
da do grupo familiar, e muitas 
vezes esse impacto dificulta os 
munícipes de frequentarem um 
curso superior ou técnico. “Co-
nhecemos a realidade de nossos 
munícipes. Nossa preocupação 
em estar disponibilizando a gra-
tuidade do transporte ressalta o 
interesse da gestão em promover 
a educação em todos os níveis. É 
a nossa contribuição para o futu-
ro profissional” salienta.

Estudantes de nível técnico e 
superior têm transporte gratuito

Alimentação escolar é prioridade na rede municipal de ensino

Quarta-feira 29 de fevereiro de 201216

A Secretaria Municipal de Edu-
cação procura evidenciar ainda mais 
a educação no município servindo 
um alimento de qualidade, nutrição 
e carinho no Centro Educacional 
Padre Luis Muhl. É servido arroz, 
feijão, carne, salada, frutas, lanche 
e suco.

O objetivo da alimentação es-
colar é suprir as necessidades nutri-
cionais dos alunos durante a perma-
nência na escola, contribuindo para 
o crescimento, desenvolvimento, 
aprendizagem e o rendimento esco-
lar dos estudantes, bem como para 
a formação de hábitos alimentares 
saudáveis.

Para atender os cuidados neces-
sários com a alimentação escolar, o 
educandário conta com o trabalho 
da nutricionista Lidiane Staudt. Ela 
é responsável por atender a escola 
no que se refere ao planejamento do 

cardápio escolar, acompanhamento 
da elaboração da merenda, treina-
mento da manipulação dos alimen-
tos para as cozinheiras, acompanha-
mento da licitação da alimentação 
escolar, educação e avaliação nutri-
cional dos discentes.

A nutricionista disse que existe a 
preocupação em oferecer um traba-
lho bem estruturado, elaborado pela 
profissional e Secretaria de Educa-
ção. “O nutricionista deve cuidar da 
alimentação, nutrição e educação 
nutricional. Devemos nos preocu-
par com a qualidade da alimentação 
servida, sob o ponto de vista nutri-
cional e higiênico-sanitário, além de 
ter a missão de mudar hábitos ali-
mentares apoiados em projetos de 
educação nutricional bem planeja-
dos. Temos atingido essas metas de 
maneira efetiva”, comenta.

Lidiane ressalta que a educação 

alimentar familiar também é im-
portante. “O investimento em edu-
cação nutricional das crianças pro-
move benefícios para todo o grupo 
familiar, pois eles levam o conceito 
para casa e passam a cobrar mudan-
ças no padrão alimentar da família”, 
explica.

De acordo com o secretário de 
Educação, Valmir de Jesus Pinto, 
a alimentação escolar de qualidade 
é um direito dos alunos. “Temos 
que fornecer o melhor para nossos 
educandos, e através da merenda de 
qualidade, promovemos e preserva-
mos a saúde escolar e melhoramos 
a capacidade de aprendizado e con-
centração. A escola se torna atra-
ente, pois sabemos que em alguns 
casos a refeição escolar é uma das 
principais. Esse é um dos segredos 
que fazem da educação flor-serta-
nense um sucesso”, finaliza. 
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Município recebe R$ 150 mil para ampliação da Unidade de Saúde
Para ampliar e melhorar o 

atendimento na Unidade de Saú-
de de São Miguel da Boa Vista 
foi entregue na manhã de sába-
do (25), pelo deputado Marcos 
Vieira (PSDB), o documento as-
sinado pelo governador Raimun-
do Colombo autorizando o con-
vênio entre Estado e Município.

O montante de R$ 150 mil 
será para a ampliação do posto 
municipal de saúde, com aproxi-
madamente 223m² de área cons-
truída, que contará com uma 
sala de observação (masculino e 
feminino); consultório médico; 
consultório de enfermagem; sala 
de vacina; sala de atendimento 
emergencial (medicamentos e 
curativos); garagem e estaciona-
mento de ambulâncias; sala de 
espera; sala de esterilização e sa-
nitários.

De acordo com a secretária de 
Saúde, Ileia de Souza, o atual pos-

to com a edificação tem 350m² 
de área construída e realiza apro-
ximadamente mil procedimentos 
por mês. Destes, cerca de 500 são 
atendimentos médicos. 

A secretária também salien-
ta que hoje a unidade conta 
com dois médicos clínicos ge-
rais; uma ginecologista; farma-
cêutica; atendente de farmácia; 
administrativo; telefonista; se-
cretária; duas técnicas de enfer-
magem; enfermeira; psicóloga; 
dois odontólogos; uma técnica 
de saúde bucal; fisioterapeuta; 
motoristas; agentes de saúde; vi-
gilância sanitária; serviços gerais; 
duas assistentes sociais e diretoria 
dos idosos. “Hoje, por falta de es-
paço físico adequado, alguns ser-
vidores da saúde precisam dividir 
as salas existentes. Com a amplia-
ção, isso vai acabar”, observou a 
secretária.

O prefeito Milton Müller 

também anunciou uma contra-
partida da Prefeitura de R$ 70 
mil. O projeto arquitetônico já 
está disponível e as obras devem 
iniciar no mês de maio, após a 
conclusão do processo licitató-
rio para escolha da empreiteira. 
O prefeito agradeceu o Governo 
do Estado, a equipe do comitê 
temático da SDR de Maravilha, 
os funcionários da Saúde e a to-
dos que estiveram engajados para 
estruturar o projeto. “Um novo 
posto de saúde, mais amplo e 
mais moderno, é um sonho do 
município que está se tornan-
do realidade. A Administração 
através dessa nova unidade tem 
o objetivo de melhorar o atendi-
mento da saúde no município”, 
comentou o prefeito.

O deputado Marcos Vieira 
lembrou que o Governo Estadu-

al está priorizando investimentos 
no interior do Estado com o ob-
jetivo de melhorar a qualidade 
da saúde pública. “A prioridade 
é para os pequenos municípios 

que possuem receitas próprias 
muito pequenas e que impedem 
grandes investimentos em obras 
e serviços”, explicou.

São Miguel da Boa Vista

Membros da Prefeitura de Ma-
ravilha discutiram vários assuntos 
com a comunidade da Linha Três 
Coqueiros, na quarta-feira (22). O 
Esporte Clube Flamengo, clube de 
mães, clube de idosos e diretoria da 
associação comunitária participa-
ram do encontro.

O prefeito Orli Berger falou so-
bre o andamento da Administração 
e os planos para a comunidade. “A 
Prefeitura só não pode fazer mais 
porque teve problemas com ‘contas 
do passado’, como os pagamen-
tos da ciclovia e do INSS sobre os 
contratos dos servidores, que dei-
xou de ser pago de 2003 e 2007 e 
esta gestão teve que iniciar os pa-
gamentos”, disse. Berger continua: 
“Encaminhamos o financiamento 

para máquinas e não conseguía-
mos a certidão negativa do INSS. 
Quando fomos ver, havia dívidas 
da Administração anterior. Por isso, 
o financiamento das máquinas de-
morou um pouco mais do que o 
previsto”, relatou o prefeito.   

O secretário da Agricultura, El-
mar Wahlbrink, comprometeu-se 
em acompanhar o trabalho de me-
lhoria das estradas com a chegada 
das novas máquinas. “Além disso, 
a Prefeitura realizou abertura de cis-
ternas para minimizar os efeitos da 
seca. Estamos firmes e determina-
dos a melhorar a qualidade de vida 
no campo, porque os agricultores 
de Maravilha são trabalhadores e 
merecem o apoio da Administração 
o ano todo”, disse Wahlbrink.

O principal assunto da tarde 
foi a propriedade da escola da Li-
nha Três Coqueiros, já que o local 
está abandonado e “seguidamente 
enfrenta problemas com ocupação 
irregular”, disse o procurador do 
município, Rogério de Lemes. A 
comunidade pensa em ficar com o 
espaço para a realização de reuniões 
e eventos menores, comprometen-
do-se em cuidar do local e realizar 
a manutenção. “Os membros das 
associações locais presentes se mani-
festaram no sentido de que a pro-
priedade seja escriturada em nome 
da associação comunitária para que 
o local fique integrado à proprieda-
de onde está edificado o campo de 
futebol e o salão comunitário”, ex-
plicou o procurador.

Reunião é realizada na Linha Três Coqueiros

Servidores da Saúde e autoridades municipais acompanharam a entrega dos recursos

Prefeito recebeu a autorização de convênio no 
valor de R$ 150 mil do Estado

Deputado acompanhou o local onde será edificada a obra

Para dar início às atividades 
do Atendimento Educacional 
Especializado (AEE), realizou-se 
na sexta-feira (24) uma reunião 
com os pais dos alunos. A reu-
nião contou com a participação 
das profissionais da área educa-
cional, bem como do secretário 
municipal de Educação, Ade-
mar Ely, da coordenadora peda-
gógica, Ester Schafer, diretores e 
professores das escolas onde os 
alunos frequentam as aulas no 
ensino regular.

O AEE é um serviço da edu-
cação que identifica, elabora e 
organiza recursos pedagógicos e 
de acessibilidade, que eliminem 
as barreiras para a plena partici-
pação dos alunos na sociedade e 

desenvolvimento de sua apren-
dizagem, considerando suas ne-
cessidades específicas.

O AEE complementa a for-
mação do aluno, não deve ser 
confundido com reforço esco-
lar. É realizado no período in-
verso ao da classe comum com 
atividades que desenvolvem as 
habilidades mentais superiores 
e atividades de enriquecimento 
curricular.

O AEE em Cunha Porã será 
realizado nas dependências da 
Escola Núcleo Número Um, em 
dias e horários a serem combi-
nados e tem como responsável a 
pedagoga Márcia Cecília Borst-
mann e acompanhamento da 
psicóloga Taís Boneti. 

AEE inicia atividades em Cunha Porã
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Bazar beneficente arrecada mais 
de R$ 15 mil

No sábado (25) foi realizado 
o bazar beneficente do Clube de 
Idosos Bom Jesus, com produ-
tos oriundos da Receita Federal 
de Joaçaba.

O bazar foi promovido com 
apoio do Departamento Social 
da Prefeitura de Bom Jesus do 
Oeste.

O evento foi realizado no 
Centro de Convivência dos Ido-

sos e os valores arrecadados ul-
trapassaram os R$ 15 mil.

Conforme o presidente da 
entidade, Adão Fiorentin, o ba-
zar foi um sucesso. “Deu traba-
lho para os colaboradores devido 
à demanda de pessoas no local. 
Os valores arrecadados serão 
utilizados para a manutenção da 
entidade e todas as mercadorias 
doadas foram vendidas”.

Produtos oriundos da Receita Federal foram comercializados 
pelo Clube de Idosos Bom Jesus
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Administração é contemplada com 
sete veículos da Receita Federal

A prefeitura de Bom Jesus 
do Oeste foi contemplada 
com veículos oriundos da 
Delegacia da Receita Federal 
do Brasil em Foz do Iguaçu/
PR. Na sexta-feira (24), o 
secretário da Administração, 
Jeferson Persch, esteve na 
Receita Federal para retirar os 
veículos naturais do processo 
ADM nº 0104 de 01/02/2012, 
processo de incorporação nº 
11969.000012/2012-64

Bom Jesus do Oeste foi con-
templado com sete veículos e um 
caminhão, sendo: VW Parati 1.8 

Tour ano 2002; Fiat Palio We-
ekend, 1997, Fiat Uno Mille IE 
ano 1996; e GM Astra Sedan ano 
2004; Ford Fiesta Flex, 2006; 
Fiat Siena Fire Flex ano 2006; 
Fiat Tempra SX 16V, 1996 e 
Caminhão Mercedes Benz 1313 
ano 1974.

Conforme a Administração, 
a municipalidade, nos últimos 
anos, está conseguindo vários ve-
ículos através da Receita Federal, 
pedidos que continuarão sendo 
feitos, pois auxiliam nos traba-
lhos e também financeiramente 
se ocorrer a venda dos mesmos.

 Veículos foram entregues ao secretário da 
Administração na Receita Federal

O vereador Elisandro 
Schell (PMDB) usou a tribu-
na na quarta-feira (22) para 
comentar sobre a preocupa-
ção de quatro construções de 
unidades habitacionais. “Es-
sas casas foram autorizadas e 
as obras iniciaram ainda em 
2010. Essas construções fo-
ram executadas pela empresa 
WL Construções LTDA. No 

momento, 39.72% das obras 
foram executadas, e o valor 
total das construções é de 
R$ 120.805,18. Desses, R$ 
98.200 são oriundos do Go-
verno Federal e R$ 22.605,18 
de contrapartida do municí-
pio”, explica o vereador.

De acordo com informa-
ções recebidas por Schell, a 
obra está paralisada devido 

a não liberação dos recursos 
do Governo Federal. “Os re-
cursos já foram cobrados vá-
rias vezes pela Administração, 
mas, sem êxito. Agora vamos 
cobrar também de nossos de-
putados, e, se não liberados, a 
Administração deveria estudar 
um meio legal e terminar estas 
obras com recursos próprios”, 
disse o vereador.

Vereador fala sobre sua preocupação com unidades 
habitacionais

Deputado Eskudlark participa de encontro com 
lideranças do PSD e entrega subvenções

O Partido Social Democrático 
(PSD) realizou um encontro em 
Romelândia no último sábado 
(25). Com a finalidade de fortale-
cer o partido e planejar ações para 
as eleições municipais, reuniram-se 
com o deputado estadual Maurício 
Eskudlark, simpatizantes, filiados e 
lideranças.

A presidente do partido no 
município, Neide Paula da Fonse-
ca, destacou a presença do público, 
a força e a organização do partido 
não só em Romelândia, mas em 
todo o Estado. “Quando vemos 
um grande público em uma reu-
nião política percebemos que as 
pessoas estão vendo a importância 
e influência que a política propor-
ciona na vida delas”, complemen-
tando que “hoje o partido terá sim 
candidato a prefeito, temos nomes, 
mas que a decisão será feita por to-
dos os filiados e não somente por 
um ou dois”, disse.

Eskudlark falou sobre sua his-
tória e relembrou alguns momen-
tos de sua vida relacionados ao 
munícipio, além disso, afirmou 
estar muito satisfeito com a organi-
zação e o nível em que o partido se 
encontra. “Não parece que temos 
um novo partido, quando cheguei 
esperava uma reunião com alguns 
líderes e não com tanta gente, o 
PSD de Romelândia está de para-
béns e pronto para eleger o prefeito 
e um número ainda maior de ve-
readores”.

Na oportunidade o deputado 
fez a entrega de subvenções sociais 
e convênios do Governo do Esta-
do, por intermédio dele, para en-
tidades do município e Prefeitura. 

Romelândia

Bom Jesus do Oeste Bom Jesus do Oeste

O dinheiro das subvenções já foi 
repassado ao Clube de Mães Seja 
Bem Vindo e a Sociedade Espor-
tiva Recreativa 1º de Maio, e tam-
bém já está na conta do município 
R$ 20 mil para instalação de buei-
ros. Também informou que em 
breve será feita a liberação de um 
convênio no valor de R$ 100 mil 
para a implantação de um sistema 
de abastecimento de água na Linha 

São Jorge.
Além da presidente do PSD, 

Neide Paula da Fonseca, partici-
param do evento diversas lideran-
ças, como os vereadores Flandes 
Schlindwein e Danilo Rodrigues 
da Fonseca, e vereadores de outras 
siglas partidárias e ex-vereadores, 
além do ex-prefeito e um dos pos-
síveis pré-candidatos à Prefeitura, 
Elízio da Fonseca.

Lideranças do PSD participaram da reunião  

Deputado Eskudlark com o pré-candidato a majoritária, Elízio da Fonseca
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VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

VENDE-SE ou troca-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 
8 x 11, de alvenaria, próxima a 
praia, mercado, escola. Tratar com 
Cacildo pelo telefone 47)9956-
5152 ou 49 9998-6021, 49 3664-
1903 com Semildo. 

VENDo 5,4 hectares de terra, 
à 8 km de Maravilha, com 1 
casa de madeira de 64m², 3 mil 
eucaliptos, água boa, arvoredo. 
Valor R$ 45 mil. Aceito carro 
no negócio. Tratar pelo fone 49 
9979-8140.

VENDo casa em terreno de 
375m², 3 quadras da praça, na 
Rua Dr. Leal Filho, R$ 130 mil. 
Interessados entrar em contato 
pelos fones 49 3364-2319 ou 
9981-5191.

VENDE-SE chácara de 2.2 hec-
tares a 1,5km da cidade de Bom 
Jesus do Oeste, preço a combi-
nar, interessados tratar pelo tele-
fone 49 3363-0265 ramal 27 ou 
8434-0815.

VENDE-SE área de terra em Flor 
do Sertão, aceita-se troca por casa ou 
terreno em Maravilha. Interessados 
falar com Jair ou Ademar pelos fo-
nes 49 8837-7582 ou 8827-6806.

VENDE-SE: área de terra com 37 
hectares divididos em 4 escrituras. 
Localizada no Tope da Serra. Pos-
sui moradia, fontes de água, rede 
de poço artesiano, grande área 
mecanizada, toda cercada, à 2km 
do asfalto. Interessados tratar com 
Noeli e Ilvo Vebel pelo fone 49 
8861-2990.

aLuGa SaLa coMErcIaL 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 
8404-9566. 

Procura-SE terra para comprar 
pelo Banco da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VENDE-SE terreno em 
condomínio (APRA) a beira do 
lago da Usina de Flor do Sertão, 
com piscina, salão de festas, campo 
de futebol. No valor de R$15 mil. 
Telefone para contato (49) 8408-
2121 com Itamar. 

VENDE-SE bar na rodoviária. 
Aceita carro no negócio. Interessados 
ligar para 8837-9137. Falar com 
Eduardo ou na  rodoviária.

VENDE-SE bar com boa locali-
zação c/ 48 eletrônico. Contato c/ 
Surubi pelo 49 9998-5430 ou na 
Rua Iguaçu, 77, Bairro União.

VENDE-SE casa para retirar do lo-
cal, tamanho 6x8, Bairro Pioneiro. 
49 9123-6842 falar com Marines.

IMÓVEIS

VENDE-SE restaurante locali-
zado na Av. Maravilha, ao lado 
da Concessionária Fiat. Inte-
ressados tratar pelo telefone 49 
9912-9766.

Vende-se varejo de bebidas, com 
três freezers, 80 caixas de vasilhame, 
cinco caixas térmicas, um ventilador 
de teto. Mais informações na Av. 
Anita Garibaldi, 420, antiga Skol 
ou pelo fone 3664-3606.

aLuGa-SE chácara em Lª, 
Nova Brasília, medindo meio 
hectare. Contato 49 8825-9384.

VENDE-SE 1 terreno com 2 casas, 
no Bairro Bela Vista, uma de alve-
naria e uma de madeira. 49 9922-
8164 ou 9977-2521 falar com Ma-
ria Neto. Recebe carro ou moto no 
negócio.

VENDE-SE terreno na Rua Ar-
noldo Gref, medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados ligar 
para 8803-0688.

VENDE-SE posto de lavagem e 
aceita carro no negócio. Interessa-
dos entrar em contato pelo núme-
ro 8814-3828 falar com Iva.

Procura-SE casa para alugar 
em Maravilha. 9998-7958 ou 
8820-2546 falar com Terezinha.

VENDE-SE LoJa DE INFor-
MÁtIca completa com funcio-
nários. Venda e manutenção, toda 
mobiliada, ambiente climatizado,  
ótima localização na Av. Araucária, 
clientela formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de compra 
com veículo ou somente empresa. 
Aceita-se carro e moto no negócio. 
Interessados 49 8815-0427.

VENDE-SE 5 hectares em São 
Miguel da Boa Vista na Linha 
Traira, a 2km do asfalto, valor a 
combinar c/ Ricardo 8867-5688.

VENDE-SE um terreno no Bair-
ro Jardim Itália. Falar com Airton 
pelo fone 8407-2511. 
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Alex se oferece para trabalhar 
como ajudante em construção 
ou serviços gerais. Tem experi-
ência. Tratar na Rua Cruz e Sou-
za, 348, Bairro São José. 

Mariana procura emprego como 
secretária, vendedora, auxiliar de
escritório. Fone para contato 49 
8837-7124.

Procura-SE chácara para cui-
dar com gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. Tratar pelo 
fone 8411-6359 com Edemar.

VENDE-SE terrenos no Lote-
amento Jardim América, com 
350m², plaino, sendo um de es-
quina com infraestrutura pronta.
Interessados ligar 9940-1587 
9940-4657 / 8806-9105.

VENDE-SE casa em alvenaria me-
dindo 10 x 7m com 2 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, churrasqueira, 
terreno com 468m² localizada na 
Rua Nereu Ramos, B. União. Preço 
especial, interessados ligar para 49 
9997-7980 tratar com  Peninha. 

VENDE-SE casa de alvenaria com 
108 m², 4 quartos, 1 suíte, 2 ba-
nheiros, terreno de 734 m², quios-
que com banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. Em Cunha Porã, 
Bairro Bela Vista. Tratar com André 
no fone 8804-7426 ou 9916-6345.

Procura-se empregada doméstica 
com disponibilidade de morar jun-
to ou ficar o dia todo na residência, 
que tenha referências. Tratar no te-
lefone 8828-4134, entre os horários 
12h às 13h20 ou após às 18h30.  

Amarlei procura emprego como 
zeladora ou doméstica. Ligar para 
9925-8892.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

EMPREGOS

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Ligar para 49 3664-0575.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Vera procura trabalho como diarista 
para meio período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem experiên-
cia e conhece toda região Oeste. 
Interessados ligar 8422 -4745 ou 
8837-4731.

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

VENDE-SE ou troca-SE 
área de terra em Cunha Porã, 
7,5 hectares, casa de alvenaria, 2 
galpões, água de poço artesiano, 
telefone instalado, toda mecani-
zada. 49 8818-9185.

VENDE-SE cada de madeira 
para retirar do local, 70m², dupla-
da, brasilite 6mm em Maravilha. 
Valor a combinar, interessados li-
gar para 49 8815-5841 tratar com 
Douglas. 

VENDE-SE chácara a 2 km de 
Maravilha prox. a comunidade 
de Nova Brasília, junto ao asfal-
to, com 5 ha de área útil, com 
açúde. Valor R$ 135 mil. Fones 
3664-2146 ou 9108-1540.

VENDE-SE ou troca-SE 
casa de alvenaria, 7 x 8, cercada 
com grade nas portas e janelas com 
alarme. Localizada na Rua Palmi-
tos, perto do Mercado Rodrigues. 
Aceita troca por vacas de leite ou 
maquinário agrícola. Interessados 
ligar 8853-6960 falar com Léo.

cHÁcara casal com filhos pro-
cura chácara para alugar na região 
de Maravilha e Pinhalzinho. Inte-
ressados tratar pelo fone 49 8844-
7063 ou 9951-2831.

aLuGa-SE pavilhão de 400 m² 
localizado no terreno da empresa 
Reafrio próximo ao portal de aces-
so de Maravilha, amplo estaciona-
mento. Contato 49 3664-1255.

VENDE-SE casa mista no Bairro 
Jardim. Lote com mais de 430m². 
Aceita veículo como parte do 
pagamento. Contato 49 9977-
9008.

VENDE-SE ou troca-SE casa 
mista medindo 100m² com 3 quar-
tos, 1 banheiro, 1 sala, 1 cozinha, 
garagem, toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 380, 
B. Floresta. Interessados tratar com 
Alcindo Petry 49 8824-2667.

VENDE-SE uma chacará em 
Bom Jesus do Oeste, a 100 m da 
piscina, com 7,5 hectares, com 
reflorestamento de eucalipto e 
erva mate. Troca-se por terreno 
ou casa em Maravilha. Interessa-
dos tratar: 3664-0156.

IMÓVEIS

VaGaS DISPoNíVEIS Na aSSocIação 
EMPrESarIaL: 

Mais informações na Av. 
Araucária, 399, 3º Andar, Centro, 49 3664-0414 ou 

pelo site - www.aemaravilha.com.br

AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar 
de fábrica. Com urgência.
CAIXA: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, 
experiência e conhecimentos em informática para 
trabalhar no setor de compras, vendas e controle de 
estoque.
CONFEITEIRA: Mulher com mais de 20 anos e 
experiência.
ELETRICISTA: Homem com noções na área, com 
urgência.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação para trabalhar em horário comercial três 
dias por mês.

FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, 
noções de informática e disponibilidade de horários.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com 
mais de 30 anos de idade e experiência nas áreas de 
gerência, vendas e recursos humanos. 
JARDINEIRO: Homem com mais de 20 anos e 
experiência.
MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem 
com experiência e disponibilidade para viajar.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem 
com curso na área e experiência. Com urgência.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional 
formado, com experiência e carteira do Coren 
atualizada. Com urgência.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de 
tintas.

Procura-se emprego como 
motorista, possui carteita C e 
experiência. Interessados ligar 
para 8821-6461.

A empresa CPM procura chape-
ador com experiência. Interessa-
dos ligar 3664-4173 tratar com 
Cleber/Mateus.

Procura-se emprego como do-
méstica, babá, possui experiên-
cia. Interessados ligar para Lore-
ci no fone 49 8438-8733.

Precisa de costureira e cortadei-
ra com experiência em lingerie, 
interessadas entrar em contato 
pelo fone 49 3664-4824 falar 
com Claudete. 

Presta-se serviços especiali-
zados em escapamento, com 
preço de fábrica. Interessados 
tratar pelo telefone 8812-6800 
ou na Av. 7 de Setembro, 983 
em Maravilha. 

Rapaz procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados ligar para 
8804-5501, falar com Gilberto. 

Laticinios Bela Vista tem vaga 
para operador de máquinas 
TBA. Interessados ligar para 
3664-4001.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Genésio procura trabalho. Tem 
interesse em cuidar de pessoa 
enferma na residência. Interes-
sados ligar no 49 8826-0459.

PrEcISa-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447.

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone 47 9956-5152. 

Procura-se babá, com disponi-
bilidade para morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646-0804 em horário 
comercial. 
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VENDE-SE Palio 1.0 Ex ano 
2000, 4 portas, ar quente, lim-
pador, trava e alarme. Tratar 
com Daniel pelos fones: 49 
9139-1839 - 3664-0030.

VENDE-SE Gol  bola 1.0 
1995, prata, troco por moto 
honda biz, valor R$9.800,00. 
Fone 9916-4355.

VENDo Gol Special MI 2001, 
61 mil km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

VENDE Vectra GLS ano 1999, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

VENDE-SE Gol plus, quatro 
portas, preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo fone 
9906-7007.

VENDE-SE Gol 2000 impe-
cável, motor 1.6, 8V, ar con-
dicionado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, abertura 
do porta malas na chave, vidros 
elétricos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

VENDE-SE CBX strada 200 ano 
2000/2001, cor preta, 2 pneus 
novos, bateria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Fone 49 8806-2168.

VENDE-SE Caminhonete Hyndai 
HR Diesel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. Tratar 
pelo telefone 3664-0990 ou na 
Mecânica Rodaleiser.

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor R$ 
3,5 mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, prata, 
2001, estudo troca, valor R$ 24 
mil, fone: 9916-4355.

VENDE-SE Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

VENDE-SE moto xtz E 125cc, 
azul 2005, com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$ 3.500,00. 
Fone 8815-8817.

VENDE-SE Chevette ano 81. 
Motor 1.4 a gasolina, cor verde, 
em ótimo estado de conservação. 
Interessados falar com Beto no 
fone 8815-9626. (Obs.: parcela 
em até 5x, sendo 1 + 4 parcelas). 

VENDE-SE gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$ 12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

VENDE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine dup-
la, tratar pelo fone 49 9914-0554.

VENDE-SE Honda Fit LXL 
2004, 4 p, motor 1.4, à gaso-
lina, câmbio mecânico, preto 
fosco, completo, air bag duplo 
e freios ABS, revisões em dia, 
faz média de 14 km/l na ci-
dade com o ar ligado e 17km/l 
em viagem. Valor: tabela FIPE. 
Contato: 48 8461-1428.

VENDE-SE Sandero expression 
1.6 8V 2010 hi-flex, prata lindo! 
Ar condicionado, direção hi-
dráulica, vidros, travas, alarme, 
dvd player, novo! R$ 32.852,00. 
Fone: 49 9998-8034.

Faço montagem de móveis e peque-
nas reformas. Interessados ligar para 
8806-1310 com Cleto Feyh.

Nadir procura emprego como 
cozinheira ou doméstica, possui 
experiência. Interessados ligar 
para 8877-9924.

Procura-SE eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

DISPoNíVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Procura-se emprego como motoris-
ta, possui carteira D, com 11 anos 
de experiência. Interessados falar 
com Vidal pelo fone 9998-1951.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou au-
xiliar de produção e serviços 
gerais. Contatos: 8822-4025 
falar com Fabio.

Precisa-se de vendedoras exter-
nas para vender bijuterias do 
Sistema Porta a Porta, em toda 
a região. Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

Precisa-se de pessoas para trabalhar 
como auxiliar de produção nas áre-
as de marcenaria e refrigeração. Ter 
mais de 18 anos e ter concluído o 
Ensino Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

VEÍCULOS

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

VENDE-SE Moto Speed 150cc 
completa, com carenagem, 2 
escapamentos, partida elétri-
ca. Ano 2007/2007, com baixa 
KM. Tratar com Maico, fone 
3664-4251/8837-8748.

EMPREGOS

VENDE Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87, motor ford, valor 
R$ 40 mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$ 21 mil. Fone 9916-4355.

VENDE Ford Cargo 815, 
ano 2003, com baú de 5m x 
2,30 alt., motor MWM novo, 
freios a ar. R$ 72 mil. Con-
tato pelo 49 3664-8100 ou 
8837-9040.

VENDE Ford cargo 815, ano 
2003, baú 5,5m, valor R$ 67 
mil, aceita F1000 no negócio. 
Interessados falar com Carlos 
no fone 3664-0059.

VENDE-SE Chevrolet Corsa  
1.0 MPFI 2000 – Maravilha, 
R$ 15 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpador 
e desembaçador traseiro, ro-
das 14, ar quente/frio, som, 
alarme, trava e vidro elétrico, 
direção hidráulica. Luis Car-
los Grando 8870-3525.

VENDE-SE Biz Kazinski, nova, 
ano 2012, cor vermelha, valor 
R$ 4 mil. Interessados ligar para 
3664-3533 falar com Jandir.
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DIVERSOS VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VENDE-SE máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg e 
barras. Tratar na Rua Crus e Souza, 
nº348, Bairro São José, R$ 350,00.

Procura-SE para comprar 
esteira elétrica para caminhada. 
Tratar pelo fone 8804-0784. 

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$ 1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VENDE-SE Cama nova ca-
sal de madeira, raque e mesinha 
para computador usados, valor a 
combinar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

VENDE-SE Vende-se máqui-
na de assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados tra-
tar com Rosemir pelo fone 49 
8839-9374.

VENDE-SE 200 pedras de obra 
e 94 meio fio de oito por um me-
tro. Tratar com Angelo pelo fone 
9922-9488.

VENDE-SE freezer com tampa, 
tamanho médio da marca Pros-
dócimo, funcionando perfeita-
mente, para desocupar espaço, 
R$ 250,00 tratar pelo fone 9971-
4769 com Bernardo.

PrEcISa-SE de carrinho de 
bebê para doação. Quem puder 
ajudar entre em contato pelo fone 
49 8877-7235.

VENDo Barraca para seis pesso-
as, marca Capri. Acompanha lona 
6X8 nova. Contato: 9979-4214 
ou 3664-1358 falar com Vilmar.

VENDE-SE filhotes de Poodle 
R$ 100,00. Interessados ligar 49 
8814-3828

VENDo móveis para loja, bal-
cões, nichos, prateleiras na cor 
branca, novos, também uma 
placa para loja é tudo de quali-
dade e o preço é barbarda. Te-
lefone para contato. 9913-6211. 

VENDE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço à combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VENDE-SE máquina de cos-
tura overlock de mesa, valor R$ 
180,00. Interessados falar com 
Ivanir no fone 8821-1148.

VENDE-SE Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo hdmi 
mais 12 jogos. R$ 900,00. 49 
9115-3088, tratar com Erick 
Pottker.

VENDE-SE quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10 mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

VENDE-SE um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

VENDE-SE 1 refrigerador 500kg 
inox R$ 1.500,00, 1 balcão de carne 
R$ 1.300,00, 1 moedor de carne 
nº10 R$ 500,00. Interessados ligar 
49 8827-7019 tratar com Jandir.

VENDE-SE  Lan House. Montada 
em atividade comercial, situada na 
Rua Duque de Caxias, em frente 
a MH Net. Compõe à mesma: 10 
computadores completos de última 
geração, impressora, scanner, fone/
fax, 10 baias, 10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e também carta 
de crédito para veículo. Contato 
3664-4777, 9903-8147 ou 9930-
2407.

VENDE-SE ou troca-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LaVa-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

aLuGa-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PrEcISa-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabecei-
ra em marfin. Centrífuga Müller 
em ótimo estado. Geladeira Ele-
trolux branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

VENDo filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE máquina para blocos 
e pavimentação com forma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco e 
canaleta. Interessados ligar no 
49 8813-1464 com Aires Rod-
rigues.

coMPra-SE cabelos longos, 
sem química, preferência por 
cabelos loiros. Fone 49 3664-
3011.

VENDE-SE som automotivo, con-
tendo: 2 sub 12’’ pionner, 2 super 
twiter hinor, 2 cornetas hinor, 1 
módulo 5.1, 4.600 watts roadstar, 
1 aparelho cd usb traseiro pionner 
(golfinho), 1 bateria 180 ampéres, 
cabeamento completo para insta-
lação do som. R$ 1.800,00. Con-
tato: (49) 9977-9008.

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

VEÍCULOS

VENDE-SE móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

VENDE-SE 1 Conjunto de bal-
cões, 4 cadeiras giratórias, 4 
pc dual core 4 gb, hd 320, 1gb ge-
force 9500 gt, monitor 19’’ LG, 
1 climatizador split consul 22.000 
btus quente e frio, 2 controles 
xbox 360, 2 controles nintendo 
wii, 1 máquina para recarga de 
cartuchos, 1 multifuncional sam-
sung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

VENDE-SE filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor branco 
e dourado. Valor R$ 700,00. 
Tratar pelo telefone 8824-9627 
com Ronei. 

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. 
Interessados ligar para 8846-
8420 falar com Geniane.

SorrISo LaVacar ofe-
rece seus serviços, buscando o 
carro e depois levando de vol-
ta até sua residência. Rua 27 
de Julho, próximo a Polícia 
Cívil. Telefone 8808-8769 ou 
8848-1874. 

VENDE-SE Voyage, ano 1989, 
AP, com desembaçador traseiro, 
travas, alarme, terceiro dono, em 
ótimo estado. Valor R$ 7.300,00. 
Fone 8823-9380.

VENDE-SE Gol, 1998, branco, 
valor R$ 12 mil. Tratar com An-
gelo pelo fone 9922-9488.

VENDE ou troco uma 
máquina de sorvetes expresso, 
Italianinha premium 2, ano 
2007, trifásica e muito econô-
mica. Com até 80% de lucro 
garantido. Valor R$ 12 mil, 
aceita-se moto no negócio. In-
teressados entrar em contato 
pelo telefone 8428-0276 com 
Volmir.

VENDo carrinho de bebê em 
ótimo estado,  R$ 75,00. Fone: 
49 8802-7848.

VENDo impressora hp1500 scan-
ner e impressora (branca). Valor: R$ 
115,00. Fone: 49 8802-7848.

VENDo impressora hp scanner 
e impressora ( preta) em ótimo es-
tado, valor: R$ 120,00. Fone: 49 
8802-7848.

VENDo computador sansung, 
tela 17, windows xp em ótimo es-
tado. Valor: R$ 500,00 Fone: 49 
8802-7848.

Procura-SE pessoa para 
dividir apartamento em 
Florianópolis, com três quartos. 
Interessados ligar para 9978-
9565 com Rigo ou 8846-6152 
com Augusto.

Procura-SE uma moça para 
dividir apto no Centro de Mara-
vilha. Fone 9976-0197.
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Rota do Campo recebe grupo 
da melhor idade de São Miguel 
do Oeste

A Rota do Campo recebeu 
38 idosos da Linha Cane-
la Gaúcha de São Miguel do 
Oeste no sábado (25). O gru-
po foi recepcionado no portal 
do vinho na entrada do mu-
nicípio pelo instrutor técnico, 
Roni Rodrigues De Brito, e 
pelas guias Carmen Martins, 
Jessica Pulga e Andressa Sch-
moeller. 

A primeira visita foi ao 
Café Colonial na propriedade 
de Germano Trombeta. Pos-
teriormente o grupo visitou o 
Centro de Memórias (CMIR) 
na Praça Jorge Lacerda, onde 
conheceram a história de Ira-
ceminha e assistiram ao vídeo 
da Expovir (maior festa que o 
município realiza). Em frente 
ao CMIR, o grupo visitou a 
Igreja Santo Antônio. 

O próximo local visitado 
foi o Orquidário Santa Fé, 
onde o grupo ficou encantado 
com a variedade de orquíde-
as da propriedade dos enge-
nheiros agrônomos, Daniel e 
Kathucia Herbes. Na Casa de 
Chás, de Alda Wandscheer, o 
grupo conheceu os chás e os 
benefícios das ervas medici-
nais. Alda cedeu mudas das 
ervas aos visitantes. 

No Camping Rio das An-
tas foi servido o almoço típi-
co italiano pelos proprietários 
Orandir e Rosalina Bonadeo. 
No distrito de São José do La-
ranjal os visitantes foram na 

Casa Italiana da família Jiaco-
min, onde conheceram a casa 
antiga em estilo Italiano e a 
história da família, e degus-
taram vinho, queijo e mel de 
produção própria. Na Cantina 
Ghisleri, Vilson Ghisleri, de-
monstrou o processo na pro-
dução de vinho, sua poten-
cialidade e comercialização. 
Seguindo pela Linha Moroé, 
no Moinho de Vilson Biaso-
li, puderam ver o processo da 
produção da farinha de milho. 

Na Linha Moroé seguiram 
para a fábrica de suco de uva, a 
Cooperagir, onde o agrônomo 
Cleber Simionato, explicou o 
processamento do produto e 
a organização cooperativista 
dos associados com a produ-
ção e comercialização. Os vi-
sitantes puderam degustar o 
suco de uva, que é produzido 
naturalmente. Visitaram tam-
bém a agroindústria de deri-
vados de cana, onde Dilamar 
Barbieri e Ademar Rossato, 
apresentaram as atividades e 
produtos produzidos da cana 
de açúcar. 

O último local visitado foi 
a Gruta do Caravágio, na Li-
nha Alto Biguá. O grupo mi-
gueloestino foi recebido pelo 
presidente da comunidade e 
pelos ministros e cantores, 
que oportunizaram momentos 
de espiritualidade, orações, 
cantos e a beleza do santuário 
natural da Gruta.  

Grupo teve a oportunidade de conhecer 
as diversidades de Iraceminha 
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Reconstrução de ponte sobre o Rio das Antas 
beneficiará Iraceminha e Descanso 

A reconstrução da ponte so-
bre o Rio das Antas que liga os 
municípios de Iraceminha e Des-
canso vai sair do papel. Há mais 
de cinco anos a antiga ponte de 
madeira foi derrubada com uma 
forte enxurrada e não foi mais re-
construída. 

Na última sexta-feira (24) o 
deputado estadual Marcos Viei-
ra (PSDB) e o deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB) estive-
ram em Iraceminha para entre-
gar a autorização da liberação de 
recursos no valor de R$ 200 mil 
para a reconstrução. A ponte está 
localizada entre o distrito de São 
José do Laranjal (Iraceminha) e 
Linha Barra Herval (Descanso).

Em 2011 o prefeito de Irace-
minha, Avelino da Costa, man-
dou refazer o projeto da ponte e 
agora, a pedido de lideranças dos 
dois municípios e por articulação 
parlamentar realizada pelo depu-
tado, a reconstrução foi viabiliza-
da, sendo que Iraceminha e Des-
canso deverão dividir R$ 47 mil 
para completar o valor da obra. 

O projeto de engenharia foi 
desenvolvido por técnicos da 
Amerios e prevê a construção 
de uma ponte em concreto pré-
moldado, com 53,5 metros de 
comprimento por 4,2 metros de 
largura. 

A ponte tem como principal 

intuito a ligação entre os dois 
municípios, a fim de auxiliar no 
desenvolvimento econômico e 
social. De acordo com o presi-
dente do PSDB de Iraceminha, 
Carlinhos Lorenzini, a ponte vai 
estreitar as ligações. “Naquela 
região foi interrompida não só o 
elo comercial, mas também fami-
liar. Agora os parentes e amigos 
poderão se visitar”, destaca.  

O vereador de Descanso, 
Valdecir Casagrande (PSDB), 
lembrou que a comunidade local 
organizou até mesmo um abaixo 
assinado para cobrar a recons-
trução da ponte. As assinaturas 
foram levadas ao Governo do 
Estado. “O nosso pedido está se 
realizando agora graças ao empe-

nho de lideranças políticas como 
o deputado Marcos Vieira”, afir-
mou.

Conforme Vieira “a partir de 
agora, as comunidades do Dis-
trito de São José do Laranjal, em 
Iraceminha, e Linha Barra do 
Erval, em Descanso, vão estreitar 
ainda mais as relações e voltar a 
sonhar com o crescimento dos 
dois municípios”. 

O prefeito em exercício de 
Iraceminha, Itacir Manica, desta-
cou que o primeiro passo é fazer 
o processo licitatório. “Acredito 
que em dois meses as obras de-
vem iniciar, o que vai facilitar 
a vida de muitas pessoas e ligar 
dois pontos importantes para os 
municípios”, finaliza. 

Cópia da autorização de liberação foi entregue aos municípios

A 4ª sessão de caráter ordi-
nário da Câmara de Vereadores 
de Iraceminha foi realizada na 
segunda-feira (27). 

Na sessão quatro projetos 
foram aprovados em primeira 
votação. O projeto 002/12 que 
autoriza o prolongamento das 
Ruas Iracema e Albino Vivian, 
levantou um questionamento 
dos vereadores no que se refere 
à legalização do investimento de 
verba pública na rodoviária que 
está localizada no prolongamen-
to dessas ruas. 

Os projetos 004 e 005/12 
visam auxiliar os produtores do 
município. O primeiro referese 
à concessão de semente de pas-
tagens para produtores de leite e 
gado de corte. O vereador Genir 
Dal Magro (PMDB) ressaltou 

que “projetos como esses preci-
sam ser aprovados, pois a situa-
ção de emergência tem aconteci-
do frequentemente na região”. O 
segundo autoriza o Poder Execu-
tivo a abrir crédito suplementar. 

Também foram votadas em 
primeira instância duas indica-
ções. A primeira de autoria do 
vereador Nilo José de Marco 
(PMDB) que indica e solicita 
que seja feita uma reformulação 
no plano de cargos e salários dos 
servidores públicos e encaminhe 
para a Câmara visando à conces-
são dos reajustes necessários. De 
Marco ressaltou que a indicação 
foi um pedido de alguns servi-
dores públicos municipais. “Al-
gumas pessoas me solicitaram, 
até porque foi uma promessa do 
plano de governo do prefeito e 

vice”, disse. 
A outra indicação é do 

vereador Valdemar Antônio 
Follmann (PT), que solicita 
que sejam inseridas na galeria 
de fotos da Prefeitura, as fotos 
dos ex-vice-prefeitos e do atual. 
Como justificativa Follmann 
destacou a importância destas 
autoridades para o município. 
“É um reconhecimento pelo 
trabalho prestado junto à 
população iraceminhense”, 
conclui. 

Nos assuntos gerais o prin-
cipal assunto foi a despedida 
do ex-vice-prefeito Carlos Luis 
Bernardi. Os vereadores que se 
pronunciaram destacaram a par-
ticipação deste líder na comuni-
dade, bem como a falta que ele 
fará. 

Câmara aprova projetos, faz indicações e lembra do 
ex-vice-prefeito Bernardi
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Festa do porco recheado no Barro Preto 
serviu mais de 650 almoços

A comunidade da Linha Bar-
ro Preto de Maravilha realizou 
no domingo (26), a 3ª edição da 
Festa do Porco Recheado. 

Conforme a comissão orga-
nizadora, foram servidos aproxi-
madamente 650 almoços, sendo 
assados 14 porcos. Os lucros 
obtidos foram de R$ 9.070,00 
e servirão para o pagamento do 
pavilhão da comunidade.

A festa foi realizada com o 
envolvimento de toda a comuni-
dade, mas sob a coordenação da 
comissão organizadora, compos-
ta por: Mirtes Batisti, Otávio En-
gelmann, Marcleandra Grando, 
Jorge Grando e Renato Grando.

A animação ficou por conta 

do Grupo Musical Virtual Show, 
de Chapecó, que animou a fes-
ta até o final do dia. O grupo 
foi patrocinado pelas empresas: 
Mecânica do Vargas; Mecânica 
Mendes; Trator Peças Almeida; 
Marmoraria Cris Mari; Metor-
mar do Lari; Agropecuária Alba; 
Agropecuária Verdes Campos; 
Mecânica e Tornearia do Gaú-
cho; Foresti Tratores e Mecânica 
Agrícola.

Estiveram presentes o deputa-
do federal Celso Maldaner; depu-
tado estadual Mauro de Nadal; o 
prefeito Orli Berger; vice-prefeito 
Aldocir Seifert; vereadores Dora-
ci Felisiak, Janir Signor, César 
Frandaloso e o presidente do Sin-

dicato de Trabalhadores Rurais, 
Pedro Ioris.

A comissão também agrade-
ce os empresários e comunidade 
maravilhense em geral e a todos 
que estiveram presentes, e espe-
cialmente ao grupo italiano Per-
tutti que realizou uma belíssima 
apresentação. Também agrade-
cem o músico Aury Pedroso que 
além de participar na festa, auxi-
liou o conjunto musical. A Cre-
dial, que é parceira tradicional e 
patrocinou 60 camisetas para a 
equipe organizadora do evento.

A comunidade agradece o 
apoio dedicado por todos, por-
que o sucesso do evento foi resul-
tado do trabalho em equipe.

14 porcos recheados foram assados na 3ª Festa do Porco

 Churrasqueiros assaram os galetos

 Comunidade da Linha Barro Preto e maravilhenses em geral prestigiaram a festa

Mais de 650 almoços foram servidos

Porco recheado foi servido pelos organizadores Grupo Italiano Pertutti apresentou danças típicas durante o almoço

Fotos: Isabel Müller – Jornal O Líder
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Hospital São José recebe recursos para compra de 
equipamentos

O Hospital São José de Mara-
vilha recebeu na tarde de sexta-feira 
(24), a autorização da liberação do 
convênio no valor de R$ 243 mil 
do Governo do Estado. A cópia 
de autorização para celebração foi 
entregue pelo deputado estadual 
Marcos Vieira (PSDB), deputado 
federal Celso Maldaner, secretário 
regional Sandro Donati e demais 
lideranças aos diretores do Hospi-
tal. O documento autorizando o 
repasse financeiro foi assinado pelo 
governador Raimundo Colombo, a 
pedido de Vieira.

Conforme a diretora do Hospi-
tal, Neiva Schaffer, o auxílio finan-
ceiro será aplicado na compra de 
equipamentos cirúrgicos. “A ideia é 
realizar no Hospital São José a cap-
tação de órgãos para transplantes. 
O corpo médico está se empenha-
do na busca de informações, onde 
o primeiro contato, com uma equi-
pe de Blumenau, especializada em 
transplantes, já foi realizado e tam-
bém contamos com um médico 
que está atuando em Maravilha que 
tem experiência nessa área”, destaca.

Serão adquiridos para suprir as 
necessidades do hospital um arco 
cirúrgico, um arco em “C” mó-
vel com fluoroscopia e uma mesa 
cirúrgica radiotransparente. Os 
equipamentos vão possibilitar a 
realização de cirurgias gerais, neu-
rológicas, ortopédicas, vasculares 
e urológicas. Neiva salienta que os 
novos equipamentos possibilitarão 
a redução do tempo das cirurgias, 
diminuir o tamanho das incisões 
cirúrgicas, reduzindo também o 
tempo de internação e os gastos 
com medicamentos e materiais, po-
dendo confirmar o diagnóstico de 
morte encefálica.

O deputado estadual Marcos 
Vieira apontou que o aporte finan-
ceiro para o Hospital São José é um 
dos vários resultados positivos do 
Revigorar 3, programa aprovado 
pela Assembleia Legislativa no ano 
passado. “É uma iniciativa inova-
dora que consiste na recuperação 
de créditos tributários por parte do 
Governo do Estado e a imediata 
aplicação dos recursos em ações e 
serviços voltados para a melhoria da 
saúde pública catarinense”, apon-
tou Vieira.

O deputado também ressaltou 
que o secretário de Estado da Saú-
de, Dalmo de Oliveira, sabe das 

necessidades dos hospitais, por isso 
está empenhado na liberação de 
recursos, para melhorar a saúde no 
Estado.

O secretário regional Sandro 
Donati, lembrou que na quinta-
feira (29), estará sendo aberta uma 
licitação no Estado que também 
irá beneficiar Maravilha e por con-
sequência o Hospital, que é a para 
adquirir uma ambulância do Samu, 
também solicitada pelo deputado 
Vieira.

O deputado federal Celso Mal-
daner destacou sobre o andamento 
dos projetos em benefício da saúde 
na Câmara dos Deputados.

Autorização da liberação do convênio foi entregue a diretora Neiva 
e ao presidente da sociedade hospitalar Nilvo Dondoerfer

Autoridades locais e profissionais da saúde 
acompanharam a entrega da autorização

Isa
be

l M
ül

ler
 –

 Jo
rn

al
 O

 L
íd

er
Isa

be
l M

ül
ler

 –
 Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

A Secretaria da Agricultura 
de Modelo realizou na segunda-
feira (27) a primeira reunião do 
ano do Conselho de Agricultura, 
que contou com a presença 
dos conselheiros de todas as 
comunidades. A secretária de 
Agricultura, Márcia Rüdiger, 
destaca que os pontos mais 
importantes tratados na reunião 
foram referentes ao 7º Encontro 
das Famílias Agricultoras de 
Modelo (Efamo) que será realizado 
no dia 31 de março na Linha 
Lajeado Pedro, que contará com 

gincanas e jogos de integração. 
“As modalidades todas estão 

direcionadas às atividades agríco-
las,  coisas que envolvem a ativi-
dade do agricultor”, esclarece a 
secretária, que ainda explica que a 
comunidade vencedora vai ganhar 
um troféu que será, neste ano, a 
primeira taça rotativa Evandro 
Luiz Dall’Agnol, idealizador dos 
jogos.

Durante a reunião também 
foi definida a forma de atuação 
dos conselheiros junto as suas co-
munidades no dia de limpeza dos 

rios, evento que será promovido 
pela SDR Maravilha no dia 24 de 
março. “Os conselheiros de cada 
comunidade vão se encarregar de, 
junto com os alunos, fazerem a 
limpeza dos rios do interior tam-
bém, além da recolha do lixo re-
ciclável”. 

A secretária frisa que a reunião 
foi muito proveitosa. “Teve grande 
participação dos conselheiros onde 
percebemos a motivação para a 
Festa do Agricultor e também nos 
trabalhos do Conselho e da Secre-
taria da Agricultura”, finaliza.

Conselho de Agricultura  de Modelo realiza primeira 
reunião do ano

C
leu

sa
 R

eg
ne

r –
 Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

Pontilhão será construído na 
Barra do Segredo

Uma ordem de serviço foi 
entregue na segunda-feira (27) 
à empresa Tubos Maravilha para 
a construção de um pontilhão 
na Linha Barra do Segredo. De 
acordo com o responsável pelas 
estradas do interior, Antoninho 
Ferraz, a obra é uma reivindi-

cação da população. “O drama 
da Linha Barra do Segredo é o 
Rio Segredo, pois quando cho-
ve, alaga aquele local. Assim, a 
construção da galeria vai substi-
tuir os tubos que não atendem 
a demanda de água”, comenta 
Ferraz.

Ordem de serviço foi entregue pelo prefeito 
Orli Berger à empresa Tubos Maravilha

O prefeito de Maravilha, 
Orli Berger, viajou na segunda-
-feira (27) para a capital fede-
ral. O objetivo foi participar da 
mobilização Ações e Estratégias 
2012, na terça-feira (28). 

O evento foi promovido 
pela Confederação Nacional 
de Municípios (CNM) e li-
derado pelo presidente Paulo 
Ziulkoski. A mobilização teve 
a proposição de levar ao Con-
gresso Nacional temas como 
royalties, saúde, finanças e en-
cerramento de mandato.

Em relação aos royalties, 
os prefeitos reivindicam a 
aprovação do Projeto de Lei 
2.565/2011, que redistribui 
os recursos arrecadados com a 
exploração do petróleo. “Esta-
remos reunidos para discutir 
assuntos de extrema importân-
cia para os municípios, e vamos 
cobrar aquilo que foi prometi-
do para 2011”, declarou o pre-
feito.

Até o fechamento desta edi-
ção, não houveram maiores in-
formações.

Prefeito participa da mobilização 
Ações e Estratégias 2012 em Brasília

Por meio de uma emenda 
popular que integra a Lei Or-
çamentária Anual (LOA) da 
União, Maravilha pode indicar 
uma emenda de R$ 600 mil 
para a construção de um posto 
de saúde do interior.

A decisão foi tomada ainda 
em 2011 por meio de uma au-
diência pública. De acordo com 
a secretária de Saúde, Simone 
Müller, a liberação dos recur-
sos está prestes a acontecer. “No 
máximo até abril o recurso será 
liberado do Governo Federal”, 

disse.
Sobre o local da obra, Si-

mone explica que quer ouvir a 
população do interior. “Um pos-
sível lugar é atrás da Prefeitura, 
próximo à Câmara de Vereado-
res. Outro é perto da Casa do 
Agricultor. Mas os agricultores 
vão decidir o local que será me-
lhor para eles”, explica a secre-
tária.

O funcionamento do novo 
posto “será semelhante ao atual, 
com médicos, dentistas e uma 
boa estrutura”, finaliza Simone.

Posto de saúde do interior poderá 
ter recursos liberados em breve
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Serra Alta recebe auxílio do Governo por conta 
da estiagem

O prefeito de Serra Alta, 
Claudinei Senhor, participou 
na sexta-feira (24) de Evento 
Regional da SDR no Centro 
de Cultura e Eventos Plínio Ar-
lindo de Nês em Chapecó, que 
contou com a presença do go-
vernador Raimundo Colombo. 
No evento, Colombo anunciou 
novas medidas para combater 
os efeitos da estiagem no Oeste. 

Além do governador esti-
veram presentes os prefeitos 
dos municípios em Situação de 
Emergência, secretários de De-
senvolvimento Regional da re-
gião Oeste, lideranças da região 
e a equipe de Governo.

No encontro o governador 
comunicou o repasse de R$ 30 
mil aos municípios atingidos. 

O governador Raimundo Colombo anunciou ações emergenciais para 
combater os efeitos da estiagem que assola a região
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O prefeito Claudinei explica 
que esse valor é destinado à 
contratação de serviços, trans-
porte de água, produção de si-
lagem e aquisição de caixas de 

água para consumo humano e 
coletivo, além disso, foi recebi-
do um saco de semente de mi-
lho e um saco de semente para 
pastagem. 
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Grupo de Idosos define 
planejamento de atividades

O planejamento das ativida-
des do ano dos grupos de idosos 
está com a programação defini-
da. A coordenadora dos idosos, 
primeira-dama Sueli Senhor, 
comunica a todos os grupos do 
município que será realizado 
este planejamento conforme a 
seguinte programação:

Grupo da Linha Novo Ho-
rizonte: dia 07/03, no pavilhão 
comunitário a partir das 14h;

Grupo de Serra Alta: dia 

13/03, no Centro de Convi-
vência de Idosos a partir das 
14h;

Grupo da Linha São Luiz: 
dia 14/03, no Pavilhão Comu-
nitário a partir das 14h;

Grupo da Linha Lageado 
Grande: dia 21/03, no Pavilhão 
Comunitário a partir das 14h;

Grupos das Linhas Nova 
Ibiaçá e Baesso: dia 28/03, no 
Pavilhão Comunitário de Linha 
Nova Ibiaçá a partir das 14h.

A coordenação dos grupos de idosos fica a cargo da primeira-dama 
Sueli Senhor que conta com a colaboração das assistentes sociais 

Liane de Almeida e Daniela Donida

Representantes do Executivo e Legislativo 
municipal estão na capital do Estado

Desde segunda-feira (27) 
o prefeito Claudinei Senhor, 
acompanhado do vereador Iva-
nor Dalla Vecchia e lideranças 
políticas estão na capital do Es-
tado, cumprindo uma extensa 
agenda de compromissos junto a 
diversos órgãos do Governo.

O objetivo da viagem é efetu-
ar um acompanhamento de con-
vênios para liberação de recursos 
financeiros, bem como encami-
nhar e protocolar novas solicita-
ções. O prefeito destaca que essa 
viagem faz parte da busca cons-
tante de recursos para o municí-

Prefeito de Serra Alta, 
Claudinei Senhor

pio. O retorno está previsto para 
hoje (29) no final do dia.
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A Administração Munici-
pal, Câmara de Vereadores, 
Secretarias de Saúde, Assis-
tência Social e Educação com 
o apoio da Associação Co-
mercial e Industrial de Serra 
Alta (Acisa) convidam todas 
as mulheres serraltenses para 
participar do grande Encon-
tro em Homenagem ao Dia da 
Mulher. 

O evento será realizado 
no dia 10 de março, às 14h 
no Centro de Convivência de 
Idosos com a seguinte progra-
mação: Abertura do evento; 
palestra com Luiz Carlos Pra-

Na quinta-feira (23) os 
membros do Conselho Mu-
nicipal do Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valoriza-
ção dos Profissionais da Edu-
cação (FUNDEB) realizaram 
reunião para análise da presta-
ção de contas do transporte e 

emissão de parecer desta pres-
tação de contas e de parecer re-
lativo à aplicação dos recursos 
do FUNDEB no exercício de 
2011. 

Durante a reunião a equipe 
elaborou também o cronogra-
ma de reuniões para o ano de 
2012.

Fundeb realiza reunião de 
deliberações do conselho

Dia Internacional da Mulher terá comemoração especial

Na sexta-feira (24) esteve 
presente, no auditório da Asso-
ciação dos Municípios do Oeste 
de Santa Catarina (AMOSC), 
o prefeito de Serra Alta, Clau-
dinei Senhor, que participou 
da assembleia ordinária reali-
zada pela entidade. Além disso, 
o Consórcio Intermunicipal 
de Saúde do Oeste de Santa 
Catarina (CIS/AMOSC), o 
Consórcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento Econômico 
Social e Meio Ambiente (Ci-
dema) e o Instituto de Desen-
volvimento Regional (SAGA), 
também realizaram suas assem-

bleias no mesmo local. 
Na pauta da AMOSC, que 

foi conduzida pelo presidente, 
prefeito de Quilombo Lenoir 
Bigolin, os assuntos tratados 
abordaram a aprovação do re-
latório de atividades de 2011, 
aprovação do balanço anual 
de 2011 e plano de metas para 
2012. Também foi discutido o 
planejamento do II Seminário 
de Políticas Públicas para Con-
servação das Águas e escolha da 
sede do XLI JISMA. Durante 
a reunião foi elaborada uma 
moção constando as reivin-
dicações dos 20 prefeitos da 

AMOSC ao Governo Estadual 
quanto aos auxílios na questão 
da estiagem.

Referente à assembleia do 
CIS/AMOSC foi discutido e 
aprovado o relatório de ativida-
des e o balanço anual de 2011, 
bem como a elaboração do pla-
no de metas para 2012. Já na 
reunião do Cidema, a pauta 
abordou a inclusão no plano de 
metas para 2012, planejamen-
to estratégico do Mercado Pú-
blico Regional e alterações da 
portaria nº 2914 do Ministério 
da Saúde e plano de análise da 
água.

Prefeito de Serra Alta participou de assembleia de prefeitos 
na Amosc

tes; sorteio de prêmios e co-
quetel.

Roteiro de ônibus 
Ônibus do Bampi - saída das 

12h45 da Linha São Sebastião, 
passando por São Luiz, Nova 
Ibiaçá, Baesso até Serra Alta;

Microônibus do Bampi - sa-
ída às 12h45 da Linha Gruta, 
passando Pavalicini, Linha Pa-
rizotto até Serra Alta;

Ônibus do Acir – Saída 
às 12h45 da Linha Ipiranga, 
passando por Linha Lageado 
Grande, Novo Horizonte até 
Serra Alta.Luiz Carlos Prates
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Nesta quarta-feira (29), Eduardo Henrique 
Behling completa mais um ano de vida. 

Nosso desejo sincero, nesta data especial, é 
que você abra a porta do seu coração para 
que nele possa entrar toda a felicidade que 
você merece. Homenagem dos pais Oneide 

e Sirlei e de toda a família.

Nádia Cristina Paloschi comemorou 
no último dia 27 mais um ano de vida. 

Homenagem dos pais Dirlei e Neusa pelos 
12 anos. Que seu caminho seja sempre 

repleto de realizações e sucesso. Felicidades!! 

Um grupo de Maravilha e região 
esteve, durante o feriado de 

Carnaval, visitando o Uruguai. Na 
oportunidade conheceram pontos 
turísticos de Montevidéu, Colônia 
de Sacramento e Punta Del Este. 
O grupo esteve acompanhado dos 
organizadores da viagem, Nilson e 

Noeli Delazere. 

O jovem Artur Fernando Valgoi formou-se 
em Engenharia Mecânica na UDESC Joinville 

na última sexta-feira (24). Parabéns pela 
sua formatura, estamos orgulhosos de você. 

Homenagem dos familiares e amigos.

Angela Batisti! Se formar é 
chegar ao final de uma etapa, 
e iniciar outra. Toda luta dos 

quatro anos foi recompensada. 
Parabéns pela formatura em 

Jornalismo realizada no último 
sábado (25). Que a partir de 
agora o sucesso seja sua meta. 
Homenagem de toda família e 
das amigas Keli Johner, Aline 
Bruna Dal Pizzol, Taíne Paula 
Cibulski, Gabriela Fernanda 
Müller, Katiussa Cipriani e 

Karine Johner, Pâmela Sangalli, 
Taíne Cibulski, Maicon Spada.

Arquivo pessoal
Arquivo pessoal Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Foto Andrin

De 24 a 27 de fevereiro, a empresa Bruna Tur realizou viagem com 56 pessoas à Serra Gaúcha. Os turistas visitaram os 
principais pontos turísticos da região, realizaram um passeio de Maria Fumaça de Bento Gonçalves à Carlos Barbosa, 
visitaram a Vinícola Aurora, foram a Festa da Uva em Caxias do Sul. Em Gramado visitaram a Casa dos Chocolates, 

a Igreja Matriz, o Mundo Encantado e o Lago Negro. Já em Canela visitaram a Catedral da Pedra e no Parque do 
Caracol passearam de Teleférico e visualizaram a belíssima Cascata Véu de Noiva. 
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O carnaval tem sua origem 
em antigas celebrações de 
caráter religioso. Onde por 
quatro dias uma explosão 
de alegria contagia o Brasil. 
Dançando freneticamente, 
aos sons variados ritmos, o 
folião veste a fantasia que num 
passe de mágica o transforma 
naquilo que gostaria de ser. 
Aos tradicionais mascarados, 
pierrôs, os modernos super-
heróis e tantas outras figuras 
criadas pela imaginação das 
pessoas, todos seres com 
super poderes e capacidade 
para mudar a realidade de 
cada um, pelo menos durante 
a folia de Momo. 

Apesar de o carnaval bra-
sileiro ser o mais famoso do 
mundo, a folia não é uma 
exclusividade nossa. Todos os 
países, cada um ao seu modo, 
vivem essa festa popular. Em 
Portugal o carnaval corres-
ponde ao Entrudo, época de 
se comer carne, em oposição 
à Quaresma, tempo de jejuar. 
Em alguns países, carnaval é 
o nome dado a um boneco 
grotesco que é queimado e 
enterrado na quarta-feira de 
cinzas, semelhante à nossa 
malhação do Judas. No Brasil 
a festa carnavalesca antecede 
o período da quaresma que é 
o período de jejum e arrepen-
dimento tradicionalmente 
observado pelos católicos e 
algumas denominações pro-
testantes, em preparação para 
a páscoa. A duração do jejum 
da quaresma foi estabelecida 
no século IV, de 40 dias. 

      
 O Carnaval Maravilha
Para o povo algumas coi-

sas são difíceis de aceitar, mas 
estamos aqui para que o povo 
entenda, uma administração 
tem seus recursos destinados 
para cada área de atuação 
separada, cada secretaria e 
departamento têm uma por-
centagem da arrecadação do 
município para gastar na área 
de sua atuação, um exemplo 
é a saúde que destina seus 
recursos somente em prol 
da saúde de seu povo, assim 
também é a educação que tem 
seus recursos voltados para a 
educação dos munícipes, o 
departamento de esportes 
tem sua porcentagem para in-

vestir em práticas esportivas 
e assim sucessivamente em 
todos os setores da adminis-
tração, assim como em todas 
as empresas. O Departamen-
to de cultura, a partir deste 
ano de 2012, precisa investir 
1,50% (um por cento e maio) 
da arrecadação do município 
em Cultura, ‘’precisamos 
atender as normas propostas 
pelo ministro da cultura, fa-
zendo da cultura um segmen-
to de conceito e de respeito 
ao munícipe. O objetivo do 
Departamento de cultura em 
nosso município é apoiar e 
incentivar todas as entidades, 
assim apoiando a divulgação 
de produções artísticas locais, 
manutenção das tradições e 
costumes herdados de nos-
sos antepassados, o resgate 
histórico do município e de 
seu povo, e principalmente 
o acesso a eventos culturais 
e artísticos, sejam eles de 
qualquer etnia, tanto tradi-
cionalistas, alemães, italia-
nos, afros, religiosos ou car-
navalescos. ‘’Nós precisamos 
promover a cultura em nosso 
município por meio de ações 
multiplicadoras e agregadas 
a qualquer tipo de etnias ou 
costumes, e não podemos 
esquecer que o carnaval é 
uma das festas mais antigas 
em nosso país, apreciada por 
uma nação inteira, e como 
sou brasileira e gestora cultu-
ral, causou-me espanto quan-
do li a matéria em jornal lo-
cal quando questionada sobre 
uma feira musical, talvez não 
tenha entendido direito “fei-
ra musical?”, mas se referem 
aos encontros de músicos que 
promovemos no nosso muni-
cípio, para os apreciadores de 
uma boa cultura, sabe-se que 
trata-se de um programa de 
interação com a comunidade, 
e assim dando oportunida-
de aos mais diversos gêneros 
musicais. Revelando com 
isso talentos de nossa cidade. 
Quanto à alegria de uma exi-
bição de escola de samba, foi 
um pedido do povo, o povo 
nos questionou sobre trazer-
mos uma escola de samba a 
Maravilha e foi uma atitude 
acertada, pois atraímos não 
apenas foliões e apreciadores, 
mas também famílias inteiras 

para a avenida e praça cen-
tral, como o nosso município 
vem se desenvolvendo cada 
vez com mais velocidade e sa-
bemos que para ele continu-
ar forte, precisamos cultivar 
a cultura e seu resgate, para 
quem teve oportunidade de 
assistir e participar percebeu 
que foram milhares e milha-
res de pessoas participando e 
apreciando, do mais humilde 
ao mais nobre cidadão, tive-
mos participação em massa, 
o povo em geral participan-
do, lideranças, representantes 
do poder público, judiciário, 
representantes de entidades, 
clubes de serviços e muitos 
empresários que nos parabe-
nizaram por termos trazido 
não só uma escola de samba, 
com bateria, madrinha de ba-
teria, passista, porta bandeira 
com mestre sala, e também 
um grupo de pagode todo 
sonorizado, também a alegria 
da população temos a certeza 
que agradamos a maioria dos 
nossos espectadores, isso sem 
contar os visitantes de outros 
municípios que apreciarem 
tão grandioso evento. Quan-
to aos gastos já que o povo 
quer saber conforme matéria 
publicada no dia 18 de feve-
reiro de 2012 seria irônico de 
minha parte dizer que não 
houve gastos, tivemos a par-
ceria de uma entidade, onde 
a mesma arrecadou com o 
lucro da venda de bebidas 
e lanches para pagar as des-
pesas de segurança e água 
para os integrantes da escola, 
quanto a divulgação, graças 
a Deus temos toda imprensa 
falada e escrita nos apoiando 
no evento, ficando para o de-
partamento de cultura ape-
nas como incentivo cultural 
o cachê de apresentação da 
escola de Samba e do grupo 
de pagode já incluído a sono-
rização, alimentação e deslo-
camento, para os que sabem 
que não iremos prestar contas 
mesmo, o Departamento de 
Cultura que fica situado na 
rua Duque de Caxias nº 677 
centro. Estamos à disposição 
e convidamos essa parte da 
população para que nos faça 
uma vista, e primeiramente 
venham nos questionar sobre 
as despesas, somos os promo-

tores do evento e aqui nos 
trabalhamos com transpa-
rência, temos todas as infor-
mações que o povo quer sa-
ber, primeiramente deveriam 
questionar os promotores do 
evento, não conseguindo o 
resultado desejado, ai sim se 
dirigem a imprensa, é difícil 
de entender esse povo, se o 
povo quer saber, o povo deve 
questionar junto ao órgão 
competente, onde daremos 
todas as explicações necessá-
rias e também prestaremos 
contas dos eventos por nós 
realizados. Causa nos triste-
za quando um jornalista que 
nem se identifica e tão pouco 
nos  procurou escreve uma 
frase tão irônica... já sabem 
que ninguém vai prestar con-
tas mesmo...  ninguém quem? 

 Adiantando já a popu-
lação maravilhense, estamos 
fazendo um resgate das fes-
tas carnavalescas na cidade 
de Maravilha e com certeza 
não vamos mexer nem no di-
nheiro da educação, nem nos 
recursos da saúde ou dos re-
cursos destinados a estradas, 
usaremos somente o recurso 
que é obrigatoriamente apli-
cado no apoio e incentivo a 
cultura de nossa gente e de 
nosso povo e de todas as et-
nias de nosso município, in-
cluindo as festas momescas.

E quanto à emoção de 
um bailinho de carnaval, 
com certeza ele traz mui-
ta alegria aos apreciadores, 
exemplo dos ‘’bailinhos” que 
realizamos nos dias 11 e 17 
de fevereiro, uma vez que no 
calendário de eventos a data 
pertence ao Departamento 
de cultura, nós apoiamos e 
fornecemos a data para gru-
pos ou conjuntos ,bandas  e 
entidade realizarem o evento, 
nós do departamento de cul-
tura fornecemos o local, as 
bandas realizam a animação 
pelo ingresso, bem como uma 
produtora de eventos em par-
ceria com o grupo de danças 
alemã, exploraram a copa e 
cozinha, para as demais des-
pesas, como seguranças, lim-
peza do salão e divulgação. 
Fico orgulhosa em poder ver 
como  nossas entidades são 
organizadas e unidas.

Como já mencionei nós 

temos um projeto de apoio e 
incentivo à cultura em geral, 
seja ela indiferente de cor, 
raça e credo, o Brasil é co-
nhecido mundialmente pelas 
festas populares, cabe a mim 
uma pergunta se sou brasilei-
ra e todas essas etnias fazem 
parte de nossa cultura, por-
que desprezar tanto as festas 
carnavalescas?  Bailinhos? ou 
feira musical?

Que bom que podemos 
proporcionar esse tipo de 
evento trazendo alegria e 
descontração para nossa po-
pulação, e com certeza é um 
dos melhores benefícios para 
o nosso bem estar , alegria 
e descontração fazem parte 
do nosso dia a dia, seja feliz 
e aproveite os benefícios de 
uma boa diversão.

Maravilha está trabalhan-
do para o resgate desta festa 
que já foi regional na década 
de 80, e com a colaboração 
do povo, vai resgatar o que já 
foi bom em nossa cidade, um 
exemplo de quem viveu essa 
festa são as festas carnavales-
cas realizadas pelos grupos de 
idosos, quem teve a oportu-
nidade de apreciar ou brincar 
a folia do carnaval pela me-
lhor idade, percebeu o quan-
to uma festa alegre como essa 
faz bem para a saúde e o bem 
estar, e jamais deve ser esque-
cida.

Temos algumas lideran-
ças que falam que é em festas 
populares que acontecem as 
desgraças, queremos lembrar 
que essas festas acontecem 
na maioria dos anos nos me-
ses de fevereiro, e se ligarmos 
a televisão todos os dias du-
rante os 365 dias escuta-se 
notícias de desgraças acon-
tecendo pelo mundo afora, 
envolvendo festas profanas, 
famílias bem constituídas, 
encontros religiosos e muito 
mais 

Carnaval é considerado 
uma das festas populares 
mais animadas e representa-
tiva do mundo, pois carna-
val é uma cultura das mais 
tradicionais, pois carnaval é 
magia, é beleza e curtição .

 Venice Baldissera 
Diretora de Cultura 

Maravilha - SC

Departamento de Cultura de Maravilha presta contas
A pedido
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Vera entra em desespero, e 
Olavo a tranquiliza. Vitor afirma 
a Amanda que o fax estava assi-
nado com o nome dela. Olavo 
consegue falar com Vitor ao te-
lefone. Vitor conta a Olavo que 
Amanda não mandou nenhum 
fax para Vera. Amanda chama 
Eduardo de maquiavélico e o 
acusa de ter enviado o fax. Olavo 
conversa com Amanda ao telefo-
ne e pergunta sobre o fax. Olavo 
conta a Vera que não foi Aman-
da quem mandou o fax. Aline 
pega o fax no quarto de Lucy e 
o queima. Dante conta detalhes 
da morte de Rodrigo a Glauco 
e também fala da carta deixada 
pela namorada com as iniciais A. 
A. Varela. Glauco entende que 
Eduardo pensa que a tal mulher 
é Amanda e quer se vingar dela. 
Vitor pergunta a Amanda se ela e 
Eduardo estão bem.

Daniel explica a todos os 
riscos que Manu e Júlia correm 
com a cirurgia. Rodrigo confessa 
a Lourenço que teme pela vida da 
filha e da ex-mulher. Manu co-
menta com Gabriel sobre o amor 
que ela, Rodrigo e Ana sentem 
por Júlia, e como o sentimento é 
capaz de uni-los novamente. Eva 
tenta convencer Lúcio de que 
Manu não é a pessoa ideal para 
doar o fígado para sua neta, mas 
o médico não dá ouvidos. Lou-
renço, Tiago e Celina conversam 
com grande cumplicidade. Sofia 
fotografa para uma campanha. 
Ana agradece a Lúcio pelo cari-
nho com Júlia. Moema não acei-
ta voltar a namorar Wilson. Jonas 
repreende Cléber por fazer insi-
nuações sobre ele e Ângela. Alice 
se emociona com o fato de Cíce-
ro e Suzana terem reatado. Dora 
termina com Marcos.

Claudia fica arrasada com o 
fim do namoro. Bernadete pede 
a Ana Girafa para não contar 
nada a Ricardo sobre sua gra-
videz. Amália tenta convencer 
Vicente a reatar com Claudia. 
Joselito cruza com Claudia no 
hospital e faz uma previsão para 
ela. Diva abandona as filhas e 
vai morar com Deusa. Mirta 
conta para Rubinho que Vi-
cente ficou paralítico. Sebastião 
visita Vicente e tenta animá-lo. 
Damiana vai à casa de Valério. 
Grace Kelly se surpreende ao 
encontrar Diva no apartamento 
da mãe. Agenor e Raíssa levam 
as máquinas e os tecidos para a 
casa de Eveva. Orlandinho pede 
para morar com a tia. Henrique 
procura Vera e propõe a reaber-
tura da Comissão de Inquérito 
da Comprare. Rubinho oferece 
apoio a Claudia.

Tereza Cristina diz a Perei-
rinha que guarda dinheiro em 
casa para o caso de precisar fu-
gir. Louzada fala para o delegado 
Paredes que possui as gravações 
do dia em que Marcela morreu. 
Ferdinand pensa em como pro-
var os crimes de Tereza Cristina. 
Quinzé flagra Griselda e Gua-
racy se beijando. Paulo lembra 
de quando cuidou de Victoria. 
Ao acordar, Pereirinha vai até o 
cofre de Tereza Cristina. Celeste 
descobre que Solange não dor-
miu em casa e avisa Baltazar. Crô 
tenta tranquilizar Baltazar. Da-
niel pede Solange em casamento. 
Íris conversa com Joana. Guaracy 
salva Beatriz de ser atacada por 
pessoas na rua. Danielle recebe 
uma intimação para apresentar 
sua defesa no Conselho Regional 
de Medicina. Teodora passal mal 
ao acordar.

Os jogadores se aquecem para 
iniciar a partida. Marizete con-
vence Fabinho e Marta de que 
precisam ir até a casa de Regina. 
Ela mostra que Dila esqueceu o 
molho de chaves da patroa. Ani-
mado, Welligton promete um 
espetáculo para o olheiro do time 
internacional. Quando começa o 
jogo, Edmundo sofre uma falta. 
Welligton se impõe para cobrar e 
perde o gol. O jogo continua e 
Daniel faz um belo gol. Marizete, 
Fabinho e Marta entram na casa 
de Regina e procuram pistas que 
revelem o paradeiro da empresá-
ria. A milionária e sua emprega-
da encontram Lucia usando um 
robe de Regina e bebendo cham-
panhe. A secretária de Regina se 
veste e tenta se explicar, quando 
se dá conta de que Marizete inva-
diu a casa de sua antiga patroa e 
cobra satisfações.

PASSATEMPO
HORIZONTAIS:
1 – Coisa ne-
nhuma. Admitir 
em corporação. 
2 – Assunto. O 
que é bom para 
a saúde. 3- Me-
trópole. Que não 
é imaginário. 4- 
Eia! (interjeição). 
Inundar. 5- Cau-
le. Cerúlio. 6- 
Avançar. Gosto. 
Cento e um em 
numeração roma-
na. 7- Quebra-
diço. Guarnecer 
com abas. 8- Ave 

de rapina. Borda do chapéu. 9- Forma do ovo. Levar a cabo. 10- 
Água que liga dois mares. Verbal. 11- Lareira. Discursar.

VERTICAIS:
1 – Tecido de seda ou algodão. Vazia. 2- Dar com. Aprovação. 3- 
Utensílio colocado no dedo médio para empurrar a agulha. Agita. 
4- Mulher que cria uma criança alheia. Beijar. 5- Nome feminino. 
Artigo. Los Angeles (abrev.). 6- Prepara gradualmente. 7- Vogal. 
Oportunidade. Reflexão de um som. 8- Dimensão oposta ao com-
primento. Argola. 9- A mais elevada e ardente expiração. Molhar 
com baba. 10- Suspirar. Sistema hebraico de interpretação bíblica. 
11- Listar. Espreitar. 

Solução 25-02-12
AB – ABAR – AC – ACA – AFORA - AJO – ALMA – AMORIM – BAMBÚRRIO 
– CAFECO – COA – DE – EH – ERRAR – ESTUCHA - FILIAL – FUGI – GÊ 
– GEIO – IARA – ICE – IOLE - IP – JÚRI – LÁ – LADO – LÁGRIMAS – LEU 
– LIRA – LOBRIGAR – MABECO – MIO - UM – OBA – ORAM- OSGA – PICA-
DA – QUEBRA – QUIMBO – AS – SE – SEBO – TE – UCO – VI.

Gravatinha 
com escarola

Ingredientes: 
500g de massa curta tipo 
gravatinha
4 dentes de alho cortados 
em fatias
1/3 de xícara de azeite
1 escarola grande cortada 
em tiras
1 lata de sardinha sem 
pele e sem espinhas
4 colheres (sopa) de 
salsinha e cebolinha verde 
picadas
sal a gosto

Modo de preparo: 
Cozinhe a massa em água 
e sal, conforme as ins-
truções da embalagem. 
Enquanto isso, frite o alho 
no azeite até começar a 
dourar. Junte a escarola, 
tempere com sal e refogue 
em fogo alto, até murchar. 
Retire do fogo e acrescente 
a sardinha e o cheiro-ver-
de. Escorra o macarrão, 
junte o molho e sirva.
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Ainda há vagas para o Jovem Aprendiz

São Miguel do Oeste

Unoesc inaugura novo Centro Tecnológico
Aulas no moderno centro iniciaram nesta segunda-feira

A Unoesc, campus de São 
Miguel do Oeste, dá mais um 
passo na formação acadêmica 
no Extremo Oeste, principal-
mente na área das engenharias. 
Na última sexta-feira (24), foi 
inaugurado o novo Centro Tec-
nológico. O moderno prédio 
substituirá o antigo Campus B 
da Universidade e as aulas já ini-
ciaram nesta segunda-feira (27).

A obra tem 1,5 mil metros 
quadrados e vai abrigar os Cur-
sos de Arquitetura, Engenharia, 
Design de Produtos e demais 
cursos na área de engenharia que 
vão ser implantados futuramen-
te na universidade. De acordo 
com o vice-reitor de Campus, 
Vitor Carlos D´Agostini, En-
genharia Ambiental e Sanitária 
e Engenharia Mecânica são os 
mais requisitados para os próxi-
mos anos.

Durante a inauguração, o 
vice-reitor destacou que a cons-
trução do novo Centro Tecno-
lógico faz parte do plano de 
expansão da Unoesc na região. 
“Percebemos a necessidade no 
Extremo Oeste de desenvolver-

mos, além dos cursos de gradu-
ação, outras atividades dentro 
da área da pesquisa e da presta-
ção de serviços à comunidade. 
Neste novo local, serão desen-
volvidas pesquisas tecnológicas 
nas áreas dos cursos e também 
serão prestados alguns serviços 
à comunidade e a profissionais 
liberais”, enfatizou.

D’Agostini enalteceu que 
o Centro Tecnológico é um 
grande investimento por par-
te da Universidade, com uma 

obra moderna e totalmente 
adaptada. “Temos um prédio 
construído dentro de todas as 
normas ambientais, com um 
moderno sistema de aproveita-
mento de água, além de toda a 
comodidade para os nossos aca-
dêmicos. Ainda não temos um 
levantamento de valores, já que 
faltam alguns equipamentos e 
máquinas, mas temos certeza da 
importância desse investimento 
para toda a comunidade”, ma-
nifestou.

Infraestrutura urbana
O prefeito de São Miguel do 

Oeste, Nelson Foss da Silva, apro-
veitou a solenidade de inaugura-
ção para informar sobre obras de 
infraestrutura urbana e que bene-
ficiarão principalmente a Unoesc. 
Segundo o prefeito, o foco é me-
lhorar os acessos à Universidade 
no Bairro Agostini, garantindo 
mais segurança e comodidade. 

Conforme Nelson, está em 
fase de conclusão o asfaltamento 
do último trecho da Rua Almi-

rante Tamandaré, no Bairro Sale-
te, criando então mais um acesso 
ao centro universitário. Ainda, 
deve iniciar nos próximos dias, 
as obras de asfaltamento da Rua 
Barão do Rio Branco, principal 
acesso ao Campus B e também 
via utilizada pelos coletivos que 
chegam de toda a região à Uno-
esc. A última obra é a instalação 
de um semáforo na esquina da 
Avenida Salgado Filho com a Rua 
Oiapoc, principal acesso ao Cam-
pus A.

Lideranças e autoridades locais prestigiaram o ato 
de inauguração na última sexta-feira (24)

Ato de inauguração foi prestigiado por autoridades
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35 jovens de 14 a 24 anos te-
rão a oportunidade de entrar no 
mercado de trabalho e se qualifi-
car por meio do programa Jovem 
Aprendiz, do Senac Chapecó, 
que está sendo desenvolvido em 
Maravilha por iniciativa do Pro-
grama de Atenção à Criança e ao 
Adolescente Dependente Quími-
co (Pacadeq). 

Na segunda-feira (27), foi 
realizada reunião na CDL/Asso-
ciação Empresarial de Maravilha 
para repassar informações às em-
presas interessadas em participar 
do Jovem Aprendiz contratando 
alunos do programa. Das 35 va-
gas ofertadas, 15 se destinam à 
Aurora e outras 20 são disponibi-
lizadas às demais empresas, sendo 
que ainda há vagas em aberto. Já 
confirmaram a adesão as empre-
sas Kasa Empreendimentos, Erva 
Daninha, Real Alimentos, Sicoob 
Credial, CDL/Associação Em-
presarial, Auriverde, Agência D e 
Construtora Oliveira.

Como o programa é vincu-

lado às empresas, cada aluno irá 
estudar no ensino regular durante 
o período vespertino e trabalhar 
numa empresa conveniada três 
manhãs por semana, sob orien-
tação e acompanhamento do 
Senac. Em outras duas manhãs, 
frequentará o ensino profissiona-
lizante. Durante os 21 meses de 
curso, serão 516 horas de aula 
teórica, na EEB Deonubem Bal-
dissera, e 644 horas de aula prá-
tica nas empresas. A empresa que 
contratar um jovem aprendiz não 
terá ônus em relação ao curso do 
Senac, pois ele é patrocinado pelo 
Sistema Nacional de Aprendiza-
gem do Cooperativismo (Sesco-
op).

 
Saiba quais são os 

estabelecimentos obrigados 
a contratar aprendizes

Os estabelecimentos de qual-
quer natureza, que tenham pelo 
menos sete empregados, são obri-
gados a contratar aprendizes, de 
acordo com o percentual exigido 

Reunião foi feita na CDL/Associação Empresarial de Maravilha

por lei (art. 429 da CLT). É facul-
tativa a contratação de aprendizes 
pelas microempresas (MEs), em-
presas de pequeno porte (EPPs), 
inclusive as que fazem parte do 
Sistema Integrado de Pagamen-
to de Impostos e Contribuições, 
denominado Simples (art. 11 da 
lei nº 9.841/97), bem como pelas 
entidades sem fins lucrativos (ES-
FLs) que tenham por objetivo a 
educação profissional (art. 14, I e 

II, do decreto nº 5.598/05). Nes-
ses casos, o percentual máximo 
estabelecido no art. 429 da CLT 
deverá ser observado. 

Os contratos de aprendiza-
gem ainda em curso, quando as 
empresas forem reclassificadas 
pela Receita Federal para EPP e 
ME, deverão ser concluídos na 
forma prevista no contrato e no 
programa. As empresas públicas 
e sociedades de economia mista 

também estão obrigadas a con-
tratar aprendizes. Pode-se optar 
pela contratação direta, por meio 
de processo seletivo divulgado 
em edital ou, indiretamente, pe-
las ESFLs (art. 16 do decreto nº 
5.598/05).

 As empresas interessadas em 
contratar um jovem aprendiz 
podem entrar em contato com a 
CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha para mais informações.
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Reunião de diretoria é realizada no Laticinios 
Bela Vista

A diretoria da CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha esteve 
reunida, na terça-feira (28), no 
auditório do Laticinios Bela Vista, 
onde foi recebida pelo diretor de 
Agronegócios da entidade, Mário 
Sérgio Pires Pinheiro. 

O diretor comentou do traba-
lho que vem sendo desenvolvido 
por sua pasta. Estão sendo mapea-
das as agroindústrias de Maravilha 
e, posteriormente, os produtores 
serão chamados para uma reunião 
a fim de ouvir suas necessidades e 
a entidade apresentar as propostas 
para fomentar o setor. “Pretende-
mos fazer um trabalho para levar 
conhecimento e criar oportunida-
des aos produtores”, afirmou Pi-
nheiro.

Ainda foi discutida na reunião 
a aplicação da Lei da Ficha Limpa 

no funcionalismo público, onde 
os diretores sugeriram a criação de 
uma lei municipal para ser aplica-
da nos poderes Executivo e Legis-
lativo, a exemplo de outros mu-
nicípios que estão se mobilizando 
neste sentido.

A reunião também teve a pre-
sença do advogado e presidente da 
comissão de debate público, Tiago 
Fantinel, que, em nome da 18ª 
Subseção da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB), convidou a 
associação a participar das discus-
sões em torno do aumento do nú-
mero de vereadores em Maravilha. 

Finalizando o encontro, cada 
diretor colocou os últimos traba-
lhos realizados por sua pasta, sendo 
que a próxima reunião será sediada 
pela Kasa Empreendimentos, dia 
13 de março.

Reunião tratou sobre vários assuntos que dizem 
respeito ao município de Maravilha

Integrantes da comunidade 
do Bairro Bela Vista procuraram 
a redação do Jornal O Líder para 
falar sobre as ruas do Bairro. De 
acordo com eles, a Rua São José 
e parte das Ruas Eloi Luiz Da-
dan e Iguaçu ainda não foram 
calçadas. “Nós queremos uma 

explicação do por que ainda não 
foi feito o calçamento nestes 
trechos, pois desde o início do 
ano estão prometendo as obras. 
O trecho da Rua São José está 
muito ruim. Então gostaríamos 
que fosse feito algo”, disse um 
morador.

Maravilha

Moradores reclamam de ruas no 
Bairro Bela Vista
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Entidades de Maravilha se manifestam 
contra a PEC 0001/2012

As entidades de Maravi-
lha se reuniram para fazer um 
abaixo assinado, manifestando 
a sua preocupação com o Pro-
jeto de Emenda à Constituição 
(PEC) nº 0001/2012.

O PEC objetiva transferir 
para os municípios mais uma 
incumbência legal, e ao mesmo 
tempo, retira a competência 
constitucional do Corpo de 
Bombeiros Militar. Também 
permite a transferência de po-
der de polícia administrati-
va para entidades privadas de 
bombeiros voluntários.

O documento foi entregue 
por lideranças ao deputado 
estadual Marcos Vieira, para 
intervir junto ao Governo do 
Estado. As entidades atuam no 
sentido de produzir melhorias 
nos serviços públicos que se 
apresentam com graves proble-
mas para cumprir as suas mis-
sões para o qual foram criados 
e disponibilizados.

A sociedade organizada ale-
ga que esse projeto não deveria 
ser objeto de tramitação legis-
lativa, pois pela inconstitu-
cionalidade da matéria, fere a 
Constituição Federal, já que os 
serviços de segurança e de fisca-
lização não são possíveis de de-
legação a particulares; segundo 
pelo fato de que a Constituição 
existe para organizar e regular 
o Estado e não para regular ati-
vidade de entidades de direito 
privado; e o terceiro, onde o 
projeto visa beneficiar algumas 
entidades privadas, entretanto, 
prejudica o Corpo de Bombei-
ros Militares que atua em todo 
território catarinense. 

De acordo com os organiza-
dores da manifestação, com a 
aprovação da PEC 0001/2012, 
avança na privatização do ser-
viço de bombeiros, o qual so-
mente se sustentará nas gran-
des cidades e a custa de mais 
impostos e contribuições fi-
nanceiras da comunidade, que 
paga uma das cargas tributárias 
mais pesadas do mundo. Fora 
dos grandes centros, quando 
houver o serviço, serão pre-
cários e deficientes, ou terão 
acesso somente quem puder 
pagar pelo mesmo.

Conforme as entidades en-
volvidas, não se deseja fazer o 
contrário, contribuir para o 

Entidades entregam manifesto para o deputado 
Vieira para intervir junto ao Estado

enfraquecimento e desmante-
lamento de um ente público 
que tem bem cumprido sua 
missão de levar socorro a socie-
dade em risco e atuar na pre-
venção dos sinistros, o Corpo 
de Bombeiros Militar.

As entidades envolvidas 
são: Conselho Municipal de 
Entidades; Associação dos 
Bombeiros Comunitários de 
Maravilha; CRM; Associação 
Empresarial de Maravilha; JCI 
e partidos PSD, DEM, PMDB 
e PSDB de Maravilha.

JUSTIFICTIVA DA PEC 
0001/2012

De acordo com a PEC, a 
deficiência do atendimento 
ofertado pela Corporação Mi-
litar, decorrência da histórica 
dificuldade orçamentária esta-
tal, fez com que vários muni-
cípios optassem por, mediante 
legislação autorizativa local, 
estabelecer convênio com as 
instituições civis de bombeiros 
voluntários a fim de garantir 
aos municípios a prestação des-
ses serviços essenciais.

Contudo, dissensões políti-
cas e divergências de interpre-
tação jurídica provocam, por 
parte do Ministério Público 
Estadual, o questionamento 
dessa legislação municipal no 
Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina, por meio de Ações 
Diretas de Inconstitucionali-
dade.

Em linhas gerais, o Minis-
tério Público contesta a valida-
de da atuação dos Bombeiros 
Voluntários nos municípios de 
Santa Catarina, notadamente 
no tocante à vistoria de imó-
veis e respectiva fiscalização 

acerca das normas de preven-
ção de incêndio, defendendo 
a exclusividade de atuação por 
parte do Corpo de Bombei-
ros Militar, sob o argumento 
de que falta competência aos 
municípios para legislar sobre 
a matéria, aliado à alegação de 
que a Constituição do Estado 
de Santa Catarina atribui ao 
Corpo de Bombeiros Militar 
a responsabilidade pela rea-
lização de tais atividades. A 
questão adquire especial rele-
vância porque a atuação dos 
Bombeiros Voluntários supre, 
em pelo menos 65 municípios 
catarinenses, a inexistência de 
destacamento militar.

A controvérsia decorre do 
entendimento de que, nos ter-
mos da atual redação constitu-
cional, a atuação dos bombei-
ros voluntários estaria restrita à 
esfera da defesa civil, razão pela 
qual não estão sendo aceitos 
pelo Judiciário nenhuma lei ou 
convênio que ultrapasse esse 
âmbito de atuação.

No caso, a proposta de 
emenda confere aos municípios 
a faculdade de celebrar convê-
nios com entidades privadas de 
defesa civil, nomeadamente os 
Corpos de Bombeiros Volun-
tários, para fins de verificação 
e certificação do atendimento 
às normas de segurança contra 
fogo. Desse modo, cria regra 
de exceção que permite às co-
munidades locais, nos termos 
de lei própria e desde que as-
sim se entenda oportuno, op-
tar por um modelo alternativo 
daquele atualmente vigente, 
eliminando-se a prerrogativa 
de exclusividade prevista no 
texto atual. 
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Aldérico prestou homenagem aos colaboradores do evento

Ofício nº 007/2012                                                           Maravilha, 28 de fevereiro de 2012

Prezados senhores,

A CDL/Associação Empresarial de Maravilha vem a público manifestar seu entendimento sobre o aumen-
to do número de vereadores no município. A Comissão de Frente Parlamentar, representando a entidade no 
assunto em pauta, após a posse de seus membros, se reuniu para a deliberação e faz as seguintes considerações:

- A entidade é constituída nos termos da legislação, tendo como objeto e finalidade a representação e a de-
fesa dos interesses dos associados, que nos termos estatutários o órgão soberano é a Assembleia Geral, cabendo 
as demais diretorias a gestão operacional;

- Considerando que a gestão tem foco no associativismo e no empreendedorismo de seus associados, en-
tenderam os membros da Comissão de Frente Parlamentar que uma manifestação oficial e pública em nome 
da entidade, tanto no sentido de se posicionar favorável ou contrária ao aumento no número de vereadores, 
carece da deliberação dos associados, por se tratar de tema estranho ao objeto social;

- Manifesta-se a Comissão de Frente Parlamentar no sentido de enaltecer e parabenizar a OAB pela ini-
ciativa de trazer ao público esta relevante discussão, desejando que seja exitosa em seus propósitos, por estar 
oportunizando à comunidade, como legítima interessada, a deliberação sobre relevante tema.

Atenciosamente,

Comissão de Frente Parlamentar
CDL/Associação Empresarial de Maravilha

13º Rodeio Crioulo e Artístico Nacional de Maravilha é 
lançado oficialmente 

O Centro de Tradições Gaú-
chas Juca Ruivo de Maravilha 
oficializou na noite de segunda-
feira (27) o lançamento do 13º 
Rodeio Crioulo e Artístico Na-
cional.

O evento contou com a pre-
sença dos organizadores, autori-
dades, patrocinadores e público 
em geral e foi realizado na sede 
campeira do CTG. 

Foi citado na oportunidade o 
apoio do Governo Estadual pelo 
repasse do convênio no valor de 
R$ 60 mil que auxiliou na am-
pliação da churrasqueira, bem 
como na construção de uma 
sala de carnes e colocação de 
pára-raios na sede. Além disso, 
com recursos próprios do CTG, 
foi construída próximo a pista 
de tiro de laço uma copa e um 
espaço para comercialização de 
alimentos. 

A diretora de Cultura, Veni-
ce Baldissera, representando o 
prefeito Orli Berger, ressaltou o 
apoio da Administração Muni-
cipal. “Como gestora municipal 
eu não posso deixar de parabe-
nizar vocês por esse grandioso 
evento. O CTG de Maravilha é 
um dos grandes motivos de or-
gulho para a nossa cidade em se 
tratando de cultura”, destacou. 

O presidente da Câmara de 
Vereadores, Láurio Stieler (PP), 
desejou um grandioso rodeio. 
“A Câmara de Vereadores de 
Maravilha dentro das suas limi-
tações com certeza sempre estará 
ao lado do CTG Juca Ruivo”. 

De acordo com o patrão do 
CTG Juca Ruivo, Aldérico Biazi, 
“sem patrocinador, sem o apoio 
da comunidade, sem o apoio de 
todos não se faz rodeio, nós pre-

cisamos do apoio e por isso que 
a gente vai batendo de porta em 
porta antes do rodeio”. Com es-
sas palavras o patrão agradeceu a 
colaboração dos patrocinadores 
e dos apoiadores.  

Biazi destacou como a patro-
nagem mantém o CTG. “Hoje 
nós mantemos o CTG, a inver-
nada artística, mirim, juvenil, 
adulta e veterana, mantemos o 
professor, e não cobramos men-
salidade dos sócios, optamos por 
isso”. 

O 13º Rodeio acontece nos 
dias 30, 31 de março e 01 de 
abril e conforme o patrão a en-
trada será gratuita. “Quando a 
gente promove um rodeio, não 
cobramos entrada aqui no par-
que. Desde já queremos deixar 
o convite para todas as pessoas 
que venham ao nosso parque de 
rodeio, que utilizem os quios-
ques, o parque, que felizmente 
não tem mais porteiras, as cam-
peiras estão abertas”, finaliza. 

Após os pronunciamentos, 
a abertura oficial foi finalizada 
com a declamação de uma po-
esia feita por Sérgio Garlet, po-

pular Gaudério, e, em seguida, 
foi oferecido uma jantar aos pre-
sentes. 

Os apoiadores do evento são: 
Prefeitura de Maravilha, Câmara 
de Vereadores, Secretaria Muni-
cipal de Cultura, Ministério do 
Turismo, Secretaria de Estado 
de Turismo, Cultura e Esporte e 

a Secretaria do Desenvolvimen-
to Regional de Maravilha. 

E os patrocinadores são Jor-
nal O Líder, Rádio Líder FM, 
Gambatto Veículos (Capeli), 
Materva, Grupo Oliveira, Agên-
cia D, Comercial Manorov, Por-
tal Multimarcas, Leve, Auriver-
de, deputado estadual Maurício 

Eskudlark, Kasisnki, Sicoob 
Credial, Maravilha Pré-Molda-
dos, Jornal Novoeste, Rotoplast, 
Alimentos Vitória, deputado es-
tadual Marcos Vieira, Rádio Di-
fusora, Jornal Correio Regional, 
Líder Farma, deputado federal 
Celso Maldaner, Jaciara Imple-
mentos Rodoviários e Terraplan. 

Organizadores e autoridades compuseram mesa de honra

Patrocinadores estiveram representados na aberturaPatrão do CTG, Aldérico BiaziGaudério declamou poesia
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Administração inicia semestre em Maravilha
Na segunda-feira (27) iniciou 

na Unoesc, Campus Aproximado 
de Maravilha, mais uma turma de 
Administração com 40 acadêmicos, 
sendo destes, 23 com bolsa integral. 
Segundo a coordenadora Alyne 
Sehnem, o curso de Administração 
de Maravilha foi implantado em ju-
lho de 1996, há 15 anos, tendo for-
mado, nesse período, seis turmas. 
“O curso tem, ao longo desse tem-
po, contribuído significativamente 
para o desenvolvimento regional, 
por meio da formação de bacharéis 
em Administração para o mercado 
de trabalho”, destaca.

A coordenadora acrescenta que 
ao longo de sua existência o curso 
apresenta um contínuo aperfeiçoa-
mento do quadro docente e amplia-
ção do acervo bibliográfico.

Alyne Sehnem atua na coorde-
nação do curso de Administração 
nos Campus de Maravilha, Pinhal-
zinho e Unidade de Mondaí desde 
junho de 2011. É mestre em Ad-
ministração pela Universidade de 
Caxias do Sul (RS), especialista em 
Administração Tributária pela Uni-
versidade Candido Mendes (RJ), 
bacharel em Administração e licen-
ciada em História pela Unoesc.

Turma de Administração iniciou semestre com 40 acadêmicos

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS E COOPERATIVAS DE 
CARNES E DERIVADOS, LATICÍNIOS, TRIGO, RAÇõES BALANCEADAS, PANIFICAÇÃO, CON-
FEITARIA E FUMO DE MARAVILHA, ESTADO DE SANTA CATARINA – SINTRICADEM, no uso de 
suas atribuições legais e estatutárias, CONVOCA todos os trabalhadores vinculados com Contrato de Trabalho 
a empresa LATICÍNIOS BELA VISTA LTDA, da  base territorial no âmbito  da jurisdição desta entidade, a 
comparecerem à ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINáRIA,  a ser realizada no dia 14 de Março 2012, às 
14h40 em primeira convocação, com o “quorum” qualificado ou às 15h40 em segunda convocação, com qual-
quer  número de presentes, no auditório da empresa LATICÍNIOS BELA VISTA LTDA, sito à BR 282 – KM 
604,3, na cidade de Maravilha/SC, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 

1ª Apresentação, análise, discussão e aprovação do “ROL DE REIVINDICAÇõES” para negociar com a 
categoria patronal, no período base de 01\04\2012 a 31\03\2013;

2ª Outorga de poderes ao Presidente e/ou Diretores do Sindicato, para negociar com os representantes 
patronais, no período base de 01\04\2012 a 31\03\2013, bem como firmar Convenção, Acordos e Termos 
Aditivos de Trabalho, para o referido período; 

3ª - Autorização, caso malogrem as negociações, ao Presidente do Sindicato, indicar mediador ou aceitar 
ao mediador indicado pelo patronal, bem como solicitar mediação do Ministério do Trabalho e, ainda, para 
ajuizar os competentes Dissídios Coletivos de Trabalho, se necessário, contratando advogados para os mesmos; 

4ª - Aprovação de contribuição assistencial para todos os trabalhadores da categoria profissional representa-
da por esta entidade, beneficiários da negociação coletiva de trabalho, a ser descontado da folha de pagamento 
salarial em favor do sindicato, por autorização da alínea “e” do artigo 513, da CLT, com direito a oposição do 
trabalhador interessado no prazo de 15 dias após a realização da Assembléia que aprovou a mencionada contri-
buição, com requerimento de próprio punho ou outro meio eficaz, dirigido ao Presidente do Sindicato; 

5ª - Discussão e deliberação sobre a fixação do valor a que trata o item 04 acima, sistema de arrecadação e 
partilha da referida contribuição para a Federação e a Confederação da Representação Sindical. Alertamos ain-
da, que a Assembléia Geral tem poderes deliberativos e que as decisões tomadas, atingirão todos os integrantes 
da categoria profissional representada por esta entidade sindical, empregados da empresa LATICÍNIOS BELA 
VISTA LTDA, independente do comparecimento à mesma, associados e não associados. 

Maravilha/SC, 29 de Fevereiro de 2012.

__________________
Eudes Luis Gudiel

Presidente

Gered reúne cerca de 700 profissionais da educação em palestra com 
Hamilton Werneck

Aproximadamente 700 profis-
sionais da rede estadual de ensino 
estiverem reunidos na continuida-
de do Curso de Formação Conti-
nuada, realizado pela Secretaria de 
Desenvolvimento Regional de Ma-
ravilha, através da Gerência de Edu-
cação (Gered), em parceria com a 
Secretaria de Estado da Educação.

O evento foi realizado na se-
gunda-feira (27), no Maravilhas 
Park Hotel. Foram oito horas de 
palestra com o professor conferen-
cista Hamilton Werneck, que de 
forma descontraída abordou prin-
cipalmente sobre a afetividade e o 
relacionamento entre o professor e 
aluno em sala de aula.

Werneck tem um extenso cur-
rículo, é pós-graduado em educa-
ção; doutorando em educação pela 
Wisconsin International Universi-
ty, de Idaho, nos Estados Unidos; 
soma 21 livros especializados em 
educação já publicados; sete DVDs 
educativos e já realizou mais de 1,5 
mil conferências sobre educação em 
todo o Brasil e países da América 
Latina. O educador, conferencis-
ta, é colunista de ‘A voz da serra’ e 
professor da Universidade Candido 
Mendes (Ucam) em Nova Fribur-
go/RJ, lançou em 2009 mais uma 

Autoridades e equipe da SDR durante a abertura do evento

Professor conferencista 
Hamilton Werneck ministrou 

oito horas de palestra

Participaram do evento, os professores efetivos e ACTs, assistentes técnicos 
pedagógicos, especialistas, assistentes de educação, assessores de direção, 

diretores, gerentes de educação e equipe da Gered 
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obra: “Professor, profissão perigo”, 
cujo conteúdo também foi abor-
dado em várias conferências e pa-

lestras.
Conforme a Gered, o intuito 

do evento foi implementar e funda-
mentar o planejamento pedagógico 
das unidades escolares, objetivando 
partilhar da mesma essência edu-
cativa com a adoção de critérios 
consistentes que contribuem para o 
ensino e aprendizagem e na condu-
ção de práticas pedagógicas, teoria 
versus prática nas disciplinas pre-
vistas no projeto, tendo em vista 
a melhoria do processo de ensino 
conforme a proposta curricular de 
Santa Catarina.

De acordo com a supervisora 
de educação básica e profissional, 
Dirce Müller, o evento faz parte da 
formação continuada iniciada em 

fevereiro. “A formação continuada 
é um dos caminhos encontrados 
para aprimorar o trabalho pedagó-
gico nas escolas e deve ser entendida 
como uma ferramenta de profissio-
nalização, capaz de proporcionar 
aos professores espaços de reflexão 
e de investigação, no contexto da 
escola, acerca de questões enfren-
tadas pelo coletivo da instituição”, 
afirma.

A supervisora também destaca 
que a vinda do palestrante já estava 
prevista há um ano, e a escolha do 
profissional se deu, na constatação 
de algumas deficiências nas esco-
las, com alto índice de reprovação, 
evasão escolar, dificuldades de re-
lacionamentos entre professores e 
alunos, dificuldades de lidar com 

a inclusão, falhas e problemas que 
precisam ser solucionados. Com 
isso foi contatado com o conferen-
cista para que abordasse estes assun-
tos de forma igual para todos.

Na abertura do evento o gerente 
de Educação, Almir da Rosa, apre-
sentou a equipe da SDR e destacou 
que o ano de 2012 será muito pro-
veitoso, com um trabalho extenso 
com o pedagógico da escola. Tam-
bém enfatizou sobre a importância 
da vinda do palestrante.

A abertura oficial do evento 
foi feita pelo diretor geral da SDR, 
Vilson Warmling, que salientou 
sobre a relevância do encontro em 
proporcionar um dia de estudos 
com todos os professores da rede 
estadual.
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132 municípios catarinenses 
sofrem com a estiagem. Quase me-
tade de Santa Catarina registra es-
cassez de chuvas, ocasionando pre-
juízos principalmente na lavoura. 

As diferentes culturas já pro-
vocaram perdas de R$ 549,6 mi-
lhões desde dezembro de 2011. O 
que pode remediar o problema é o 
seguro agrícola que cobre uma pe-
quena parte da produção. 

A estiagem se tornou um pro-
blema recorrente, mesmo assim 
poucos agricultores cobrem as 
perdas com seguro. Conforme o 
secretário adjunto da Agricultura, 
Airton Spies, cerca de 75 mil pro-
dutores foram prejudicados pela 
estiagem que iniciou em novem-
bro. 

O Programa de Garantia da 
Atividade Agropecuária (Proagro) 
segurou 59,6 mil agricultores na 
safra 2011-2012. Pouco mais de 
6% do total, isto é, 4.640 agricul-
tores solicitaram a cobertura dos 
prejuízos até o dia 17 deste mês. 
Um dos motivos para a baixa pro-
cura é que o Proagro, capitaneado 
pelo Governo Federal e o mais 
barato do mercado, serve apenas 
para cobrir a dívida do agricultor 
que financiou o custeio de plantio 
da lavoura. Essa modalidade de 
seguro não garante a produção e 
custa 2% do financiamento para 
os agricultores familiares. Apenas 
a modalidade Proagro Mais prevê 
o pagamento de até 65% do lucro 

estimado pelo agricultor. Os agri-
cultores que querem um seguro 
total buscam outro tipo de cober-
tura. O Banco do Brasil, por exem-
plo, na safra atual assinou 76,5 mil 
contratos de financiamento no 
Estado. Destes, 59,6 mil aderiram 
ao Proagro e 1,55 mil produtores 
aderiram ao seguro agrícola.

O número de produtores que 
procuraram esta cobertura no Ban-
co do Brasil não chega a 1% do 
total do Estado, sendo que mais 
quatro instituições financeiras ofe-
recem esse seguro. “Este é um nú-
mero ínfimo e que mostra como o 
seguro não vai resolver o problema 
que enfrentamos neste momento. 
O seguro agrícola é algo novo e 
que ainda não está popularizado, 
por desconhecimento e pelo custo” 
analisa Spies.

Região 
De acordo com o presidente do 

Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Maravilha e extensões de base 
(Flor do Sertão, Tigrinhos e São 
Miguel da Boa Vista), Pedro Gil-
berto Ioris, a procura pelo seguro 
na região de abrangência do Sindi-
cato foi significativa.

Conforme dados repassados 
pelo Sindicato, 164 agricultores 
pediram o laudo técnico do Pro-
grama de Garantia da Atividade 
Agropecuária (Proagro), sendo 
127 pelo Banco do Brasil, seis pela 
Cresol e 31 por meio da Sicoob.

Em Santa Catarina apenas 6% dos 
produtores recorreram ao seguro 
contra a seca
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R$ 155 milhões em convênios são assinados pela Secretaria da Agricultura e BB 
Cerca de R$ 155 milhões fo-

ram assinados em termos de coo-
peração e protocolo de intenções. 
O ato visa beneficiar agriculto-
res catarinenses e foi assinado na 
segunda-feira (27) pela Secretaria 
de Estado da Agricultura e da Pes-
ca e o Banco do Brasil, por meio 
do secretário João Rodrigues e do 
superintendente estadual do Ban-
co do Brasil, Reinaldo Kazufumi 
Yokoyama. 

Um dos documentos assinados 
foi o Convênio Operacional para 
implementação da subvenção esta-
dual ao Seguro Agrícola. O convê-
nio beneficiará produtores de mi-
lho, soja, arroz e trigo, sendo que 
o Governo do Estado pagará 50% 
da parte do prêmio do Seguro que 
cabe ao produtor pagar. Conforme 
o superintendente de Operações 
do Grupo Segurador Banco do 
Brasil Mapfre, Luiz Antônio Di-

giovani, “o apoio do Governo do 
Estado é fundamental para que os 
produtores acessem, cada vez mais, 
o seguro agrícola”. 

Já para a safra 2011/2012 o 
Banco do Brasil e o grupo segura-
dor BB Mapfre revisaram o pro-
duto, melhorando os parâmetros 
de cobertura e redução dos custos 
já para a safra 2011/2012, bene-
ficiando cerca de mil produtores, 
num valor total de R$ 72 milhões 
no Seguro Agrícola.

O Termo Aditivo ao Convê-
nio operacional que manterá os 
benefícios do Programa Juro Zero 
Agricultura e Piscicultura foi for-
malizado, onde o Banco do Bra-
sil financia as atividades apoiadas 
pelo Programa, tais como: pecu-
ária leiteira, fruticultura, cisternas 
e poços artesianos, que também 
contribuem diretamente nas ações 
de combate a seca e estiagem. No 

Programa Juro Zero, o Governo 
do Estado reembolsa aos agriculto-
res os juros do financiamento para 
operações de crédito de até R$ 50 
mil. Nesta safra, o Programa já be-
neficiou 225 produtores catarinen-
ses, com reembolso de cerca de R$ 
420 mil referentes aos juros pagos.

O último convênio firmado 
foi o início das contratações do 
Programa de Desenvolvimento da 
Pecuária de Corte Catarinense.  O 
Banco do Brasil financia as ativi-
dades selecionadas pelo Programa, 
no âmbito do Programa de Agri-
cultura de Baixo Carbono (ABC), 
e o Governo do Estado de Santa 
Catarina reembolsa aos agriculto-
res os juros do financiamento. Os 
agricultores poderão financiar até 
R$ 1 milhão para ser pago em até 
oito anos, com juros de 5,5% ao 
ano e até três anos de carência. A 
Secretaria de Estado da Agricultura 

Convênios beneficiarão agricultores catarinenses 

subvenciona os juros em, no máxi-
mo, R$ 80 mil por produtor.

O superintendente estadu-
al do BB afirmou que “há muito 
tempo não tínhamos uma linha de 
crédito que permitia ao agricultor 
fazer investimentos em sua peque-
na, média ou grande propriedade. 
Com esse programa quem ganha 
é o produtor rural, e consequente-
mente toda Santa Catarina”.

João Rodrigues falou da parce-

ria do Governo do Estado com o 
Governo Federal para incrementar 
os programas voltados para agri-
cultura. “Queremos aproveitar os 
programas do Governo Federal 
para torná-los ainda mais atrativos 
para os catarinenses, vamos fazer o 
que é bom ficar ainda melhor”. O 
secretário comentou ainda que nos 
próximos dias o Governo do Esta-
do deverá assinar o Seguro Agrícola 
para maçã. 
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Na sexta-feira (24), na Ave-
nida Sete de Setembro, pró-
ximo à Lotérica, por volta das 
10h50, a Polícia Militar de Ma-
ravilha atendeu um acidente de 
trânsito com danos materiais.

 De acordo com a PM, 
envolveram-se uma motoneta 
Honda/Biz 125 de Maravilha 
que estava estacionada e um ca-
minhão VW/8.120 de Concór-

dia/SC, que acabou colidindo e 
derrubando a motocicleta. 

Do acidente resultaram so-
mente danos materiais em am-
bos os veículos. O caminhão 
teve danos no pára-choque 
dianteiro e na motoneta nos 
espelhos retrovisores, carena-
gem dianteira e traseira, pedal 
de marchas, paralama dianteiro 
e estribo. 

Caminhão derruba motocicleta 
e causa danos

Conforme a Polícia Militar, 
por volta das 00h55 de sábado 
(25), na Avenida Araucária emi-
tiu ordem de parada ao condu-
tor de uma motocicleta Honda/
CG 150 Fan de Tigrinhos/SC, 
contudo o piloto desobedeceu e 
tentou fugir.

A PM impediu a fuga e 
identificou o condutor como 
sendo um adolescente de 15 
anos, que não possui Carteira 
Nacional de Habilitação, além 

de não portar o Certificado de 
Registro e Licenciamento de 
Veículo.

O adolescente não apresen-
tou condutor habilitado, de 
forma que a motocicleta foi re-
movida e entregue no pátio da 
Delegacia de Polícia. Conforme 
a PM, ao proprietário foi expe-
dido auto de infração por per-
mitir que pessoa não habilitada 
tomasse posse do veículo e pas-
sasse a dirigir em via pública.

Adolescente não habilitado é abordado 
e motocicleta é apreendida

Na segunda-feira (27) as Polícias 
Civis e Militar da Delegacia de São 
Carlos, cumpriram o Mandado de 
Prisão por Sentença Condenatória 
expedido em desfavor de Giovane 
Câmara Ritter, 28 anos, pelo crime 
de furto.

A operação foi com a finalidade 
de localizar e prender Ritter. Após 
diligências dos agentes, o criminoso 
foi encontrado no Bairro Balneário 
de Pratas, em São Carlos, e condu-
zido até a Delegacia. Ele estava em 
sua residência que fica nas proximi-
dades da SC 283.

Logo após a prisão, Ritter foi 
levado para o Presídio Regional de 
Chapecó, onde permanece à dispo-

sição da Justiça. Ele possui passagens 
pela polícia por outros furtos prati-
cados naquela região, e, atualmente, 
estava em liberdade condicional.

Obituário

CAPACETES SEM O SELO DO INMETRO
Legalmente, somente os capacetes fabricados a partir de 

agosto de 2007 precisam ter o selo do Instituto de Metrologia, 
Qualidade e Tecnologia (Inmetro) ou a etiqueta com a norma 
7471. Se o capacete foi fabricado antes do mês de agosto de 
2007, o condutor está isento de qualquer exigência, porém, a 
segurança é o mais importante, embora a lei não exija o selo, o 
capacete pode não oferece qualquer segurança.

Além disso, o uso dos adesivos refletores é obrigatório, isso 
sim todos devem ter. Os capacetes importados também podem 
ser utilizados, desde que tenham homologação do Inmetro ou 
do órgão internacional por ele reconhecido. Mesmo um capa-
cete importado produzido após agosto de 2007, deve seguir as 
normas.

A vida é o mais importante, por isso não corra riscos, mes-
mo sendo um capacete anterior a 2007, verifique se ele está em 
ótima qualidade.

No trânsito somos todos pedestres!

ALICE JOSEFINA BORRO-
TO, de 80 anos, faleceu no do-
mingo (26), no Hospital São 
José. Seu corpo foi velado no Sa-
lão Paroquial Católico e sepul-
tado na tarde de segunda-feira 
(27), no cemitério municipal.

Alice era natural de Cascas/
RS, nascida em 05 de dezembro 
de 1931. Era casada com José 
Borroto há 58 anos, com quem 
tinha cinco filhos e seis netos.

Em 1954 veio residir em 
Iraceminha, que na época per-
tencia a Comarca de Palmitos, 
após, no ano de 1964, veio para 
Maravilha.

Agricultora aposentada, foi 
sócia fundadora do Grupo de 
Idosos Lar de Convivência, tam-
bém fazia parte do apostolado 
da oração. Era uma pessoa que 
gostava de conversar e ajudar as 
pessoas, sempre com um bom 
coração.

Alice passou sete anos com 
mal de Alzheimer, mas faleceu 
em decorrência de um infarto.

Na Avenida Maravilha, por 
volta das 21h de domingo (26), 
a Polícia Militar foi acionada 
para atender uma perturbação 
de sossego alheio.  

Um VW/golf de Maravilha, 
conduzido por um jovem de 22 
anos, estava com som alto per-

turbando os moradores próxi-
mos do local.

De acordo com os solicitan-
tes, o veículo estava com o capo 
traseiro aberto, perturbando.O 
veículo foi recolhido ao pátio da 
Delegacia de polícia para os pro-
cedimentos.

Veículo é recolhido por perturbação de 
sossego alheio

Conforme a Polícia Militar, 
na Avenida Maravilha, próxima a 
Praça dos Motoristas, por volta das 
21h25 de domingo (26), ocorreu 
uma briga e os envolvidos estavam 
de posse de uma faca.

Uma jovem de 22 anos e um 
homem de 38 anos acabaram da-
nificando o veículo VW/saveiro de 
Maravilha.

De acordo com a PM, ao 
avistar a viatura, o homem em-
preendeu fuga e investiu contra a 
guarnição da PM. Para acalmá-lo, 
os policiais fizeram o uso de um 
cassetete e de força.

Já a mulher correu atrás de 
uma jovem de 17 anos, de posse de 
uma pedra com o intuito de atingi-
la. A jovem se escondeu dentro do 
banheiro do restaurante Farol Bier 
e a mulher então usou a pedra que 
portava para danificar a placa de 
publicidade do estabelecimento.

Relatou o proprietário do res-
taurante, que presenciou a briga e 
disse que via as ameaças de morte 
entre as duas jovens. 

O proprietário da VW/saveiro 
disse que as brigas e os danos ocor-
reram devido a ciúmes.

Ciúmes é 
motivo de briga 
em via pública

O delegado regional de 
Polícia, Ricardo Newton 
Casagrande, da 13ª Regional 
de São Miguel do Oeste e o 
delegado da Comarca de São 
Miguel do Oeste, Henrique 
Nantes Valadão, estiveram 
na segunda-feira (27), em 
Florianópolis, participando 
do I Seminário em Segurança 
Pública - Gestão e Capacitação 
em Videomonitoramento.

A Secretaria de Estado da 
Segurança Pública anunciou 
que até o final do ano pretende 
implantar câmeras de vigilância 
eletrônica em 54 municípios 
catarinenses, dentre elas, São 
Miguel do Oeste. Conforme os 
delegados, desde o fim da déca-
da de 1990, a tecnologia tem se 
tornado forte aliada tanto das 
forças policiais, pois diminui o 
tempo de resposta da polícia no 

caso do crime consumado, como 
da população em virtude da que-
da significativa da criminalidade 
nos locais monitorados.

As câmeras que já eram uti-
lizadas pela Polícia Militar para 
o monitoramento 24 horas em 
tempo real, agora também serão 
utilizadas pela Polícia Civil, que 
terá um link direto das imagens 
na Delegacia de Polícia. Com 
isso, as imagens poderão ser 
usadas como ferramentas para a 
investigação de crimes já ocorri-
dos.

Conformo os delegados, 
os  principais beneficiados com 
a instalação das novas câmeras 
de monitoramento são o povo 
catarinense e as Polícias Civil e 
Militar de Santa Catarina, que 
ganham mais uma ferramenta de 
auxílio no combate a criminali-
dade.

Polícia Civil participa do 
I Seminário em Segurança Pública
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Homem condenado pela Justiça é 
preso em São Carlos

Giovane Câmara Ritter foi 
condenado pela justiça por furto
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Na Avenida Araucária, por 
volta das 22h20 de sábado (25), 
a Polícia Militar enquanto efe-
tuava ronda abordou uma VW/
parati de Maravilha. A PM 
constatou que o veículo estava 

com as características alteradas 
(suspensão rebaixada). 

A PM fez a notificação cabí-
vel e recolheu o veículo para o 
pátio da Delegacia juntamente 
com os documentos do veículo.

PM aborda veículo com 
características alteradas

Preso no Oeste é o ex-torturador 
argentino

O delegado da Polícia Federal, 
Ildo Rosa, informou que a Interpol 
confirmou que o homem aponta-
do como sendo Claudio Vallejos é 
o ex-torturador argentino.

No sábado (25), o cônsul da 
Argentina foi até Xanxerê, onde 
Vallejos estava preso, e coletou as 
impressões digitais que confirma-
ram a identidade.

Vallejos, 53 anos, foi preso no 
Oeste catarinense no dia 04 de ja-
neiro por estelionato, após tentar 
aplicar um golpe na região. Re-
centemente surgiram as suspeitas 
de tratar-se do ex-integrante do te-
mido Serviço de Informação Naval 
da Marinha Argentina nos anos de 
chumbo, na década de 1970.

Devido a tumultos causados 
entre os presidiários no final de se-
mana, Vallejos foi transferido para 
o novo presídio de Lages na segun-
da-feira (27). Ele será mantido pre-

Ex-torturador Claudio Vallejos

so enquanto aguarda o julgamento 
por estelionato e, nesse período, 
a Polícia Federal espera o pedido 
oficial de extradição por parte da 
Argentina.

A expulsão de Vallejos do país 
pode não acontecer, pois em 2002 

a Justiça brasileira já havia negado 
um pedido de expulsão do ex-tor-
turador, pois ele teria filhos no país. 
A idade deles é desconhecida, mas 
até que sejam maiores de idade isso 
pode ser um empecilho à extradi-
ção.

Vallejos
Vallejos admitiu durante uma 

entrevista à revista Senhor em 1986 
que participou como motorista da 
prisão do pianista brasileiro Fran-
cisco Tenório Cerqueira Junior. 
O músico tocava com Vinícius de 
Moraes em Buenos Aires, na Ar-
gentina, em 1976, quando desapa-
receu misteriosamente ao sair para 
comprar cigarros. Seu corpo nunca 
foi encontrado.

Vallejos ainda é acusado de ter 
participado da morte e tortura de 
civis durante a ditadura militar ar-
gentina. 
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Os bombeiros de São Mi-
guel do Oeste foram chama-
dos, por volta das 00h20 de 
domingo (26), para atender 
um incêndio em veículo na 
Linha Santa Lúcia, interior 
de Descanso. 

O corsa hatch estava to-
mado pelas chamas, o veículo 
estava estacionado aproxima-
damente um metro da resi-
dência do pai da proprietária, 

Andréia Albani.
Andréia e os parentes que 

estavam no local relataram 
que ouviram o alarme do 
veículo ser acionado e, após 
observarem, ele foi tomado 
pelas chamas em poucos ins-
tantes.

O automóvel ficou total-
mente destruído. Ninguém 
soube informar o que pode 
ter ocasionado o incêndio.

Carro pega fogo no interior de 
Descanso
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Acidente em Faxinal dos Guedes deixa vítimas fatais
Um grave acidente na BR 282, 

no Km 480, em Faxinal dos Gue-
des/SC, deixou duas vítimas fatais, 
na terça-feira (28).

Na colisão frontal, Esmael de 
Jesus, 28 anos, que era o motorista 
do caminhão com placas de São 
José dos Pinhais/PR, morreu no lo-
cal. Adão Pereira, 30 anos, conduzia 
o outro caminhão, com placas de 
Chapecó/SC. Ele foi socorrido e 
encaminhado em estado grave para 
o Hospital São Paulo de Xanxerê, 
mas não resistiu.

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) de Xanxerê, o trânsi-
to ficou lento no local, mas foi nor-
malizado alguns minutos depois. Veículos ficaram totalmente destruídos

No domingo (26), a Polí-
cia Rodoviária Federal posto 
de Maravilha, atendeu por 
volta das 13h40 no km 72,5, 
da BR 163, em São Miguel 
do Oeste, um acidente de 
trânsito.

Foi uma queda de moto-
cicleta envolvendo uma Hon-
da/fan, placas de São Miguel 
do Oeste/SC, conduzida por 
Danilo Andreola, 52 anos, 
que teve lesões graves. O con-
dutor foi conduzido ao Hos-

pital Regional de São Miguel 
do Oeste. 

A PRF também atendeu 
por volta das 02h de segun-
da-feira (27), no km 76,0, da 
BR 163, em São Miguel do 
Oeste, um atropelamento.

Um Mercedes Benz/mar-
copolo, de Porto Alegre/RS, 
conduzido por Roberto Car-
los dos Santos, 33 anos, atro-
pelou Dorival dos Santos, de 
54 anos de São Miguel do 
Oeste/SC que foi a óbito.

PRF posto de Maravilha atende um 
atropelamento com vítima fatal

Na segunda-feira (27), na 
Avenida Sul Brasil, próximo 
ao Hospital São José, por vol-
ta das 22h55, a Polícia Militar 
flagrou dois homens em uma 
motocicleta, onde através de 
denúncias a PM foi informa-
da que eles haviam passado 
em uma lombada eletrônica 
acima do limite de velocidade 
e também haviam saltado uma 
lombada física. 

Os homens foram aborda-
dos e como a moto não tinha 
placas de identificação, foi 
feita consulta no sistema De-
tranet pelo número do chassi 
e constatado que não estava 
licenciada desde 2010. 

O condutor também não 
possuía Carteira Nacional de 
Habilitação e apresentava si-
nais visíveis de embriaguez. 
Após o teste de alcoolemia, 

que acusou 21,0 ml de álcool 
por litro de sangue, sendo 3,5 
vezes a mais do que o permi-
tido. 

Diante dos fatos foi dada 
voz de prisão ao condutor 
por embriaguez ao volante, 
expedidas as notificações por 
veículo não estar licenciado, 
veículo sem placas de identi-
ficação, além da apreensão do 
veículo.

PM flagra condutor embriagado e veículo não 
licenciado
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O Grêmio foi eliminado da 
Taça Piratini no último domingo 
(26) pelo Caxias nos pênaltis. O 
tricolor vencia o Caxias fora de casa 
por 1 a 0, assegurando assim a vaga 
na decisão do primeiro turno do 
Campeonato Gaúcho. Mas depois 
de uma cobrança de falta lateral, o 
Caxias empatou a partida e nos pê-
naltis o Grêmio foi derrotado.

O treinador estreante, Vanderlei 
Luxemburgo, disse que o time 
se apresentou melhor do que em 
comparação com a vitória no Gre-
Nal de quarta-feira passada (22), 
com o auxiliar Roger Machado 
no comando. “Tentamos colocar 
algumas coisas, de posse de bola, 
de viradas e conseguimos fazer, 
mas eles se aproveitaram de alguns 
erros nossos. Na falta fizeram o 

Grêmio ainda está em busca do time ideal
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gol. Olhando a movimentação, 
o posicionamento, começamos 
a ceder espaços depois dos 25 
minutos finais. Está dentro do 
contexto, e em penalidade máxima 
não se sabe o que vai acontecer”, 
disse o técnico. 

O Grêmio estreia na Taça Far-
roupilha contra o Cerâmica, no 
próximo domingo (04), às 16h, 
em Gravataí. Sem problemas na 
equipe, Luxemburgo poderá traba-
lhar à vontade em busca da equipe 
ideal. 

O Departamento de Esportes 
de Modelo está realizando diversas 
competições. Na última sexta-feira 
(24) teve início o Campeonato 
Municipal de Vôlei de Areia, com 
três confrontos entre equipes femi-
ninas.

No sábado (25) foi realizada a 
primeira rodada da Taça RCO de 
Futsal, as equipes de Modelo con-
seguiram sair com os três primeiros 
pontos. 

As equipes de Modelo volta-
ram à quadra na noite de ontem 
(28) em sua segunda rodada, ago-
ra realizada em Pinhalzinho, com 
o segundo e terceiro jogo da noite 
enfrentando o município de Ca-
xambu do Sul. Até o fechamento 
desta edição não conhecíamos os 
resultados dos jogos.

Já o Campeonato de Futebol 
de Campo teve neste domingo 
(26) a sua segunda rodada. Os 
jogos aconteceram no campo da 
Linha Salete. A próxima rodada 
será realizada no domingo (03) no 

campo do Poço Torto. Nesta roda-
da folgam as equipes da Pitinga e 
o Juventude de Lageado Pedro. 
Jogam às 9h15: Cruzeiro da Linha 
Saudades x Inter do Cedro; 14h: 
Edificar Construtora x Tuíuti “A”; 
16H: Grêmio Poço Torto x Tuíuti 
“B”.

 Na semana passada também 
foi realizado o congresso técni-
co para o Campeonato de Bocha 
Rolada, onde foram definidos os 
locais de competição e demais 
detalhes referentes à mesma. Ain-
da foi definida a participação de 
seis equipes, com turno e returno, 
onde jogam todos contra todos, 
definindo assim os finalistas. Sua 
primeira rodada será na próxima 
sexta-feira (02). Os confrontos ini-
ciam às 19h30.

 Na Linha Cedro enfrentam-se: 
Cedro “B” e Farmácias Farmam/
ZN Móveis; na Linha Bela Vista 
jogam Posto Jacoby e Cedro “A” e 
na Linha Saudades: Linha Sauda-
des e Linha Janguta.

Modelo
Diversas atividades estão sendo realizadas 
no esporte

Continuam abertas as inscrições para as aulas de xadrez 
em Maravilha

O Departamento de Esportes 
de Maravilha em parceria com a 
Prefeitura e Secretaria da Educa-
ção, Cultura e Desporto comunica 
que as aulas de xadrez já tiveram 
início no dia 13 de fevereiro e estão 
sendo realizadas em diversos locais. 
Segundo o professor responsável, 
Selmar Valandro, as inscrições 
seguem abertas. Os interessados 
podem entrar em contato pelo 
telefone (49) 3664-3306 ou 8811-
4393.

Conforme Selmar, o xadrez dá 
ao aluno a possibilidade de apren-
der de acordo com seu próprio 
ritmo, estimulando o hábito de re-

fletir e planejar antes de agir e con-
tribuir para o desenvolvimento de 
habilidades como o auto-controle, 
a paciência, a criatividade e a inte-
ligência, além de ser indutor da so-
cialização e ensina o aluno a apren-
der com as derrotas e as vitórias. Os 
horários e locais são os seguintes:

Segunda-feira
Local: Escola Vereador Ray-

mundo Veit
Matutino: 8h às 11h30
vespertino: 13h30 às 17h
Terça-feira
Local: Departamento de Cul-

tura
Matutino: 8h às 11h30

Vespertino: 13h30 às 17h
Quarta-feira
Local: Escola Centro Educa-

cional Mundo Infantil (CAIC)
Matutino: 8h às 11h30
Vespertino: 15h às 17h
Local: Centro de Atendimento 

Psicossocial (CASP)
Vespertino: 13h30 às 14h45
Quinta-feira
Local: Escola Centro Educa-

cional Monteiro Lobato
Matutino: 8h às 11h30
Vespertino: 13h às 17h
Sexta-feira
Local: Peti
Vespertino: 13h30 às 17h

Na manhã do último sábado 
(25) foi realizado o Congresso 
Técnico do Campeonato Estadual 
de Futebol Amador 2012 - Fase 
Oeste. A competição está sendo 
organizada pela Liga Esportiva do 
Oeste Catarinense (LEOC), assim 
como ocorreu no ano passado. 
Vinte e uma equipes confirmaram 
participação, o maior número de 
participantes dos últimos anos. 

Optou-se por fazer uma pri-
meira fase regionalizada. A divul-
gação da tabela será feita no dia 05 
de março, através da LEOC.

Confira as chaves da competi-
ção:

Chave A: Guarani (São Mi-

guel do Oeste), Cometa (Itapiran-
ga), Ipiranga (São José do Cedro), 
CRM (Maravilha), Ajap (Pinhal-
zinho) e Canarinho (Pinhalzi-
nho);

Chave B: Horizonte (Novo 
Horizonte), Soerca (Campo Erê), 
São Cristóvão (Quilombo), AFA 
(São Carlos) e AAPF (Palmitos);

Chave C: 29 de Junho (Bom 
Jesus), Olaria (Xanxerê), Olimpi-
cus (Xanxerê), Guarani (Xaxim) e 
Oeste (Chapecó);

Chave D: CooperCampos 
(Campos Novos), Camponoven-
se (Campos Novos), Tangaraense 
(Tangará), Pinheirinho (Pinheiro 
Preto) e Cruzeiro (Itá).

Campeonato Estadual de Futebol Amador 
já teve congresso técnico

Inter intensifica treinos nesta semana
O Inter iniciou a semana com 

diversos treinamentos. Os joga-
dores realizaram apenas corridas 
leves no gramado suplementar. 
Nei e Tinga intensificaram a pre-
paração física, em trabalho de 
força, resistência e arrancadas, sob 
orientação de Élio Carravetta. Os 
mesmos recuperam-se de lesões 
e poderão jogar no sábado (03) 
contra o Ypiranga, pela primeira 
rodada da Taça Farroupilha, o se-
gundo turno do Gauchão. A ideia 
é que estejam plenamente recu-
perados para encarar o Santos, na 
próxima quarta-feira (07), pela 
Libertadores.

O objetivo da comissão técni-
ca colorada é focar a preparação 
do time para os oito jogos que 
terão no período de 30 dias. A 
semana de treinamentos prevê ati-

Jogadores focam agora a Taça Farroupilha e a Libertadores

vidades físicas, técnicas e táticas, 
culminando com a concentração 
do Inter para a partida do próxi-
mo sábado no Gigante. “Vamos 

seguir com a nossa rotina. Nossa 
equipe tem qualidade para chegar 
tanto no Gauchão, como na Li-
bertadores”, disse Dorival. 

Depois de ser eliminado nos pênaltis, o foco agora é a Taça 
Farroupilha
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Flor do Sertão

Hoje tem rodada do Campeonato 
Municipal de Futsal

Nesta quarta-feira (29) 
acontece a segunda rodada do 
9º Campeonato Municipal de 
Futsal masculino e feminino de 
Flor do Sertão, com os seguintes 
jogos: 

Feminino: 17h: Fanáticas 
F.C x Real Madrid; 

Masculino: 18h: H²O Vilson 
Cabeleleiro x Grupo Sensação; 
19h: Cruzeiro “A”/Marmeleiro 
x Juventude de Linha Guarani; 
20h: Sem noção x Internacional 
“A”; 21h: Internacional “B” x 
Cruzeiro “B”; 22h: América x 
Esporte Clube Penharol. 
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É
Coisa de gremista, nunca perdem, ganham, empatam ou são roubados, 

quando perdem não podem ser cornetiados por que se irritam e quando 
vencem estão com a corneta a mil, ainda bem que isto acontece raramente.

O
Léo, o gagueta, meia deles se automedicou, será que foi gripe? Ou amarelão? Não 

há dúvida, o que aconteceu foi o vinho de Caxias, o El Tjodi, aquele que é vendido 
pelo Cebinho, mas tem alguém que afirma que não foi gripe, nem amarelão e nem o 
vinho, pois eles continuam em 2012 da mesma forma que terminaram 2011, como o 
time do ENEM.

A
Máquina que-

brou subindo a Serra 
Gaúcha, o que para 
este colunista é nor-
mal, pois ela é melhor 
descendo, pois já des-
ceram para a série B 
duas vezes, Paulo Sér-
gio manda lembran-
ças e o Victor: “Eu 
quero a mãe!”.

CAXIAS
O Caxias fez o que o Inter não conseguiu fazer, eliminou o tricolor. O Grêmio voltou 

a apresentar os velhos defeitos, problemas de criação no meio campo e a bola aérea é 
uma dificuldade para o tricolor. O Caxias mereceu, não pelo jogo, mas pela campanha 
durante o primeiro turno.  Aquele lance do Fernando, na cara do gol, não sai da minha 
cabeça, era só chutar forte para o gol, ele preferiu tocar de lado. Chuta de bico lazarento!

BATISMO 
Não desdenha “colunis-

ta imparcial” afinal, o batis-
mo de vocês foi só 10 x 0 
(se tiver alguma dificuldade 
para interpretar, foi dez a 
zero).

D’Alessandro ganhar 
R$ 750 mil por mês e su-
mir num Gre-Nal é um ne-
gócio da China.

FUNDO DO BAÚ
Na reta final de fevereiro, vamos para o 

dia 28/02/2002. A lambreta de Fábio Baia-
no.

Em partida válida pela primeira fase da 
Libertadores, contra o Oriente Petrolero, 
o meia Fábio Baiano protagonizou um dos 
lances de maior plasticidade da história do 
Olímpico. Aos 38 minutos do primeiro tem-
po, aplicou uma lambreta em seu marcador, 
ficando livre e cruzando para Rodrigues 
Mendes fazer o seu segundo gol, dos três que 
marcou na vitória gremista por 3 a 2.

CAMPEõES
Atenção para a lista de jogadores convocados para o segundo encontro de campe-

ões, neste domingo (04) na sede da Associação 12 de Outubro: 
Eduardo Lambari, Mazaropi (GRE), Roberto, Lago, Frank, Douglas, China (GRE), 

Mimo, Spezia, Tarciso (GRE), Seco, Tuxa, Cesar Cavali, Eloi (Mercado), Gringo, Li-
minha, Tiago, Sergio Claro, Rafael, Amaral, Adriano, Bruno e Fernando Brutscher. 

IMPRENSA VERMELHA
Nossa torcida, apesar de ser maior do que a dos outros times do Sul, tem sofrido 

muito com a imprensa, que visivelmente vem pendendo para o nosso rival. No mí-
nimo deveria ser igual, ou uma maior cobertura ao Grêmio em função do público 
(torcida) maior.  Ainda bem que aqui temos duas colunas que só falam do imortal!

Paulo Pelaipe chegou a falar que mais de 70% da imprensa é vermelha. 
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MAS
Agora eles prometem se recuperar diante do River, não o da Argentina, o do Piauí 

(que clássico). Enquanto isso, disseram na boca maldita que o Grolli foi visto na Arena 
pilotando uma betoneira, claro, cada um na sua. 
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As melhores opiniões você encontra aqui!

Vitor D’ Agostini

Contexto Político
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Luiz Cláudio Carpes

Direto ao Ponto

Wolmir Hübner

Radar
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Convênio possibilita ampliação 
da Unidade de Saúde

Isabel Müller – Jornal O Líder

Merece explicação? Trânsito urbano

São Miguel da Boa Vista

Servidores da Saúde e autoridades municipais acompanharam a entrega dos recursos 
oriundos do Governo do Estado. O valor do convênio é de R$ 150 mil.

Campanha da 
Fraternidade de 2012


